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Ha convocado Consejo de ministros 
decisorio para el próximo viernes

■I SE ASEGURA QUE ESTA SEIVTANA NO 
SE REUNIRA EL CONSEJO DEL REINO

I es ilel Bafii
‘Sino que el Rey es de la caronà

• JURO ESTA MAÑANA

CZ3

MADR/D, 3 (Europa Press).— E/ 
/Residente de /as Cortes y de/ Consejo de/ 
ñeino, don Torcuato Fernandez-Miranda y 
nevia, /ta prestado juramento de sus cargos a 
'Mediodía de /toy ante e/ Rey don Juan 
Carlos /, en e/ transcurso de un so/emne acto 
<^elebrado en e/ pa/acio de La Zarzue/a.
P P primer / u ga r, e / señor 
'"^mández-Miranda prestó juramento como 
presidente de /as Cortes, ante e/ Rey, 
^tuando como notario rnayor de/ Reino e/ 
rrtinistro de Justicia, señor ^nchez-Ventura, 
asistido por e/ director, genera/ de Registros 
y Notariado, señor Poveda /murcia, 
estuvieron presentes en ia ceremonia e/ 
presidente de/ Gobierno, señor Arias 
Y^varro, y /os componentes de /a mesa da 
•as Cortes.
Seguidamente, el señor 
ernández-Miranda prestó juramento como 

presidente del Consejo del Reino, en

presencia de/ señor Arias Navarro y de ios 
consejeros, y también actuando e/ ministro 
de Justicia como notario mayor de/ fíeino.

Tras e/ acto de/ juramento, e/ Rey don 
Juan Car/os de Bordón departió con /os 
señores Arias Navarro, Fernández Miranda y 
demás persona/idades que estuvieron 
presentes en /a ceremonia.

Comerciantes 
e industriales 
podrán 
permanecer 
en el 
territorio si 
lo desean

(PAGINA 3)

A las seis de la mañana

Mods. Cantero

MUY GRAVE
PREPARACIONES;
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TELEFONO 372134
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INGRESO UNIVERSIDAD

MADRID, 3 (Urgente por Jesús FONSECA).- Tal 
COITO ya anunciaba en las últimas líneas de mi 
anterior crónica, la situación clínica de monseñor 
Cantero Cuadrado, arzobispo de Zaragoza y consejero 
nacional del Reino, ha experimentado una evolución 
desfavorable. El último parte médico, facilitado esta 
maraña en “La Paz”, reseñando la aparición de un 
nuevo infarto en el ilustre paciente, ha venido a

F1

rumor ha cesado de pronto. Al parecer, la última entrevista mantenida por el señor Arlas 
p • j ® resuelto las dudas y Arias se queda. Por eso el presidente ha convocado al 
Consejo de Ministros para el proximo viernes con toda normalidad, si exceptuamos el hecho registrado 
de que algunos ministros han comenzado a ultimar los asuntos de su gabinete, pendientes durante su 
gestion (Información en la página 24).
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confirmar la agravación de su estado; que no me ha 
cogido de sorpresa porque a lo largo de la mañana era 
evidente úna situación de intranquilidad en torno al 
estado del enfermo. Como sucede siempre en estos 
casos, la atención médica está pendiente ahora de la 
evolución de la enfermedad en las próximas horas, 
que dará la medida más segura de la gravedad del 
doctor Cantero. *77 r—— r;--------- :---------

(Amplia información en pagina 7)
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¡TSMNMM A Disensión!
Era presumib/e que /as palabras de/ cardena/ Tarancón, e/ /ueves pasado, 

tuv/erafí como aderezo un grano de po/ém/ca. Y así ha sido. /]/o ha hecho fa/ta 
esperar demasiado. También es verdad que por ahora nadie ha vuelto al 
"Tárancón al paredón" de rigor y sabor uítra. I\lo. Se ha discrepado con ironía en 
algunos casos, con silencio anti-Informativo y con un barniz Interpretativo muy 
personal en otros.

Ya conocen ustedes la homilía del 
arzobispo de Madrid ante Su Majestad. 
La imagen de televisión nos mostró el 
aplomo, la serenidad, el equilibrio, el 

savoir faire" del cardenal. Toda una 
lección.

■ Este castellonense de Burriana, 
de 68 años de edad, hijo de labrador 
acomodado, amante de la música, 
admirador de Bach y Beethoven, 
senpatizante del Athlétic de Bilbao y 
con vocación de director de orquesta 
de no haber sido sacerdote (como le 
confesó en su día a Cortés Cavanillas), 
este hombre dijo hace unos meses: 
"Soy sincero, porque, de no serlo, 
considero que haría una traición a lo 
que represento. Yo y todos los obispos 
debemos ser sinceros, aunque por 
sinceros resultemos molestos".

Tarancón nadó en las aguas nítidas 
de la sinceridad. Habló en la Misa del

olemicQ
Espíritu Santo consciente de lo que 
representaba: el sentir de la mayoría 
del Episcopado español. No en vano es 
presidente de la Conferencia Episcopal 
con 52 votos a su favor. Fue hace unos 
meses de aquellas elecciones en las que 
el primado González Martín, logró 22, 
Bueno Monreal 2 y Guerra Campos I. 

Si Enrique y Tarancón había 
declarado en octubre —a raíz del "caso 
In i esta*— que comprendiéramos su 
silencio, y que debía callar por el 
momento, ahora, cuando una nueva 
etapa se presenta ante nosotros, parece 
que le ha llegado la hora de proclamar 
lo que siente. Tarancón es hoy pieza 
clave en el devenir de la Iglesia como 
institución en España. Y sabedor de su 
responsabilidad no ha tenido por 
menos que esbozar la conducta eclesial 
en el futuro inmediato. Y no sólo la 
conducta eclesial, sino la baza 
democrática que ha de jugar el Rey de 
todos los españoles. Unos españoles 
que han de encontrar las estructuras 
jurídico-políticas de la sociedad aptas 
para participar en pro del bien de la 
comunidad.

Hara cinco años que nuestro 
personaje le dijo a Martín Descalzo: 
"La moral social de los españoles es 
pésima en todo lo que se refiere a 
problemas de justicia social, a estilo de 

diálogo en nuestra vida'.
Ha pasado un lustro y con él 

muchas cosas. ¿Ha sonado la hora de 
que el pueblo español tome conciencia 
de su protagonismo en aras a lograr 
plenamente una sociedad justa?

Por ahí iban los "tiros" de don 
Vicente Enrique y Tarancón.

■ EJEMPLAR
El antes citado José Luis Martín 

Descalzo, novelista, poeta, 
dramaturgo, director de "Vida Nueva" 
y redactor de "ABC'' además de su 

condición de sacerdote , escribe en el 
rotativo monárquico:

"La Iglesia -era su deber- ha sido 
ejemplar ayer a través de las palabras 
del présidente de la Confederación 
Episcopal Había en las palabras del 
cardenal Tarancón todo el calor de 
quien no regatea ni amor, ni 
colaboración. Y toda la claridad de 
quien señala nítidamente los campos 
desde los que colaborará, las exigencias 
que esa cooperación comporta, y hasta 
el anuncio neto de que esa ayuda será 
crítica si las circunstancias lo exigen.

No había retórica ni vaguedades en 
las palabras del arzobispo madrileño. 
Sus formulaciones eran tajantes: “La 
Iglesia no patrocina ninguna forma ni 
ideología política, y si alguien utiliza 
su nombre para cubrir, sus banderías, 
está usurpándolo manifiestamente”.

La Iglesia nunca determinará qué 
autoridades deben gobernarnos, pero 
sí eyiigirá a todas que estén al servicio 
de la comunidad entera”. “La Iglesia 
no pide ningún tipo de privilegio. Pide 
que se le reconozca la libertad que 
proclama para todos. Pide el derecho a 
predicar el Evangelio entero, incluso 
cuando su predicación pueda resultar 
critica.".

Mal se podrá inaugurar una página 
nueva de nuestra Historia, mal se 
podrá dar un paso al frente sin que 
todos sepamos la tierra que pisamos, 
sin que todas las fuerzas sociales del 
país digan sin rodeos qué es lo que 
pueden y están dispuestos a aportar.

La Iglesia no promete ni oro, ni 
plata, no ofrece ni apoyo político ni 
ningún tipo de garantía religiosa a lo 
contingente. Da mucho más: un 
Evangelio exigente y una cordial 
oración. La sociedad no debe pedirle 
menos no puede pedirle mas'.

■ ¿CON LA IGLESIA 
HEMOS TOPADO?
Esto se pregunta y esto responde 

"La Vanguardia".

“¿Con la Iglesia hemos topado? 
Todo lo contrario. La gran novedad de 
la hermosa y conmovida homilía del 
cardenal Tarancón fue que ofreció, 
como la mejor ayuda, la verdad, la 
sinceridad, incluso la posibilidad de 
critica o discrepancia. Eso es un signo 
de libertad en la Iglesia y de confianza 
en el Estado.

Atrás debe quedar ya en quienes lo 
alimentaran el pensamiento de lo que 
la fidelidad al Evangelio y la fidelidad 
a la patria puedan estar en conflicto. 
Eso seria si la patria exigiera silencios 
e hipocresías, y eso ninguna patria lo 
puede exigir, ni nadie en nombre de 
ella”.

■ DOMINAR LA 
POLITICA ESTATAL
En El Alcázar" -que sólo recogió 

de la homilía dos frases (sí, sí, dos 
frases) Rafael García Serrano, pega 
palo a Tarancón y a la Iglesia. Vean, si 
no.

Ha sido un hermoso día, 
sobredorado por el otoño de los 
Madriles, y con los resplandores del 
ejercicio-oposición a consejero único 
que ha realizado brillantemente 
nuestro querido y respetado cardenal 
arzobispo Enrique. Tantos han sido sus 
oportunos dictados que alguien me ha 
soplado al oído. “¿Tú crees que le 
nombrarán ministro universal? ”. He 
tranquilizado a mi amigo: los tiempos- 
de Mendoza, Cisneros, Richelieu o 
Mazarino quedaron atrás.

Por otra parte ya se sabe que la 
Iglesia de la pobreza, no quiere nada 
con la política estatal salvo, claro, 
como siempre, dominarla”.

■ LEER TAL COMO ES
Luis Apostúa, en su turno desde 

"Ya*:

"Ha sido una pieza que se adivina 
muy pensada, llena de cordialidad y de 
esperanza, pero que dibuja con 
precisión la postura de la Iglesia en lá 
España de hoy. Ló curioso de ese 
texto es que no contiene nada nuevo, 
porque sus juicios y valoraciones 
corresponden a declaraciones 
explícitas del Concilio o de las 
asambleas episcopales. Pero eran 
textos que nadie antes había querido 
leer tal como son”.

■ MARCELO Y VICENTE
No son nada secretas. Jas 

inclinaciones que tiene "Arriba" por el 
arzobispo de Toledo, Marcelo 
González, y las reticencias que le 
produce la figura de Tarancón. 
Teniendo esto presente y también la 
portada de ayer (dos fotografías 
grandes de ambos prelados), lean estas 
líneas de su primera página.

" La Iglesia otra vez en nuestro país 
ha probado que no está dispuesta a 
pasar inadvertida, como la Iglesia de

Francia, o la Iglesia de Norteamérica, o 
cualquier Iglesia que no sea la de Italia 
o la de España. Pero el caso es que la 
homilía de Marcelo ha dado 
satisfacción a unos; y la de Vicente a 
otros siendo el mismo Evangelio, un 
Cristo Común y una idéntica fe. La 
Iglesia en cuanto maneja las almas, 
mtegra; pero cuando desciende a los 
problemas del mundo, diferencia y 
hasta divide. Los creyentes miran a los 
obispos queridísimos Marcelo y 
Vicente y dicen para sus adentros:

¡Qué iguales ante Dios y qué 
diferentes ante el mundo! ”.

■ "¡COMO HA 
CAMBIADO ESTO! "
Exclamación y reflexión de 

Antonio Alvarez-Solís, en el "Brusi".

" ¿No le parece a usted que hacía 
años que no se hablaba así ante un jefe 
de Estado?

-Piense que ha sido el mismo Rey 
el que ha pedido una misa del Espíritu 
Santo, que comporta una homilía en 
vez de limitarse al triunfalismo de un 
“Te Deum”. Realmente ha sido una 
invitación a que el Evangelio hablase 
con el gozo con que se expresa tras la 
entrada de Cristo en Jeru^én batido 
por el homenaje de las palmas. Uno 
veía a Tarancón y a su lado, 
concelebrando a monseñor Jubany y 
nos decíamos “¡Madre, córno ha 
cambiado todo esto! ”

La cuestión de la libertad se está 
poniendo interesante. Parece”.

■ ESPLENDIDO
Recogemos ún breve detalle de Ío 

escrito por Jiménez de Parga en 
"N.D.*

La homilía del cardenal Tarancón, 
la espléndida homilía ante el Rey de 
España es un dato de extraordinario 
interés político. Hay que meditar 
sobre esta oración sagrada cuando se 
trata de proyectar el porvenir de 
España.

Por fin vamos a poder convivir sin 
que nadie, persona ni grupo alguno, 
proclame que Dios está a su lado, 
acusando a los discrepantes de ser los 
hijos malos de este mismo Dios.”
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NACIONAL
El próximo 
10 de enero ESPANA

abandonará el
Sahara

LAS PALMAS DE GRAN 
CANARIA, 3 (Logos).— 
Continúan llegando a las 
distintas islas de Archipiélago 
fuerzas militares procedentes del 
Sahara, preferentemente las que 
habían sido destacadas allí a raíz 
de los últimos acontecimientos.

Esta llegada de tropas hacía 
suponer que los planes para el 
abandono total del territorio se 
han adelantado en los últimos 
días. Como se recordará, se dijo 
en principio que para el 28 de 
febrero próximo ya no habría 
ropas en el territorio. Sin 
embargo, parece que las unidades’ 
militares permanecerán en . la 
capital del Sahara hasta el día 
28 de diciembre, y hasta el 18 
de enero, en Villa Cisneros. A 
partir de esta fecha, sólo 
quedará en el territorio un 
grupo de funcionarios civiles, 
encabezados por el propio 
secretario general del Gobierno, 
coronel Rodriguez de Viguri. 
Así que para el próximo día 20 
de enero se pondrá fin a la 
presencia española en el 
territorio después de más de un 
siglo de colonización.

Según informaciones 
procedentes de El Aaiún, el 
secretario general del Gobierno 
ha comunicado oficialmente a 
los comerciantes e industriales 
establecidos en el Aaiún que 
pueden tomar la decisión que 
deseen, en cuanto a marcharse o 
quedarse en el Sahara, al frente 
de sus respectivos negocios. Por 
otra parte, se sabe también que 
representantes marroquíes de la 
administración tripartita hacen 
ofrecimientos y ruegos a los 
españoles que actualmente se 
encuentran en el Sahara para 
que no abandonen sus puestos 
de trabajo, una vez pasadas las 
fechas previstas por las 
au.toridades españolas para

abandonar definitivamente el 
territorio.

En particular, estos 
ofrecimientos van dirigidos al 
personal que trabaja en las 
minas de fosfato, y esto, 
indudablemente, con el fin de 
que no se paralice la producción 
en Fos-Bucraa.

EMPRESARIOS 
AFECTADOS POR LA 
DESCOLONIZACION

SANTA CRUZ D E
TENERIFE, 3 (Logos).— Según 
informa la agencia sindical en
una reunión - 
comí s ión 
Consejo 
Empresarios 
Tenerife, se 
situación 
c o n s e c u

que ha celebrado la 
permanente del 
Provincial de 
de Santa Cruz de 
ha tratado de la 
surgida como 

I e n c i a de la
descolonización del Sahara y el 
quebranto que se ha producido 
a las empresas y empresarios 
españoles instalados en aquel 
territorio.

La comisión permanente 
estima que sería necesario que el 
Gobierno arbitrase un criterio 
ágil y generoso para compensar 
a los afectados por las pérdidas, 
de manera que se estableciese 
una serie de indemnizaciones de 
acuerdo con los valores reales de 
las actividades, o empresas 
abandonadas.

Según el comité ejecutivo; los 
trámites de las indemnizaciones 
deberían realizarse lo más- 
rápidamente posible y en el caso 
de que estas cantidades se 
inviertan en las Islas Canarias en 
iguales o parecj^s_actividades, 
la indemnización se haga 
efectiva inmediatamente y en 
cuantía similar alai de las 
medidas sufridas en el Sahara. Se 
acordó remitir estas oeticiones

• AUMENTA LA
PRESENCIA
MARROQUI

EL AAIUN (Crónica 
de César de LA LAMA, 
enviado especial de 
Cifra.)

El día 22 de diciembre no 
quedará un solo militar español 
sn el Sahara . Me lo han dicho 
oyer por la noche, minutos 
después de llegar a la capital del 
Sahara. Todos nuestros efectivos 
fnilitares, grandes y pequeños, 
están saliendo o dispuestos ya a 
obandonar el desierto que ha 
sido español por espácio defmás 
de cincuenta años.

La séptima bandera de la 
Legión prepara sus maletas, 
^mino de Fu'erteventura. 
También las han hecho algunas 
lenidades militares y el batallón 
de Infantería de Cabrerizas, 
emplazado en la playa de El 
Aaiún.

La p re se nc ia española 
decrece al mismo ritmo que 
oumenta la marroquí, porque la 

ou ri ta na es mínima. 
Tan minúscula que el ministro de 
lo Función Oblica de aquel 
Pois, con funciones de 
gobernador adjunto en el 
^bara, señor Abdalahi Uld 
^1^/’ y dos de sus colaboradores 

forman la 
misión mauritana) regresarán el 
Proximo jueves a Nuakchot, vía 
las Palmas y Dakar.

El Sahara es ahora un 
Ptonunciado declive hacia

Marruecos, con todas sus 
consecuencias. Pero existe otro 
Sahara, el que no está de 
acuerdo y se resiste a la 
presencia de otras potencias.

Pero el declive hacia 
Marruecos parece ser, por ahora, 
irreversible. Tanto es así que se 
espera la entrada en El Aaiún, 
cuando los mandos supremos lo 
dispongan -suponemos que en 
una acción coordinada 
España-Marruecos-, de unos 
800 miembros de las fuerzas que 
forman la gendarmería real, que 
aquí va a adquirir un tono 
diferente. Marruecos trata de 
formar una especie de guardia 
especial para este territorio, en 
la que toman parte también los 
antiguos miembros de las tropas 
nómadas saharuis o aquellos 
nativos que quieran integrarse a 
esta función.

Por otra parte, Fos-Bucraa 
está a punto de suspender su 
producción. Según un portavoz 
de esta compañía fosfatera, el 
próximo viernes la empresa 
ofrecerá a sus empleados 
españoles -unos mil 
seiscientos- la opción a seguir 
traba/ando o bien regresar a sus 
puntos de origen después de 
percibir las correspondientes 
indemnizaciones en esta primera 
etapa de desarraigo.

Fos-Bucraa quedará con sus 
gigantescas grúas paradas y su j 
cinta no transportará más 
fosfatos por el momento. |

Los comerciantes e 
industriales pueden quedarse
si lo desean

al ministro de Relaciones 
Sindicales.

Asimismo, en la reunión se 
trataron temas referentes al VI 
Pleno insular y a los aspectos 
más importantes del mismo.

CEUTA; EL DELEGADO 
DEL GOBIERNO VIAJA 
A MADRID

CEUTA, 3 (Logos).— Ayer 
tarde salió con dirección a 
Madrid el comandante general y 
delegado del Gobierno en Ceuta 
D. Manuel Gutiérrez Mellado 
quien fue despedido en el 
puerto por las autoridades 
civiles y mandos militares de la 
plaza.

Según se informa de fuentes 
oficiales la visita del general 
Gutiérrez Mellado a la capital de 
la nación está motivada por 
asuntos propios de su cargo.

mil millones para 
DESCOLONIZAR EL 
SAHARA

MADRID' 3 (Logos).— Se
reconocen como 
legales del Estado 
de los gastos que 
con motivo del 
descolonización

obligaciones 
las derivadas 
se ocasionen
proceso de 
del Sahara,

hasta un importe de mil 
millones de pesetas, y se 
concede un crédito 
extraordinario por ese valor para 
satisfacer las obligaciones, dice 
un proyecto de ley remitido por 
el Gobierno a las Cortes 
Españolas.

El crédito irá destinado a la 
Dirección General de Promoción 
del Sahara, dentro del capítulo 
"transferencias corrientes". El 
importe de esté crédito 
extraordinario se cubrirá en la 
forma determinada por el 
artículo cuarenta y uno de la 
vigente ley de Administración y 
Contabilidad de la Hacienda 
Pública.

La carga de todo el peso 
de la crisis económica

baüceuiiia, Artefacto 
incendÉrio contra el 
despacho de Socías

Humbert
BARCELONA, 3 (Logos).— 

U n artefa cto incendiario fue 
lanzado ayer tarde contra la 
puerta del despacho profesional 
del abogado D. José María 
Soci^ Humbert, ex delegado 
provincial de Sindicatos; cuando 
ocurrió el hecho el señor Socias 
Humbert se encontraba junto 
con un compañero de despacho, 
apresurándose ambos a saUf al 
exterior para apagar las Harpas 
que habían prendido en la 
puerta de acçeso.

De lo ocurrido se presento la 
correspondiente denuncia así 
como se comunicó al decano del 
Colegio de Abogados.

acompañado de su esposa y fue 
recibido por sus hijos, amigos y 
un grupo de empleados de 
Matesa —con quienes conversó 
durante unos momentos—.

FRAGA, EN LA 
CIUDAD CONDAL

VILA REYES 
ENCASA

BARCELONA, 3 (Logóse- 
Ayer tarde y procedente de 
Madrid llegó por vía aérea don 
Juan Vila Reyes, ahora 
beneficiado por el decreto de 
indulto, como se sabe el señor 
Vila Reves cumplía condena en 
la cárcel de Carabanchel.

El señor Vilá, Reyes llegó

BARCELONA, 3 (Logos).— 
Ayer tarde, por vía aérea fiegó a 
Barcelona D. Manuel Fraga \V 
fribame, con el fín de asistir el \yj 
próximo viernes a la cena^,4^-^^3 
entrega de los II premieg-Ho 
Periodismo que llevan 
nombre. I

En el aeropuerto, el señor I 
Fr^a Iribame fue recibido por I
el industrial, señor Santacreu; el I 
^retarlo de los premios señor I
Milián Maestre; presidente de I
Club Agora, señor Echevarría |
Puig y otros amigos. I

Durante los tres días en que I
permanecerá en Barcelona, el I
señor Fraga llevará a cabo un I
apretado programa de Actos que I
incluye entrevistas y reuniones I
con diversas personalidad ¿fe del I
mundo de la política y de las I
fínanzas de Cataluña. I

• OTRA UEZ
SOBRE los TRABAJAOORES

Acuerdos de los consejos 
de trabajadores

con ello la actividad productiva. Por otro lado, el 
aumento de la construcción de viviendas como medida 
correctora del paro es tan poco significativo en su 
volumen que no va a incidir en la resolución del 
problema.

MADRID, 3 (Logos)., Casi doscientos vocales 
provinciales de ios distintos sindicatos han celebrado una 
reunión en la sede del Sindicato Provincial de la 
'Construcción para tratar varios temas que consideran de 
interés común los trabajadores de las distintas ramas, 
entre ellos el decreto-ley sobre medidas económicas, 
cuya derogación solicitan.

En un documento en el que se recogen las 
conclusiones de la reunión, consideran los vocales que la 
aplicación del decreto-ley supone “la carga de todo el 
peso de la crisis económica sobre los trabajadores".

Los vocales solicitaron, además, la extensión del 
seguro de paro, con el 100 por ciento del salario real, a 
todos los trabajadores sin empleo, a la que vez que urgen 
para que se tomen medidas de cara a eliminar el paro.

La petición de amnistía es el tercer punto tratado por 
los vocales en su reunión. Según ellos debería afectar » 
todos los presos y exiliados políticos, y su aplicación 
tendría que extenderse al plano laboral y sindical*.

Al parecer, estas conclusiones con las firmas de 
quienes las discutieron y aprobaron, y otros documentos 
del mismo tipo que podrían redactarse en los próximos 
días, serán entregados en alguno de los organismos 
sindicales para ser sometidos al trámite correspondiente.

TOLEDO: 
DESCONGELACION SALARIAL

TOLEDO, 3 (‘ Europa Press”).— El comité ejecutivo, 
y la comisión permanente del Consejo de Trabajadores 
de Toledo ha acordado pedir con carácter de urgencia la 
derogación de los decretos de congelación salarial, y 
reforma fiscal, reforma auténtica de la empresa, control 
eficaz de los precios, y salario mínimo suficiente.

En una nota enviada a los medios informativos, el 
Consejo toledano dice que espera del nacional medidas 
reivindicativas y manifiesta su disconformidad con las 
medidas de política económica y social aprobadas en el 
Consejo de Ministros del 14 de noviembre pasado, 
razonando su posición en los siguientes puntos:

O La prolongación de la congelación salarial, al margen 
de su dudosa legalidad, viene a significar una vez más 
el cargar sobre las rentas de las clases menos 
favorecidas los problemas económicos de carácter' 

coyuntural, de los cuales nosotros no somos 
responsables. Se hace notar que tales medidas van a 
repercutir de forma agravada en las provincias y sectores 
de rentas más bajas y menor nivel reivindicativo, 
circunstancia en que sé encuentra la provincia de Toledo. 
Esta situación se hace menos tolerable por los 
trabajadores, ante la ausencia, en las declaraciones del 
Gobierno de la menor referencia al ánimo de reducirse 
los gastos públicos de carácter no productivos.

No se consideran acertadas las repetidas medidas 
para reducir el creciente desempleo, pues conforme 
se ha visto en estudios económicos realizados 

causarán un efecto contrario, al reducirse la demanda y

Se aprecia que la subida de la energía incidirá en los 
precios de todos los artículos, por el efecto 
multiplicador que esto supone, causando una 

disminución en el poder adquisitivo de las rentas 
salariales.

BARCELONA: total DESACUERDO

BARCELONA, 3 (Logos).— Se ha reunido el comité 
ejecutivo del Consejo Provincial de Trabajadores y 
Técnicos, con el fin de continuar debatiendo los 
problemas originados a los trabajadores de la provincia 
con motivo de la promulgación de las medidas 
económicas coyunturales, según ha informado el SIS.

El comité ha determinado dirigirse a los ministros de 
Hacienda y Trabajo, en sendos escritos, en los que 
exponen su negativa a las medidas dictadas, 
específicamente las que limitan las rentas salariales, 
añadiendo su criterio sobre la necesidad de flexibilizar 
las hormas aludidas y dictar otras complementarias, con 
carácter de urgencia, que representen una garantía de 
que la capacidad adquisitiva de los salarios no resultará 
quebrantada.

ENCIERRO DE VEINTE TRABAJADORES

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA 3 (Logos).- 
Veinte trabajadores agrícolas de la empresa “Lorenzo 
Betancor Hermanos”, permanecen encerrados en las 
instalaciones que empresa posee en “La Minilla". Este 
grupo de agricultores de patatas y plátanos tiene una 
entidad en la empresa que oscila entre los quince y los 
cuarenta y cinco años y venían percibiendo hasta el 
momento solamente el salario mínimo: doscientas 
ochenta pesetas.

Las razones que alegan los trabajadores que se han 
encerrado son que les deben seis semanas de salario, seis 
años de antigüedad y la paga extraordinaria del 18 de 
julio. Una comisión de enlaces y vocales se dirigió a la 
dirección de la empresa con el fin de dialogar con la 
misma para resolver la situación; según ellos no 
encontraron respuesta satisfactoria.

COMUNICADO EPISCOPAL SOBRE EL 
CONFLICTO LABORAL DE “LA FORSA

BARCELONA, 3 (Logos).- La Vicaría Episcopal Sur 
de Barcelona ha hecho público un comunicado en que 
lamenta el retraso en encontrar una solución al conÚicto 
surgido en la empresa metalúrgica “La Forsa”, de 
Cornellá, donde prácticamente quedó despedida toda la 
plantilla.

Por otra parte en medios laborales se sabe que la 
empraia ha iniciado el trámite de una serie de cartas para 
readmitir a la mayor parte de estos trabajadores.*

El conflicto se inició el pasado día 11 de noviembre 
cuando fue despedido un trabajador al mantener .un 
altercado con uno de sus capataces y solidarizándosecon 
él los demás trabajadores.

SGCB2021



PAG. 4/3-12.75/AE AE/NACIONAL

OTRA PR UPRA
VE

r mismo puede ser

mUNBÍlü
Éiffimil

L
a noticia de la designación del señor Fernández
Miranda como nuevo presidente de las Cortes tuvo 

ayer una rapidísima repercusión en toda España. Las 
primeras manifestaciones -públicas y privadas- sobre su 
"rentrée" en las altas jerarquías de la política nacional 
han sido singularmente'variadas; de un lado podríamos 
situar 8 aquéllos que anhelan un pausado y moderado 
sistema de cambios en la cúspide de las orientaciones 
nacionales; a éstos la designación del señor Fernández 
Miranda les ha satisfecho en principio y en una larguísima 
medida. En el otro extremo del fiel de esta balanza de 
primeras impresiones tendremos que situar otra vez a 
amplios sectores del "bunker" de tinte excesivamente 
azulado. Los comentarios, como digo, han empezado 

r-’ siendo singularmente movidos y variopintos, con matices 
I y puntualizaciones para todos los gustos. Esos 

comentarios variados mantuvieron a la clase política 
I madrileña bastante ocupada durante las últimas horas de 
I la jornada de ayer.

RESISTENCIA
desarrollar en los últimos cuarenta días en su calidad de 
consejero del Reino y de componente del Consejo de 
Regencia, sus constantes viajes de ida y vuelta entre 
Madrid y Zaragoza, sus intensas conversaciones políticas 
en la capital de España con unos y con otros, su 
colaboración inestimable para que el interregno registrado 
tras el fallecimiento del Caudillo no supusiera ningún 
trauma al país y tantas otras gestiones que han exigido 
una febril dedicación, a pocos, a muy pocos puede 
extrañar que el mal físico se haya asomado a su cuerpo de 
setenta y tres años de edad. Desgraciadamente las noticias 
que se están recibiendo en el día de hoy sobre su estado 
de salud no son nada halagüeñas.
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Casi seguro que ha sido 
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t L otro lado de la esfera, la cara menos visible, estaba 
en la Presidencia del Gobierno y, por ende,” en los 

diferentes Ministerios. Ayer hubo despedidas "por lo 
bajini", recogida de papeles, cierre de carpetas y limpieza 
de ceniceros con más profusión de lo habitual. Y ayer me 
venía a la memoria una vieja anécdota, procedente ni más 
ni menos que de cuando en este país existía el 
extrañísimo fenómeno del turno de partidos; La anécdota 
del ordenanza del Ministerio que se permitió replicar al 
ministro de turno diciéndole: "Todo lo ministro que 
quiera, pero usted va a estar en ese despacho unos meses; 
en cambio yo ya tengo cinco quinquenios, y que me 
quiten lo hailao". Son cosas de este país, y cuando me lo 
contaron supuse que nadie le habría tomado en cuenta la 
fresca al veterano ordenanza en aquella época; en ésta, no 
sé. Por ello más vale que dejemos al ordenanza tranquilo y 
sigamos con lo nuestro.

A
un le queda al Consejo del Reino otra prueba de 
resistencia que probablemente le será pedida antes de que 
finalice la semana; me refiero a la propuesta de la terna 

para cubrir la Presidencia del Gobierno, claro está. Si 
trascendentales han debido ser las deliberaciones para 
confeccionar la lista de tres nombres para las Cortes, no 
menos laboriosa e importante se presenta esta segunda 
actuación. Y, la verdad: hace unas semanas nos 
atrevíamos a dar nombres como promocionables a los 
puestos clave de las Cortes y del Gobierno, pero hoy, para^ 
ser sinceros, hay que decir que nos hemos guardado en el 
bolsillo de los olvidos todas las listas de presidenciables 
habidas y por haber, pues el silencio oficial que venía 
dando pábulo a los rumores, en vez de romperse se ha 
afianzado de una manera insólita. A esperar, pues.

, Cantero Cuadrado

Ingresado 
en La Paz FUEM8UESA CQMlnj

ARAGON/exprés" p"**-
ADELANTO 

EL NOMBRAMIENTO
i i '

Al térmii 
jidríguez d 
Î1 Felipe 

abras en 
7sidente, i

ARAGON/exprés, en su edición de /er, adelantó con grandes cacia y la 
titulares en primera plana el non amiento de Fernândete^eï señor 
Miranda para la presidencia de las Cortes. En el interior c/e/;sídente d 
número amplias informaciones de la mañana recogían el [.lamentari 
de tan trascendental nombramiento,y una biografía de urgende 
del nuevo presidente de las Cortes completaba la información, 
ARAGON/exprés, una vez más, demostró su constante alerte las Corte
informativa al servicio de los lectores. - sempeño í

—Hor de la R

LO nuestro fis que no sabemos nada; me explico: Que 

no se filtra ni un solo rumor, ni un "quizá", ni un "a 
lo mejor"... Casi diría que ni un "vete a saber" en cuanto 

a los nombres que el Consejo del Reino pueda proponer si 
es que llega a desocuparse la presidencia del Gobierno.

H
ay que reconocer que el trabajo que están 

desarrollando estos meses los miembros del Consejo 
del Reino no ha tenido par en la historia del Régimen. A 

los hechos me remito: La repentina enfermedad del 
arzobispo de Zaragoza. El doctor Cantero Cuadrado, 
hospitalizado en la Ciudad Sanitaria de La Paz, ha sido 
víctima de esa enfermedad traidora que nos acecha en los 
momentos de máxima actividad y de mayor grado de 
nerviosismo. La salud de monseñor Cantero no es muy 
firme desde hace un par de años'los zaragozanos recuerdan 
su última recaída de cuidado que coincidió con la tragedia 
registrada en el barrio de Las Fuentes. Si a eso añadimos 
la intensa actividad que el arzobispo ha tenido que

W sí de nombres de futuros presidentes del Gobierno no 
I podemos hablar porque nada se filtra, tampoco se nos 

pida que busquemos ministros para un nuevo equipo; 
primero habría que saber si realmente va a haber nuevo 
equipo, y luego, cuál será el nombre de su director. Insisto 
eh que habrá que esperar. Nos limitaremos a señalar como 
recordatorio que la ley de bases de Régimen Local era el 
único compromiso adquirido por el presidente Arias que 
aún restaba por cumplimentar. El presidente Arias, en las 
horas más difíciles del Régimen, optó por cumplir su 
última promesa política tal y como se esperaba de él y de 
su integridad indudable. El aperturismo con reparos o sin 
ellos, las asociaciones políticas con peros o sin ellos y la 
debatida Ley de Régimen Local han sido tres hitos de sus 
prop ositos que hoy, en diciembre de 1975, tienen ya carta 
de naturaleza en el país, haciéndose sus gestores con ello 
merecedoras del reconocimiento público, pues todas estas 
obras positivas se han llevado a cabo justo en los meses 
más difíciles de España después de muchos años de calma 
en los distintos órdenes de la nación. Como en una 
auténtica carrera de obstáculos.

MADRID, 3 (Logos).- El “Boletín Oficial del 
Estado" de hoy día S de diciembre de 1975, publica el 
siguiente decreto:

"De conformidad con la propuesta formulada por el 
Consejo del Reino y en la forma prevista por el artículo 
7/0, I, de la Ley Constitutiva de las Cortes Españolas, 
vengo en nombrar presidente de las Cortes Españolas a 
don Torcuato Fernández Miranda y Hevia.

Así lo dispongo por el presente decreto dado en
Madrid a 2 de diciembre de 1975. Juan Carlos.

El presidente en funciones del Consejo del Reino 
Manuel Lora Tamayo".

AYER POR LA TARDE: GIRON 
VISITO A FERNANDEZ MIRANDA

J. L. COSTA VELASCO

EL.ACTO. 
POLITICO 
DE AVILA

AVILA. En el Palacio 
de Pelen tines, sede de la 
Academia de Intendencia, 
se ha celebrado el 
homenaje organizado por 
la Hermandad de 
Combatientes de la Primera 
Bandera de Castilla, con 
motivo de conmemorarse 
su histórica efemérides 
fundacional y el XXXIX 
aniversario de su entrada 
en fuego acaecida en el mes 
de noviembre de 7936. En 
la foro, un aspecto del 
patio de la Academia de 
Intendencia durante la 
celebraciórr de la misa de 
campaña para conmemorar 
el XXXIX aniversario de la 
entrada en fuego de la I 
Bandera de Castilla (Foto 
Cifra)

Contestó 
Icárcel, ag

nti

MADRID, 3 (Logos).— Al filo de las dos menos veinte 
minutos de la tarde de ayer don José Antonio Gironde 
Velasco, con puro y una sonrisa dibujada en los labios 
abandonaba el número 16 de la calle de General Oraa, 
casa en la que tiene su residencia habitual don Torcuato 
Fernández Miranda y abordaba su “Mercedes” de color 
gris oscuro.

Aunque se desconoce la duración de la permanencia 
del señor Girón en el citado edificio, y mucho menos la 
razón de su estancia, se sabe que el tiempo transcurrido 
desde que el señor Girón entró por el portal del 
inmueble, hasta qüe dio por terminada su visita, fue 
superior a los tres cuartos de hora.

Dos minutos más tarde de producirse la salida del 
señor Girón, dejó el edificio don Torcuato Fernández 
Miranda, quien en un Dodge 3.700, se dirigió a la sede 
del Banco de Crédito Local de España, del que es 
presidente’ desde que dejó de formar parte del Gobierno 
a raíz de la muerte del almirante Carrero Blanco.

REACCION EN GIJON

GIJON, 3 (Logos),— Enorme satisfacción ha causado 
en esta ciudad la noticia del nombramiento de don 
Torcuato Fernández Miranda, como presidente de la® 
Cortes. Hay que tener en cuenta que el señor Fernández 
Miranda es hijo predilecto de Gijón, donde cuenta con 
grandes simpatías.

Es sabido el apoyo del señor Fernández Miranda «n 
cuanto a instalaciones deportivas como el Sporting: 
Gnmo de Cultura Covadonga y Club de Hípica Astur.

El señor Fçmândez Miranda tiene una avenida a 
hombre en la ciudad y aquí reside su familia y la de «* 
esposa. Viene muy a menudo y pasa aquí temporadas 
descanso.

El nombramiento ha producido una gran alegría y 
sido magníficamente acogido en todos los ambientes, 
oficiales, culturales y deportivos de Gijón.

El señor Fernández Miranda estudió el bacliillerato 
con el actual alcalde de Gijón señor Cueto Felgueroso.

HOMENAJE A RODRIGUEZ DE VALCARCEL

MAORI
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MADRID, 3 (Logos).— Un cálido homenaje 
rendido a primera hora de ayer tarde por h 5
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icionarios y personal de las Cortes Españolas al que 
“ sta ahora ha sido su presidente, don Alejandro 
íi idríguez de Valcárcel. Asistieron al mismo la totalidad 
_ los distintos miembros de los diferentes cuerpos de la 
~ «ara.

Al término del almuerzo que fue ofrecido al señor

ENTO
midríguez de Valcárcel, el letrado mayor de las Cortes, 
rjín Felipe de la Rica, ofreció el homenaje con unas 

'^labras en las que resaltó la labor del hasta ahora
" """^sidente, a quien agradeció en nombre de todos la 

on grandes^^^^^ X generosidad que a lo largo de los seis años en 
Fernándet ejel señor Rodríguez de Valcárcel ha desempeñado la 
itarior de/ísidente de la Cámara, han caracterizado su quehacer 
el ^/^fo^rlainentario. Tuvo también palabras de gratitud por la 
formación, «fianza que el presidente depositó en todo el personal 
mte alera las Cortes, y la libertad que pennitió a todos en el

nal del 
blica el

. sempeño de sus respectivas misiones. Las palabras del
—Hor de la Rica fueron ampliamente aplaudidas.

Contestó ai ofrecimiento el señor Rodríguez de 
Icfrcel, agradeciendo la colaboración que en los seis

años de su mandato había recibido de la totalidad de los 
funcionarios y personal de la Cámara e hizo e^ecial 
mención a la mesa de las Cortes, de sus colaboradores y 
de los procuradores por el calor, la amistad, el afecto y la 
comprensión que le han demostrado y por la ayuda que 
de ellos ha recibido. Destacó que estos servicios se han 
prestado a una institución capital en la vida de la patria, 
como son las Cortes españolas y mostró su orgullo por 
haber mandado a los diversos . cuerpos de las mismas, 
todos los cuales —dijo— han puesto lo mejor de su 
voluntad al servicio de las Cortes. Tuvo palabras de 
elogio para el letrado mayor de la Cámara, por su entrega 
y lealtad al servicio de la institución y terminó 
expresando su satisfacción por considerar amigos a todos 
los presentes, a quienes se ofreció en cualquier ocasión y 
circunstancias futuras.

Las palabras del señor Rodríguez de Valcárcel fueron 
acogidas con una cariñosa y prolongada ovación. El hasta 
ahora presidente de las Cortes se despidió a

continuación, individualmente, de todos los presentes en 
el homenaje.

PROXIMO DEBATE DE LOS PRESUPUESTOS

MADRID, 3 (Logos).— El presidente en funciones de 
las Cortes, señor Conde de May aide, que durante estos 
días viene ejerciendo el cargo hasta hoy en que tome 
posesión el nuevo presidente de la Cámara, ha convocado 
a la comisión de presupuestos para el estudio del 
Proyecto de Ley General de Presupuestos para 1976, el 
próximo miércoles, a las cinco de la tarde.

El informe correspondiente ha sido ultimado y 
firmado por la ponencia y una de sus modificaciones 
fundamentales es añadir una disposición adicional 
autorizando al Gobierno para que fusione las partidas 
presupuestarias que se preveían para la Jefatura del 
Estado y la Casa del Príncipe en el nuevo concepto 
pre^supuestario bajo la rúbrica de “Casa de Su Majestad el 
Rey”.
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(Cortes,? nov. 72) 

EL REY y LA CORONA

ASOCIACIQNISMO(Cortes, Nov. 72)

LIBERTAD

Los españoles no saben todavía 
excepcionales cualidades que tiene 
Príncipe. Pero no vamos a hablar de

(Discurso ante el pleno del Consejo 
Nacional 15-12-69)

ASOCIACIONES

ntología del pensamiento de Fernández Miranda

“La Corona no es del Rey...
...sino que el Rey es de la Corona»

0 Las cosas se están haciendo 
al revés

La asociación deber ser un 
cauce de abajo a amba, del 
pueblo a sus lideres no una 

. incitación a ser comparsas
kMADRID, 3 (Logos) 
ipEIVIOCRACIA

democracia liberal es una falsa 
ía5^°®racia, porque imposibilita la 

^® auténtico Estado, y el 
®°rno poder nacionalizado, es la 

ni ^°rrna de asegurar que el pueblo 
onli .^ener una verdadera participación 
en el ejercicio del poder.

Una cosa es la afirmación de que la 
iHa®. ®5 plural y otra distinta la 

-5'®. pluralista. Toda sociedad viva es 
múltiple, compleja, 

isnriÍJi®.?®®®®’ plural, y por eso toda 
S^'®¿®/ es conflictiva. Otra cosa es decir, 

'IV® ®5® pluralidad es por sí 
nara ® “u.l’len y que hay que acentuarla 
Io5 . ® sociedad viva de la pugna de 

®®'^*''os plurales que se 
‘-Omo grupos, como intereses, 

es ? 'tleologías. La ideología pluralista 
inóno« ^efinitiva, un intento de hacer 
a ® Astado, esto puede interesar
tntAr«.l’®^®’’osos pero nunca puede 
condurl^*^ pueblo. El pluralismo 
^jrunne quiérase o no al dominio dé los 

' Ja» en S?? °® presión, que, como es sabido, 
-mandez acepción general, evoca la lucha 
enta con para que las decisiones de los

interl!^ se sometan a los
ratina en detPrm®^ ? ® les ideologías de una

did a del
mandez 
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Corr¡.n^°*'miento como ideario es la 
Sistema todo ese
allí como en un organismo vivo
teiidn^r.?® "° *'®9® ®' ”®9O de la sangre el 
del mk® y empieza la muerte, así 
Neaaco ’^odo, si en nuestro sistema no 
acción ^?5ta el último aspecto de su 
'dearin ® sangre vivificadora de ese 
necroci?’, ®9Varía en un proceso de 
•huertA’?/*'® * 5®'^*^® ®' comienzo de la

El
Popular Nacional es la voluntad
comn P^titucionalizada, que se afirma 

o fundamento y base de la

convivencia nacional en libertad y en 
paz .

Yo diría que el Movimiento pretende 
cumplir en España un papel análog^o al 
áue ha desempeñado la Corona en la Gran 

retaña o lo que es la American Way of 
Life en los Estados Unidos. Ambas 
representan el consenso dinámico de una 
voluntad nacicnel de acuerdo.

Desde ese consenso, desde esa 
voluntad nacional de acuerdo, se pretende 
construir en libertad y paz el futuro.

El Movimiento suscita una 
organización, pero naturalmente no se 
confunde con ella. La esencia deí 
Movimiento es precisamente ese consenso 
dinámico de una voluntad nacional de 
acuerdo.

(Pueblo 28-1-72)

La importancia de las asociaciones en 
la jsarticipación política es innegable y 
podría ser en nuestro país eficacísima. 
Pero debo decir con sinceridad, que veo 
que las cosas se están haciendo al revés, 
veo un desfile de grandes personalidades 
políticas que dicen que van a hacer una 
asociación. Lo que no veo es lo que*sería 
necesario ver: la asociación como cauce 
de abajo a arriba, del pueblo a sus líderes 
no una mera incitación a ser comparsas.

(Ya 20-VI-74)

“DECIR NO A LAS ASOCIACIONES 
PUEDE SER SENCILLAMENTE 
UNA TRAMPA”

“¿Qué dicen los asociacionistas de 
buena intención y fe cuando afirman que 
quieren radical y absolutamente 
asociaciones dentro del Movimiento, 
aceptando el Movimiento, el ideario del 
Movimiento y las disciplinas del 
Movimiento? Pues suponen que son 
piezas integradas en el Movimiento y por 
ello, hacen inútil la existencia de esos 
partidos. Suponen que no tienen 
ideología porque no tienen más ideología 
que la del ideario del Movimiento, que 
aceptan sin ninguna condición, que no 
tienen fines globales propios, sino que sus

fines son concretos. Parciales, definidos 
claramente en sus estatutos, subordinados 
al Movimiento y controlados por el 
Consejo Nacional, y que, en último 
término, no buscan más que la matización 
de las posibles realizaciones dentro de los 
principios del ideario del Movimiento y 
de las Leyes Fundamentales. Que no 
tienen una disciplina autónoma. Porque 
están integradas en el Movimiento y 
subordinadas a la disciplina del mismo y 
aceptan el cpn^ol_dei_Consejo Nacional, 
etc. y que pof eso* mismo no hay 
encuadramientos separados. Porque todos 
están en el mismo encuadramiento que es 
el movimiento y no persiguen ser 
organizaciones ni máquinas electorales”

condicionada, y este condicionamiento, 
lejos de destruir la libertad humana, la 
especifica y la hace posible.
I- ®5o, la sociedad, lejos de ser 
limitadora de la libertad humana, la hace 
posible, porque en eb aislamiento el 
hombre no puede lograr la serie de 
instrumentos, de soluciones, que puede 
manejar precisamente porque se 
ofrece la sociedad

las 
el

- - ______ _____  __ él,
sino de la Monarquía. Yo soy 
monárquico, pero con una condición: que 
se entienda por monarquía una forma de 
organización del Estado y no una forma
de Gobierno. Ahora estoy escribiendo un 
nuevo libro que se titula “La Monarquía 
como forma de Estado”. La monarquía 
no está en poner en la Jefatura del Estado 
una persona designada por dinastía en vez 
de designada por elección. Si esto es la 
monarquía yo soy escasamente 
monárquico. La monarquía es algo que 
puede ser una solución desde el pueblo;

precisamente porque la monarquía no se 
define en función del Rey, aunoue tenga 
que haber un rey dinástico, 
evidentemente. Lo que la define es o 
corona. Y la corona no es del Rey; el Rey 
es de lá corona. Para mí. los derechos del 
Rey son adventicios, los recibe en
relación con su función. El Rey es corona 
cuando es Rey en Cortes, en Consejo de 
Ministros, en tribunales de Justicia, en 
Consejo del Reino, en administración.,., 
quiero decir que es una institución que no 
puede nunca producir la ■
arbitraria de una persona, 
importante es su dinamismo, 
dinámico del Estado.

(Nuevo Diario, marzo 75)

“El asociacionismo es un instrumento, 
una realidad instrumental consustancial y 
necesaria al propio Movimiento. El 
Movimiento no podrá vivir, no podrá 
realizar todas sus funciones si en su seno 
no suscita el asociacionismo conveniente. 
Pero el asociacionismo como instrumental 
de la actividad a realizar por el 
Movimiento es necesariamente múltiple, 
es necesariamente plural, esta en razón de 
los distintos fines.

El punto VIII de los Principios 
Fundamentales, los artículos 10 y 11 del 
Fuero de los Españoles, y el artículo 21 
de la Ley Orgánica del Estado, reclaman 
para el pueblo español la acción política y 
la participación que son los cambios 
exactos en que ha de plantearse el 
asociacionismo político”.

Intentaremos, el progreso desde nuestra 
propia manera de ser, desde nuestros 
principios, desde nuestras leyes 
fundamentales, pero quede claro que si 
planeamos de modo rotundo el problema 
del asociacionismo político y afirmamos 
que seremos audaces en su formulación es 
porque será cimentado sobre la base de 
una total, absoluta rigurosa lealtad a 
nuestros principios y a nuestras leyes 
fundamentales”,
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CONFIRMADO: INDULTO consumo

PARA LOS ESTUDIANTES LA VIDA
MADRID, 3 (Europa 

Press).— El Ministerio de 
Educación y C iencia 
anunció ayer oficialmente 
que el Consejo de Rectores 
ha acordado “dejar sin 
efecto las sanciones de 
alumnos dispuestas en 
virtud del Reglamento de 
Disciplina Académica por 
actos cometidos hasta ej 21 
de noviembre de este año”.

En una nota facilitada 
por el Servicio de Medios de 
Comunicación Social de 
dicho Ministerio, se da 
cuenta de la reunión 
celebrada ayer, en el 
Ministerio de Educación y 

-->£ienc¡a, por el Consejo de 
tores, que presidió el 

titular del Departamento, 
señor Martínez Esteruelas, 
junto con el director general 
de Universidades e 
Investigación, señor Lucena.

Según Ta nota oficial de 
la reunión, el consejo 
mostró "su sentimiento por 
el fallecimiento del Jefe del 
Estado. Generalísimo

Franco, que ha prestado al 
país du^'ante cerca de 40 
años excepcionales servicios 
como soldado y estadista y, 
concretamente al mundo de 
la ciencia y la cultura. 
Asimismo, el consejo 
formuló su plena adhesión 
al .Rey Juan Carlos i, 
expresando su deseo y su 
seguridad de un reinado 
fecundó para España”.

Previo informe jurídico, 
el Ministerio sometió al 
consejo de rectores el 
estudio de las consecuencias 
del decreto de indulto en el 
ámbito universitario. Con 
informe unánime de dicho 
consejo, se adoptaron los 
siguientes acuerdos:

1,— Dejar sin efecto las 
sanciones de alumnos 
dispuestas en virtud del 
reglamento de disciplina 
académica por actos 
cometidos hasta, el 21 de 
noviembre de este año.

2. — Los rectores 
consideran el levantamiento 
de las medidas aplicadas por

ellos al amparo del artículo 
28 del mismo reglamento, 
f)or hechos cometidos hasta 
a misma fecha.

El consejo —que trató 
también de la creación de la 
Escuela de Bibliotecarios 
dependiente de la 
Universidad Autónoma de 
Madrid y de las cuestiones 
que se plantean para una 
más eficaz ejecución de las

normas sobre elecciones de 
representantes 
estudiantiles— constató “la 
repercusión automática que 
el decreto de indulto 
comporta en el orden 
académico respecto de 
auienes hayan sido objeto 

e auto de procesamiento o 
sentencia por las distintas 
jurisdicciones, todo ello en 
la medida dispuesta por 
dicho decreto”.

MADRID! FALSA ALARMA EN 
CIENCIAS DE LA INFORMACION

ENFRENTAMIENTOS ESTUDlANTILES 
EN LA COMPLUTENSE

MADRID, 3 (Logos).— Tras 
un minucioso registro por todas 
las dependencias de la Facultad 
de Ciencias de la Información 
no se ha encontrado explosivo 
alguno, por lo que la llamada de 
un comunicante anónimo que 
informaba de un supuesto 
artefacto colocado en el centro 
se considera como una falsa 
alarma.

Aproximadamente a las 4,30 
de la tarde se ha recibido una 
llamada telefónica en la 
Facultad que comunicaba que 
había sido colocada una bomba. 
Inmediatamente se han

presentado fuerzas de la policía 
armada que han registrado 
minuciosamente todos los 
lugares del centro con el fín de 
localizar el supuesto artefacto, 
registros que han resultado 
negativos.

No es la primera vez que se 
produce una falsa alarma en la 
Facultad de Ciencias de la 
Información, especialmente en 
el edificio antiguo, las clases 
correspondientes al turno de 
tarde han comenzado a las seis 
con total normalidad. En 
ningún momento se ha 
producido desalojo alguno.

hacia arriba
EN LA PROXIMAS SEMANAS SUBIRAN 
LOS TAXIS, EL PAPEL-PRENSA, 
LOS PERIODICOS, NEUMATICOS Y 
TRANSPORTES URBANOS

MADRID, 3'(Logos).— En la 
facultad de Derecho de la 
universidad Complutense se ha 
producido un enfrentamiento 
verbal entre un grupo 
autodenominado “Defensa 
universitaria” y numerosos 
alumnos del centro, cuando el 
[irimero colocó unos carteles en 
os que se defendía al régimen 

establecido.
Hacia las once y veinte de la 

mañana el mencionado grupo 
colocó los carteles en el 
vestíbulo de la facultad, en el 
que también había otros carteles 
de carácter subversivo.

Cuando hacia las once y 
media terminaron las clases, los 
alumnos se concentraron en el 
vestíbulo frente al grupo que 
todavía permanecía allí, delante 
de sus carteles. Se

intercambiaron algunas frases y 
aumentó la tensión. Algunos 
alumnos del centró, desde 
puntos altos del vestíbulo, 
exhortaron a la tranquilidad y a 
la evitación de toda violencia. 
Los gritos hostiles entre uno y 
otro bando fueron aumentando.

La policía, que estaba fuera 
del centro univesitario no 
intervino en ningún momento.

En Ciencias de la 
Información hubo hasta 
mediada la mañana paro activo 
por parte de los estudiantes en 
relación con los planes de 
estudio pero, después de 
celebrar una asamnlea, los 
alumnos volvieron a las clases.

La propaganda, como en días 
anteriores, ha sido abundante. 
Continúa la celebración de 
reuniones preparatorias para las 
elecciones estudiantiles.

ESTUDIANTES ANTE EL 
CUMPLIMIENTO DEL SERVICIO 
MILITAR

MADRID. (Europa Press).- La solicitud de subida en 
las tarifas de los taxis es de una media interprovincial 
aproximada del 12 por 100, más 10 pesetas de aumento 
general para la bajada de bandera, según han informado 
fuentes competentes.

La primera petición de aumento, que en algunas 
provincias con mayor nivel de Vida —como Bilbao, 
Barcelona y Madrid— supera el 20 por 100, fue solicitada 
a partir de mayo ante las distintas Comisiones 
Provinciales de Precios, pues en junio expiró el 
Convenio, firmado por tres años, entre el sector y la 
Administración. La solicitud de aumento de la bajada de 
bandera de 20 a 30 pesetas en las grandes capitales, 
tiene, además, en consideración los recientes 
incrementos del precio de los carburantes. Y no sólo ha 
sido razonada como la primera, en costes de producción 
y nivel de vida.

Según las mismas fuentes, ambas peticiones —la 
segunda fue solicitada a la Dirección General de 
Administración Local por la Agrupación Nacional de 
Taxis— acaban de confluir en la Administración Central 
y serán consideradas en uno de los próximos Consejos de 
Ministros. Se cree, por tanto, que podrían entrar en vigor 
a principios del próximo año, aunque tal vez el primer 
aumento se efectúe antes en algunas provincias.

Un alarde editorial

EL LIBRO DE PICASSO

MADRID, 3 (Logos 
icarios delegados estudiantiles se 
reunieron ayer con el Decano de 
la Facultad de Derecho, de la 
universidad Complutense, 
profesor Legaz Lacambra, para 
plantearle varias peticiones en 
relación con ciertos problemas 
derivados del cumplimiento del 
servicio militar, y que se 
agudizan con la limitación a 
cuatro convocatorias para 
realizar el curso académico.

Destacaron los delegados 
estudiantiles que el próximo día 
siete finaliza el plazo de 
presentación de peticiones de 
prórroga de reemplazo para 
cuya solicitud es imprescindible 
la presentación de un certificado 
expedido por el Jefe de Estudio 
del centro, ya que el certificado 
firmado por el padre del alumno 
no es admitido en varias 
ocasiones. A este refecto, los 
alumnos solicitarán que se 
agilice al máximo dicha 
expedición de certificados que, 
actualmente, es muy lento o 
incluso nulo, tal como ocurre en 
el Colegio Universitario de 
Arcos de Jalón.

El interés de obtener la 
prórroga de reemplazo pare los 
estudiantes estriba en evitar 
acudir a los primeros reemplazos 
del año y hacerlo en los últimos, 
una vez terminado el curso 
académico, sin que este se vea 
interrumpido.

/pálmente los representantes 
solicitaron que se agilice la 
tramitación de traslado de 
expedientes éntre universidades. 
El interés de este aspecto se basa 
en que aquellos alumnos que no 
puedan obtener la prórroga y 
deban entrar en filas en los 
primeros meses del año, puedan 
continuar sus estudios en otros 
distritos universitarios ya que, 
como es sabido, el servicio 
militar debe cumplirse fiiera de 
la provincia de origen del 
soldado. Los estudiantes 
solicitaron al Decano que las 
posibles soluciones sean 
ex tensivas también a los 
alumnos libres, que deben 
formalizar su matrícula en el 
segundo trimestre del curso.

Entre las propuestas de los 
alumnos para hallar soluciones 
cabe señalar la de que los 
estudiantes en filas pudiesen 
realizar exámenes enviados por 
sus centros docentes en las 
unidades militares donde 
presten su servicios, de igual 
forma que estudiantes que 
cumplen penas en prisión 
pueden realizar sus exámenes en 
ellas con absoluta validez.

El decano prometió que las 
peticiones .seelevarían a los 
organismos competentes para su 
estudio y consideración.

OTRAS SUBIDAS

A las últimas solicitudes de subida de las tarifas de 
taxis (12 por 1(X)) y transportes urbanos (de siete a 10 
pesetas) acaban de unirse las de papel Prensa y 
neumáticos, que han sido presentadas en la Junta 
Superior de Precios, y, tras su informe, pasarán a la 
consideración de uno de los próximos Consejos de 
Ministros.

La solicitud de subida del papel Prensa, que, según 
medios competentes, dejaría prácticamente sin efecto la 
autorizaciem de ocho a 10 pesetas para los periódicof 
diarios a partir del 1 de enero, ha sido calificada por las 
mismas fuentes de "considerable". La de neumáticos, en 
menor proporción y que, como la anterior, no tiene en 
cuenta las últimas repercusiones de carburantes y 
electricidad, se viene a sumar a la autorizada hace dos
meses.

En cuanto a la petición de incremento para las tarifas 
de los taxis, hay que señalar que, junto con la misma, 
está pendiente de informe una solicitud de subida de 10 
pesetas por bajada de bandera. En esta última, como en 
los transportes urbanos, sí se alude a los últimos 
aumentos del carburante y electricidad.

Por otra parte, las citadas fuentes competentes ban 
manifestado a Europa Press que, razonadas en estos 
últimos incrementos, han llegado ya a la Junta Superior 
de Precios algunos expedientes más sin importancia. En 
los próximos días —añadieron— se espera la acumulación 
de peticiones de variada trascendencia.

La editorial "DOPESA” acaba de dar al libro 
nacional una obra de excepcional valor 
documental, artístico y literario.

Se trata del. libro “Lejos de España. Encuentros y 
conversaciones con Picasso" con texto y fotografías 
de Roberto Otero. Editado a gran formato, con gran 
riqueza de fotografías en color y negro, la obra 
editada simultáneamente en doce idiomas, tiene 
derecho a un puesto de honor en todas las bibliotecas.

Los más intensos y dorados años de Picasso, de 
1965 a 1973 desfilan por las páginas del libro como 
un fabuloso cortejo de bellas imágenes de horas 
íntimas del más genial pintor que iba envejeciendo 
envuelto en las auras de la admiración universal. 
También en este libro, página tras página, se 
contempla cómo Picasso camina hacia las gloriosas 
puertas de la Historia del Arte. Resulta un puro 
deleite para el espíritu pasar y repasar, suavemente, 
todas y cada una de las páginas de este libro que 
encierra diez años de vida del universal español, para 
convivir con él, con sus inquietudes, con sus grandes 
afectos, con sus inmensas satisfacciones, porque la 
vida fue generosa en todo con el artista.

laboral
ELECCIONES SINDICALES

411 RECURSOS 
DE ALZADA

MADRID, .3 (Logos).— En la 
segunda fase de las elecciones 
sindicale.s se han planteado 411 
recursos de alzada de los que 43 
quedaban aún pendientes de 
resolución el pa.sado día 20 de 
noviembre. Del resto, 86,45 han ádo 
estimados, según fuentes 
sindicales.

Las provincias en las que ha 
sido presentado mayor numero 
de recursos de alzada son 
Barcelona, con 95, Madrid, con 
36, Valencia, con 27; Vizcaya, 
con 25; y Oviedo, con 24.

l’or Sindicatos, la.s elecciones

en el sindicato del Metal son las 
que han motivado mayor 
número de recursos en esta fase, 
con 65; seguido del de 
'l’ransportes, con 42 y el de 
Banca con 37.

Por materias, figuran en 
cabeza lo.s planteados contra los 
planes electorales provinciales, 
con 149. (Ion ¡os planes 
electore.s locale.s se han 
presentadol 33 recursos y contra 
ío.s plane.s nacionah's la cifra 
baja a 25..I'II número de recurso.s 
presentado.s contra presuntas 
irregularidades es de I 10.

MADRID. Bajo la presidencia del ministro de Comercio, Sr. Ceroi'^ 
Ayuso, ha jurado su cargo el nuevo Director General de los ConsU • 
midores y Comercio de Productos Industriales y de Servicios, do^ 
Enrique Fernández Laguilheat.
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A las seis de la mañana

MDNS. CtNIEBD, MUÏ GBMf
B Se ha producido un infarto agudo de miocardio

de la mañana:
I I Infarto agudo de miocardio

MADRID, 3 (Europa Press).- A las once y media de la mañana ha sido facilitado un nuevo parte médico sobre 
el estado de salud del arzobispo de Zaragoza y consejero del Reino, don Pedro Cantero Cuadrado. El parte médico 
dice textualmente:

"A las seis horas del día 3 de diciembre de 1975, monseñor don Pedro Cantero Cuadrada, ingresado en el 
servicio de coronariopatías del departamento de medicina interna de la Ciudad Sanitaria de la Seguridad Social 
"La Paz", ha sufrido un nuevo cuadro de dolor precordial que se ha producido en el electrocardiograma como un 
infarto agudo de miocardio posteroinferior. Las constantes clínicas del ritmo cardíaco permanecen estables. El 
pronóstico es grave". Firme el parte la dirección.

gS5 IHCOMUHICAM en la U.U.L
MADRID, 3 (Servicio especial para ARAGON/exprés, por Jesús 

FONSECA.)

SON noticias muy buenas, muy buenas noticias”, han sido las 

palabras utilizadas esta noche pasada por el arzobispo de 
Madrid, presidente de la Canferencia Episcopal Española, cardenal 

Vicente Enrique y Tarancón para ARAGON/exprés, al referirse al 
estado de salud del arzobispo de Zaragoza, monseñor D. Pedro 
Cantero Cuadrado. El cardenal de Madrid-Alcalá, a quien 
acompañaba el Obispo auxiliar de la diócesis. Monseñor Echarren, 
llegó a La Paz a las nueve y veinte de ayer noche y permaneció con 
el director de la Residencia Sanitaria Dr. Vallejo por espacio de 10 
minutos. Monseñor Tarancón no pudo ver personalmente a D. 
Pedro Cantero porque los médicos no lo juzgaron oportuno para 
evitarle cualquier emoción, ya que el arzobispo de Zaragoza, a 
pesar de encontrarse bastante bien, está algo nervioso. Monseñor 
Cantero Cuadrado se encuentra ingresado en la planta 8 , 
concretamente en el Servicio de Cardiopatía,. con todos los 
cuidados de la Unidad de Vigilancia Intensiva, atendido por los 
doctores Martin Jadraque y Acosta, dependientes del 
Departamento de Medicina Interna que dirige el profesor Ortiz 
l ázquez.

El estado del enfermo no inspira 
temor a los doctores que le atienden,y 
el mismo director de la Seguridad 
Social, Dr. Vallejo, declaró 
personalmente a este redactor que se 
trataba de una insuficiencia coronaria 
por falta de riego, pero que el Sr. 
arzobispo 'Cantero podrá abandonar la 
Paz posiblemente dentro de unos días 
si todo sigue favorable y no surge 
ninguna complicación, lócluso es muy 
posible que mañana o pasado D. Pedro 
Cantero abandone la planta octava y se 
instale en la sexta en una habitación 
privada. Actualmente se encuentran 
con Monseñor Cantero en la unidad de 
Vigilancia intensiva dos enfermos más. 
El señor arzobispo tiene puesto un 
monitor de control y canalizada la 
vena. Muy cerca del prelado,y tratando 
de no ausentarse para nada, se 
encuentra su secretario particular el 
Padre Valle y dos sobrinos suyos que 
también han acudido a la Paz.

LA CRISIS CARDIACA

D. Pedro Cantero se sintió 
indispuesto ayer a las nueve de la 
mañana cuando tomaba el desayuno 
en la residencia de las Angélicas de la 
madrileña calle de Princesa, donde 
suele alojarse en sus recientes viajes a 
la capital de España, por razón de su

cargo en los Consejos de Regencia y 
del Reino así como en la Conferencia 
Epi se opal. Su secretario particular 
notó cómo el monseñor Cantero.se 
mareaba y le cubría la frente un sudor 
frío. Inmediatamente llamó a un 
sobrino médico de don Pedro, quien le 
hizo un electrocardiograma y aconsejó 
su ingreso en un centro sanitario.

Posteriormente sería dado aviso a la 
Residencia Sanitaria de La Paz con el 
fin de que tuviera todo dispuesto para 
su ingreso. A las 12,30, salió de la

IMPRESIONES DE LA CURIA DIOCESANA

«Le notábamos verdaderamente agotado»
ZARAGOZA, 3 

(ARAGON/exprés).- La noticia 
de la recaída sufrida por 
Monseñor Cantero en la 
madrugada de hoy ha sido 
conocida en la Curia diocesana a 
través de una llamada 
telefónica de don Francisco del 
Valle, secretario particular del 
arzobispo de Zaragoza, que le 
acompaña en la residencia de la 
ciudad sanitaria "La Paz", de 
Madrid.

"En la última ocasión que 
monseñor Cantero estuvo en 

residencia sanitaria de la Seguridad 
Social una ambulancia en la que 
viajaba el doctor "Jerín, de Huesca, 
especialista en cardiología en busca del 
Sr. Arzobispo y a la 1,40 era ingresado 
en la planta 8 acompañado del 
ministro de Trabajo,Fernández Suárez, 
del director general de la Seguridad 
Social y secretario del Consejo del 
Reino,Enrique de la Mata. '

CONTINUAS VISITAS

A lo largo de la tarde acudieron a 
interesarse por el estado de salud del 
Arzobispo de Zaragoza el presidente 
del Tribunal Supremo, el presidente 
del Consejo del Reino Sr. Lora 
Tamayo, alcalde de Barcelona Sr. 
Viola Sauret, quien declaró para 
ARAGON/exprés que acudía a 
preguntar por el estado del Sr. 
Arzobispo porque "se trata de una 
gran persona a la que queremos mucho 
y que gracias a Dios no tiene nada 
grave según me acaban de comunicar". 
La primera persona en interesarse tele
fónicamente por el estado de salud de 
Monseñor Cantero fue el director de la 
Residencia de la Seguridad Social de Za
ragoza Dr. Alejandro Gasea. Posteriormen
te llamarían el delegado general d e I 
Instituto Nacional- de > Previsión y 
presidente, señores López de Barranco y 
Martínez Estrada; el Ministro de 
Justicia, Sànçhez Ventura; el de 
Planificación y numerosos sacerdotes 
religiosas y seglares, muchos de los 
cuales acudieron personalmente a la 
Paz y entregaron su tarjeta deseando 
una pronta recuperación del Prelado a 

Zaragoza, le notamos 
verdaderamente agotado -ha 
afirmado su vicario don 
Francisco Martínez—. El ritmo 
de trabajo, las importantísimas 
responsabilidades, el continuo ir 
y venir entre Madrid y Zaragoza 
y particularmente el carácter 
sumamente emotivo de don 
Pedro Cantero pueden explicar 
su enfermedad". En este 
sentido, don Francisco Martínez 
ha recordado que precisamente 
su anterior enfermedad del 
corazón se produjo en un

momento de graves emociones 
para el señor arzobispo; el 
incendio del taller de tapicerías 
del barrio de Las Fuentes y el 
asesinato del presidente Carrero 
Blanco. Don Pedro Canterp 
cumplirá en febrero próximo sus 
74 años.

En relación a un posible viaje 
de personas de la curia 
diocesana a Madrid, don 
Francisco Martínez ha afirmado 
que es fundamental para la 
marcha de la diócesis la 
permanencia en Zaragoza de los

la vez que elevaban oraciones por un 
feliz y total restablecimiento. 
Monseñor Cantero está incomunicado 
en la unidad de vigilancia intensiva y 
tiene prohibición total de recibir 
cualquier tipo de visitas.

Desde Huelva, donde fue Obispo D 
Pedro Cantero desde 1954 se reciben 
numerosas llamadas y telegramas, al 
igual que desde Barbastro y Zaragoza.

La impresión general que hay en "La, 
Paz" es optimista. Se da como segui*o 
que la cardiopatía que aqueja a D. 
Pedro ha posido ser motivada en buena 
parte por la intensa actividad 
despegada por el Prelado durante los 
últimos días en su calidad de 
Consejero del Reino y miembro del 
Consejo de Regencia y como 
consecuencia de las motivadas jornadas 
políticas; y de manera especial, por la 
reunion del Consejo del Reino, de la 
que salió terna para presidente de las 
Cortes en la que D. Pedro Cantero 
participó y que -como se sabe— se 
prolongó más de lo acostumbrado, 
debido a las complicaciones y debates 
de los señores consejeros.

SE AGRAVA EL ILUSTRE 
ENFERMO

Cuando acabo de escribir esta 
crónica, nueve de la mañana del 
miércoles, las últimás noticias sobre la 
salud de Mons. Cantero son más 
preocupantes. La noche la pasó 
agitado y me dicen que a media 
mañana será facilitado un nuevo parte 
médico.

vicarios y otras personas de la 
Curia, lo que no impediría un 
viaje si el secretario particular de 
monseñor Cantero lo aconsejara 
en caso de un mayor 
agravamiento de su salud.

Efectivamente a mediodía de 
hoy, tras una llamada telefónica 
hecha desde Madrid por el 
secretario particular de 
Monseñor Cantero, saldrán 
para la capital de España los 
vicarios diocesanos don 
Francisco Martínez y don José 
Sebastián.
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PERMANENTE DEL EPISCOPADO

LOS OBISPOS ESPAÑOLES/ REUNIDOS
MADRID.- El Cardenal Arzobispo de Madrid ha presidido en la residencia de las Operarías 

Parroquiales, la Comisión Permanente del Episcopado, que permanecen! reunida hasta el día 4, 
con ob/eto de preparar el Pleno del día 15. En la foto un momento de la reunión (Cifra Gráfica}

DECLARACIONES ' //lUQ RDFfl
DEL GOBERNADOR WlIhV

TANTO en el
PROBLEMA VASCO»

! SEGUN EL DIRECTOR;

«RTUE» ATRAVIESA
UN MOMENTO

ECONOMICO GRAVE
//TOMAREMOS MEDIDAS 
RESTRICTIVAS YA SEA EN LOS 
PROGRAMAS O CON EL PERSONAL//

PALMA DE MALLORCA, 3 (Europa Press).- El 
director de Radio y Televisión Española, don Luis 
Buceta Pacorro ha declarado < al diario "Baleares" que 
dicha entidad atraviesa un momento económico grave, 
pues "los ingresos por publicidad 4on insuficientes y si 
los problemas no se solucionan se tendrán que tomar 
importantes medidas restrictivas, ya sea en los programas 
ya con el personal".

En señor Buceta ha llegado a la capital mallorquína 
para asistir a la IV Semana Internacional de Estudios 
Superiores de Televisión que comenzó ayer en un hotel 
de esta ciudad. La primera ponencia de la semana ha 
estado a cargo del director del Instituto de Psicología 
Social de Estrasburgo, Abraham Moles, quien disertó 
sobre* la realidad cultural a través de las imágenes y de las 
especificaciones de la cultura al compás socio-cultural. 
También intervinieron Edward W. Ploman, del 
International Boadcasting Institute, de Londres y don 
Juan Diez Nicolás, rector de la Universidad Nacional de 
Educación a Distancia, sobre el planteamiento nuevo de 
la televisión y las exigencias de la dinámica social.

s_____________________________________________________

■ AUMENTO DE PLANTILLA DEL
CUERPO GENERAL DE POLICIA

MADRID, 3 (Logo ').— Un aumento de mil seiscientas 
plazas de la plantüla del cuerpo general de policía en 
cuatro anualidades, a razón de cuatrocientas plazas el 
primero de enero de cada uno de los años mil 
novecientos setenta y seis, setenta y siete, setenta y ocho 
y mil novecientos setenta y nueve, es la disposición 
contenida en un proyecto de ley remitido a las Cortes 
por el Gobierno y que ayer publicaba el Boletín Oficial 
de las Cortes.

•
LOS MIEMBROS DEL EQUIPO MEDICO QUE 
ATENDIO AL CAUDILLO DE ESPAÑA

No harán declaraciones

■ JUEGOS 
PROHIBIDOS 
EN LA CASA 
DE ZAMORA

SALAMANCA, 3 
(Logos). La policía ha 
descubierto en una entidad 
recreativa de esta ciudad la 
existencia de juegos 
prohibidos. El Juzgado de 
Guardia, en virtud de una 
denuncia recibida, dictó 
mandamiento judicial de 
detención del encargado de 
los juegos, así como de 
humerons personas que se 
hallaban en el salón donde 
se practicaban. A 
continuación el juez ordenó 
otra visita a los locales de la 
casa de Zamora en 
Salamanca y se procedió a la 
detención de los encargados 
concesionarios de dicho 
centro. En total han 
ingresado en prisión seis 
profesionales del juego, el 
presidente de 1a entidad 
recreativa y los dos socios 
concesionarios de la casa de 
Zamora.

EíEUNION DE 
"UNION DEL 
PUEBLO ESPAÑOL"

SANTA CRUZ DÉ 
TENERIFE 3 (Europa 
Press). - El doctor Marina 
Fiol, miembro del equipo 
médico que atendió al 
Caudillo en el curso de su 
enfermedad, ha declarado al 
periódico de Tenerife "El 
Día” que "Todo el equipo 
médico había acordado no 
hacer declaraciones acerca 
del Generalísimo Franco. De 
cualquier forma, le puedo 
decir que hicimos todo lo 
que pudimos y los partes 
médicos que dimos le puedo 
asegurar que eran el 
absoluto reflejo de lo que

iba ocurriendo".
En torno al nivel de la 

medicina española, el doctor 
Marina Fiol dijo que había 
avanzado mucho en estos 
Ultimos años, en el sentido 
de existir un espíritu de 
investigación y aportar 
nuevos conocimientos a la 
medicina universal, todavía 
por falta de medios y de 
retribución económica 
insuficiente a los 
investigadores existen 
muchas dificultadas para 
una plena dedicación a la 
función investigadora. En 
cuanto al médico español.

como clínico, siempre ha 
estado y lo está ahora, a^un 
nivel similar al de los países 
donde se hace mejor la 
medicina.

El doctor Marina Fiol se 
encuentra en Tenerife para 
asistir a las sesiones de la \L 
Reunion de la Asociación 
Española de Patología 
Digestiva que comienzan 
hoy en esta isla. A ella 
asistirá también el doctor 
Hidalgo Huerta, autor de las 
t r e s^ intervenciones 
quirúrgicas a que fue 
sometido el fallecido 
Caudillo de España.

MADRID, 3 (Logos). 
Ayer se reunión la junta 
directiva nacional de 
U.D.P.E. en jornada de 
trabajo que se prolongó 
hasta las ocho de la noche.

Siguiendo el' orden del 
día se hizo un detallado 
análisis de la situación 
política nacional, pasando 
inmediatamente a los 
propios asuntos de la 
asociación, quedando 
constituidas varias 
comisiones de trabajo. Han 
sido puestas en marcha tres 
agrupaciones de base no 
territorial, la agraria, la 
laborista y la de 
consumidores.

REGRESO EL MINISTRO 
DE OBRAS PUBLICAS

MADRID, 3 (Logos). - 
Poco después de las diez de 
la noche llegó a Madrid por 
Via aérea el ministro de 
Cbras Públicas, el señor 
Valdés y Gonzalez Roldán 
procedía de París, en donde 
asistió a la conferencia 
europea de ministros de 
transportes.

POR RAZONES 
presupuestarias;

■. ANULADA LA 
EXPOSICION 
ESPAÑOLA EN 
CINCO CERTAMENES 
INTERNACIONALES

MADRID, 3 (Europa 
Press).- Según informa la 
revista “Noticiario de comercio 
exterior” la comisaría general 
de Ferias ha acordado anular la 
Éarticipación prevista de 

spaña, con pabellón oficial 
durante el próximo año. en las 
ferias de El Cairo (Egipto), 
Leipzig (RepúblicaDemocrática 
Alemana), Lorenço Marques 
(Mozambique), Plovdiv 
^Bulgaria) y Lagos (Nigeria). 
Tampoco se celebrará la 
exposición española de 
maquinaria en Moscú. La razón 
que se da es la falta de 
presupuestos.

En consecuencia, durante el 
próximo año 1976 quedarán 
reducidos los pabellones 
oficiales españdes a los que 
figuraran en las silentes ferias 
internacionales: S^emana verde 
de Berlín (Alemania 
Occidental), alimentación de 
Utrechs (Holanda), Trípoli 
(Libia), Jeddah (Arabia Saudi), 
roznan (Polonia), Argel 
(Argelia), Alimentación de 
Munich (Alemania Occidental), 
Bagdad (Irak), Bucarest 
(Rumania), El Salvador (El 
Salvador), Alimentación de 
París (Francia^

Por otra parte, se retrasa la 
celebración de la exposición 
industrial española en leherán 
(Irán) que probablemente se 
sustituirá por un pabellón 
español en lar eria Internacional 
crue se celebra en esa ciudad 
durante el mes de septiembre. 
Por último, la proyectada 
exposición de productos 
españoles en La Habana (Cuba) 
es posible que tenga efecto en 
los primeros meses de 1977.

BILBAO, 3 (Logos).- "Yo no creo tanto 
en el problema vasco, me parece que es una 
manera de magnificar una cosa que no 
conduce a nada. Aquí hay problemas que hay 
que atacar y pienso que su solución será 
fundamental para que estas provincias se 
desarrollen adecuadamente", ha declarado el 
Gobernador Ciyil de Vizcaÿa don Ignacio 
García López, en "La Gaceta de1 Norte", al 
cumplir un año como gobernador de esta 
provincia.

Respecto al problema de E.T.A. el señor 
García López declara que ‘"la veo situada 
estrictamente dentro del orden público y, 
como consecuencia de ello, requiere un 
tratamiento de orden público y nada más; 
también creo que aún siendo de un signo 
determinado, se mueven en un entorno 
característico. Entonces, en la medida en que 
ese entorno carezca de problemas -o sea, que 
sus problemas se orientan y se resuelvan 
adecuadamente-, lo otro quedará ceñido 
solamente a lo que es".

También ha sido preguntado por el 
llamado "terrorismo blanco" que, aunque 
tímidamente^ preocupó a la sopiedad vizcaína 
durante el pasado mes de mayo, 
principalmente, el que se manifestó mediante

agresiones personales y utilización de armas 
de fuego contra algunos bienes. El gobernador 
vizcaíno dijo al respecto que "sus orígeqes y 
sus razones muchas veces no son tan claros 
como a primera vista pudiera parecer, pero en 
cualquier caso aunque no sea más que por un 
problema de pura legalidad, no me parece en 
absoluto bien, no solamente no me parece 
bien, sino que en la medida de mis 
posibilidades he luchado contra ello. Creo que 
es necesario hacerlo".

Repasó otros aspectos como las relaciones 
con el obispado de Bilbao subrayando al 
respecto "haber tratado siempre de mantener 
un contacto lo más estrecho posible, y no 
estoy descontento con los resultados".

En torno al problema de la contaminación 
dijo que el balance es positivo "Se está 
creando una nueva mentalidad, pero quisiera 
que lo más pronto posible entráramos en la 
fase de relaciones consretas".

Como resumen de su gestión pública el 
matutino bilbaíno destaca que el señor García 
López ha procurado resolver los problemas y 
no enconarlos, así como por otra parte el 
objetivo de coordinar los servicios provinciales 
y favorecer la descentralización de algunas 
funciones.

Administración 
Principal de Aduanas 

de la Provincia de 
Zaragoza. Aeropuerto

El próximo día 15 de diciembre de 1975, a las 11 
de la mañana, se procederá a subastar mercancía y 
automóviles extranjeros procedentes de abandonos, 
comisos y resultas de expedientes de infracción a la 
Ley de Importación Temporal de Automóviles.

Esta subasta se compone de 40 lotes de vehículos; 
19 de los cuales salen en principio para matriculación 
y 21 de ellos se destinan ya desde el principio para 
chatarra previo el desguace.

En esta subasta se incluyen 28 vehículos de la 
Aduana de Zaragoza, 4 del Tribunal Provincial 
Contrabando de Zaragoza y 8 de la Aduana de 
Canfranc.

La subasta se celebrará por el procedimiento 
habitual pero, por primera vez, tendrá lugar en los 
locales de la Aduana del Aeropuerto, terminal de 
mercancías.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE ADUANAS 
DE LA PROVINCIA DE ZARAGOZA 
AEROPUERTO

A partir del día 15 de diciembre de 1975, se 
celebrará en esta Aduana, TOOOS LOS DIAS 
QUINCE DE MES, una subasta de la mercancía y 
automóviles que se hayan acumulado en el mes 
precedente con este destino, por cualquier causa.

Solamente se procederá a nuevos anuncios en el 
caso de que la subasta NO SE HAYA DE 
CELEBRAR.

En el supuesto de que un día 15 de mes sea 
domingo, sábado o festivo a efectos administrativos, 
la subasta se trasladará al día siguiente distinto de ios 
señalados.

La subasta se celebrará siempre en los locales de la 
Aduana del Aeropuerto, terminal de mercancías, y 
dará comienzo siempre a las 11 de la mañana.

Todo detalle sobre estas subastas se encontrará 
siempre en los tablones de Anuncios de la Delegación 
de Hacienda y de la Aduana del Aeropuerto, o 
solicitando información en la propia Aduana.

Zaragoza, 2 de diciembre de 1975.— El 
Administrador. Firmado: J. García Loscertales. — 
Rubricado".
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UISTAdeJosRECURSOS
MADRID, 3 (.Cifra). - Ayer mañana, en las sala segunda 

del Supremo, 'dio co nier.zo la vista de los recursos 
interpuestos por R.E.A.^.E., el fiscal, el abogado del 
Estado, Rodrigo José Alonso Fariña, Alfredo Roman Pérez 
y Manuel Angel García Canals contra sentencia de la 
Audiencia Provincial de Pontevedra que condenara en la 
causa seguida a Rodrigo José, como autor de un delito de 
malversación, a doce años y un día de reclusión; a Román 
Pérez, como cómplice del mismo, a cuatro años de presidio, 
y a García Canals, por negligencia, falsedad por 
imprudencia y cohecho, a multa de cien millones de 
pesetas, a un año de prisión, a tres anos de suspensión de su 
cargo en la Comisaria de Abastecimientos y Transportes y 
otra multa de tres mil pesetas. También la sentencis 
condenó a R. E. A. C. E., como sociedad, a la entidad 
"Frigoríficos de Barcelona” y a los procesados a indemnizar 
con diversas cantidades a la Comisaría de abastecimientos y 
transportes.

El fiscal y el abogado del Estado han ocupado sus 
respectivos escaños, en estrados.

MADRID, 3 (Logos).— A las cinco menos veinte 
continuó la vista del recurso sobre la desaparición del 
aceite de Redondela, interviniendo don José María Gil 
Robres, abogado defensor de procesado Manuel Angel 
García Canals.

Cuando el señor Gil Robles llegó a la defensa del motivo 
tercero de casación, el presidente de la sala segunda del 
Tribunal Supremo le ha propuesto formular una denuncia a 
todos los efectos, que será tramitada por vía judicial. El 
punto en cuestión es el referente a la negativa del presidente 
de la Audiencia Provincial de Pontevedra durante el acto del 
joicio celebrado el año pasado al declararle improcedente 
una pregunta que hizo a la testigo doña Carmen Bavieano 
Hernández empleada de Castro Fariñas en Madrid en torno 
a si ella había'entregado 154.00 pesetas para atenciones de 
la Comisaría de Abastecimientos v Transportes (CAT), y,

DEBATES EN LA ASAMBLEA DE TURISMO
MADRID,— Continúan las tareas de la II Asamblea Nacional de Turismo, que se celebran en el Palacio de Congresos 
y Exposiciones, En la foto, uno de los componentes de la ponen -'ia Turismos Especializados” leyendo su comunica
ción ante la presidencia de la misma, que estuvo dirigida por Don Tomás Maestro Aznar. (Foto Cifra Gráfica)

SUBVENCION A LAS 
asociaciones POLITICAS

MAXIMO: 200 MILLONES
Madrid, 3 (Logos). — Se reconocen como 

obligaciones legales del Estado las derivadas de 
subvencionar el funcionamiento de las asociaciones 
políticas y el mantenimiento de los servicios técnicos del 
registro nacional de asociaciones,poldicas y la oficina de 
tnformación del Derecho de asociación política, por un 
importe máximo de doscientos millones de pesetas, 
según el articulo primero de un proyecto de ley remitido 
por el Gobierno a las Cortes.

Pora satisfacer estas obligaciones se concede un 
credito extraordinario, sigue el texto del proyecto, por el 
importe aludido, aplicado al presupuesto en vigor de la 
^^fçiôn cero cinco, “Consejo Nacional y Secretaria 
General del Movimiento”, servicio cero uno “Consejo 
Nacjonal”, capitulo cuatro “Transferencias Corrientes”, 
articulo cuarenta y siete “A instituciones sin fines de 
lucro”, concepto cuatrocientos setenta y dos. 

concretamente, para hacer determinados regalos a la esposa 
del entonces comisario general de la CAT. Al exponer tal 
punto, el presidente de la Sala Segunda interrumpió al 
letrado:

—Sobre esto ¿quiere el señor letrado que conste en acta 
con carácter de oenuncia para que se investigue sobre el 
caso?

— Si señor presidente, y asumo todas las 
responsabilidades.

El fiscal, señor Conde Pumpido, se opone, pero el 
presidente del Tribunal manifiesta que el letrado, como 
particular, está en su derecho. Se redacta el texto, y el 
presidente de la sala lo lee en voz alta para que el señor Gil 
Robles dé su conformidad. "Deseo puntualizar, dijo el 
señor Gil Robles, que yo he expuesto estos hechos en 
términos de defensa, pero al proponerme el señor 
presidente la denuncia, manifiesto que no tengo 
inconveniente alguno”. Esto último lo dice el señor Gil 
Robles enérgicamente.

Hizo alusión asimismo el abogado a qué le fueron 
rechazados dos testigos importantísimos de los ocho que 
presentó. "Los mismos que no tuvieron acceso ai sumario 
—dijo—. Esto produjo la indefensión de mi cliente.

Estas dos personalidades en cuestión podrían haber 
tenido allí la oportunidad de probar la falsedad de las graves 
imputaciones que se les hizo. Pero prefirieron no hacerlo”. 
Agregó el señor Gil-Robles que no pueda hacerse 
responsable a García Canals de una cantidad de aceite de la 
que nadie sabe exactamente la cuantía, y que, por otro 
lado, le fue encomendado un trabajo para el que no estaba 
capacitado. “No sabemos por qué razón. Por eso le 
engañaron. A García Canals le manipularon para sacar y 
utilizar el aceite. No tenía posibilidad alguna de 
comprobarlo o de enterarse de la desaparición. No esjuáto 
—dijo— cargar toda la responsabilidad sobre la única 
persona inocente”. Añadió asimismo que en caso de que 
existiese negligencia o imprudencia ésta es sólo y 
exclusivamente de la CAT por depositar tan grandes 
cantidades de aceite en unas condiciones de inseguridad y 
descontrol. Pidió finalmente el letrado que fuese casada la 
sentencia de la Audiencia Provincial, y absuelto su 
representado. Los recursos han quedado vistos para 
sentencia.

BARCELONA, 3 (Logos).— 
Cerca de otros doscientos 
internados fueron puestos en 
libertad en la prisión provincial

de Barcelona, en aplicación del 
decreto de indulto, con motivo 
de la proclamación de don Juan 
Carlos como Rey de España. 
Con ello, la cifra de internados 
en aquel centro que ya se han 
benenciado del indulto se eleva 
a más de setecientos hombres.

Desde la publicación del 
decreto de indulto empezaron a 
llegar a la prisión provincial de 
■hombres de Barcelona ios 
mandamientos de libertad

INDULTADOS EM VALLÂWLÎD
AL6UN0SS0N TRABAJADORES DE «PASA». J

VALLADOLID, 3 (Europa 
Press).— Hasta ayer son 
veinticuatro los reclusos 
excarcelados en la prisión 
provincial de Valladolid, en 
virtud del indulto real, ocho de 
los cuales cumplían peas 
impuestas del Tribunal de Orden 
Público por delito de asociación 
ilícita y propaganda ilegal.

Entre los excarcelados figura 
José Luis Cancho Beltrán, 
delegado de tercer curso de la 
escuela de Magisterio, 
condenado por el TOP a cuatro 
año.s de prisión. La sentencia fue 
recurrida ante el 'rribunal 
.Su pre tu o, por lo «jue fue 
trasladado de Carahanchcl a

Valladolid. Su salida de este 
centro se esperaba desde las 
6,30 de la tarde del lunes, hora 
en que numerosos estudiantes se 
congregaron en la puerta de la 
prisión y fueron disueltos por la 
policía armada.

En los próximos días serán 
puestos en libertad otros 
diecisiete penados, cuatro de 
ellos por delitos;políticos, según 
noticias del director de la 
prisión. Cuando fue dictado el 
decreto de indulto había en el 
centro penitenciario ciento 
veinte reclusos, de los(]ue ahora 
(juedan unos noventa y se 
calcula <pic ante.s de fin de año 
.M’ran aproximadamente treinta.

Por otra (tarte, el decreto de

PUESTOS en
LIBERTAD

• NUEVE PROCESADOS COMO
PRESUNTOS MILITANTES
DEL PARTIDO COMUNISTA

• ENTRE ELLOS SE ENCUENTRAN 
LOS 3 EÑORES SANCHEZ 
MONTERO Y LOPEZ SALINAS

MADRID, 3 (Europa Press).— Han sido puestos en 
libertad sin fianza, a las diez de esta mañana, don Simón 
Sánchez Montero, don Armando López Salinas y otras 
seis personas, que fueron detenidos dfas atrás y 
posteriormente procesados por el juzgado de Ordes:, 
Público por asociación ilícita, como presuntos 
integrantes del partido Comunista de España.

Los ahora puestos en libertad son: don Armando 
López Salinas,' escritor, 5u años; don Simón Sánchez 
Montero, traductor, 60 años; don Salvador Ruiz Soler, 
delinenate, 62 años; don Pedro Ruiz Martínez, licenciado 
en Filosofía Y Letras, de 59; don Timoteo Ruiz 
Sanchez, industrial, 56 años; don Nemesio Pozuelo, 
jubilado 71 años; don Víctor Diez Cardiel, contable 40 
años; y don Narciso González Rafael, 64 años.

j' auto se indicaba que “de las diligencias 
practicadas, se deduce que las citadas personas son 
miembros del Partido Comunista de España, hecho por 
® alflupas de ellas ya sufrieron condenas 
anteriormente y que “han continuado en su militancia, 
teniendo^ contactos^ con elementos dirigentes de la 
organización, planificando actuaciones para la lucha 
subversiva del partido”.

El juzgado había dispuesto la prisión provincial y sin 
fianza de todos, salvo de don Pedro Ruiz y don Narciso 

González para los que la decretó atenuada, en su domicilio, 
çn razón de encontrarse enfermos.

Un segundo auto de procesamiento inculpaba a don 
José Cabo Bravo, técnico de la construcción, de 32 años 
como presunto dirigente del Partido Comunista de 
España. El señor Cabo permanece detenido.

GRANADA, 3 (Logos). Se ha reunido la “junta 
general extraordinaria del Colegio Oficial de Doctores y 
Licenciados en Ciencias y Letras del distrito universitario 
de Granada. En esta junta se ha informado sobre las 
gestiones realizadas, tanto profesionales como de defensa 
ante las autoridades, de los profesores últimamente 
detenidos.

.®5¡stentes manifestaron unánimemente su 
reconocimiento por dichas intervenciones. En este 
sentido se acordó elevar al Consejo Nacional de Colegios 
para que éste lo tramite a las autoridades competentes, 
una petición de amnistía para todos los presos y 
sancionados por motivos políticos y laborales.

Por último se informó de la anulación en Granada de 
la elección por la que la Agrupación de Trabajadores de 
E.G.B, nombraba su junta directiva, impidiéndole así 
participar en la elección de la presidencia y demás cargos 
directivos de la Unión de Técnicos y Trabajadores dentro 
del Sindicato Provincial de la Enseñanza.

indulto, según se comenta en 
Valladolid, afectará también a 
otros procesados oue se 
encuentran en libertad, bajo 
fianza, entre ellos siete 
detenidos durante la última 
huelga de la construcción, sobre 
los que pesaba una petición 
fiscal de siete meses; dos 
trabajadores de “FASA” 
detenidos y procesados por 
manifestación ilegal durante la 
celebración en junio de varios 
juicios de la Magistratura de 
Trabajo, y otros seis 
productores de “FASA” 
detenidos y procesados por 
manife.stación ilegal durante los 
conflictos registrados en octubre 
del [tasado año.

procedentes de la audiencia de 
Barcelona y de otros puntos y 
juzgados, habiendo obtenido la 
libertad, el jueves, unas sesenta 
personas; el viernes se 
beneficiaron otros ciento 
ochenta y seis reclusos; el 
sábado, doscientos cuarenta; el 
domingo veinte; el lunes, a 
primeras horas de la noche, lo 
bahía hecho ciento treinta y se 
esperaban llegar al mismo dia a 
cerca de los doscientos.

Por lo que respecta a la 
prisión provincial de mujeres, 
anteayer abandonaron el centro 
cuatro reclusas. Como se sabe el 
sábado lo hicieron quince y el 
domingo uno.
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Martínez^ortina
SOBRE LA CRISIS MUNDIAL Y ESPAÑA

HACE FALTA
BARCELONA: 
LOS HOTELES 
DE LUJO, CON 
PROBLEMAS

La bolsa hoy
SE AGRAVA LA

BOLSA de

EL CAMBIO
MADRID, 3 (Logos).— "Resulta claro que si no se 

comienza una política económica diferente a la de los 
últimos quince años la perspectiva de la economía 
española para mil novecientos setenta y seis no será muy 
halagüeña pues todo indica un. agravamiento, o en el 
mejor de ios casos una situación estacionaria de la crisis 
mundial, si no se produce la debida transformación del 
sistema económico y político”, ha declarado, en el curso 
de su conferencia "Crisis económica mundial y sus 
efectos sobre España", pronunciada en el Ateneo, el 
profesor don Rafael Martinez Cortina.

El conferenciante señaló que desde hace unos años la 
economía mundial está experimentando una de las crisis 
económicas más agudas de toda la historia. "Para 

-'Comprenderla es preciso tener en cuenta el proceso desde 
final de-'ia Guerra Mundial, en la que se intensifica la 
polarización de la actividad económica incrementándose 
el desfase entre los países desarrollados y 
subdesarrollados”.

Durante la década de los sesenta una serie de países 
marginados reaccionan ante la tendencia polarizadora y 
pasan de una actitud pasiva a una política activa.

La manifestación más clara de esa actitud es la crisis 
del petróleo en el último trimestre de mil novecientos 
setenta y tres que repercute en el aumento de costes de 
la actividad productiva de los países desarrollados, 
agravándose la crisis que en otros aspectos comenzaba a 
manifestarse en dichos países.

En este marco —continuó el conferenciante— se 
desarrolla la última etapa recesiva que está atravesando la 
economía española. Nuestro país,a lo largo de la decada 
de los sesenta y primeros años de la actualexperimentó 
un fuerte crecimiento económico, el segundo más 
elevado de los países de la OCDE, pero con unos ciclos 
que paulatinamente deterioraron la situación económica. 
Ello se debió a que en ningún momento se aplicó la 
política económica que transformará la inadecuada y 
anticuada estructura económica, sino una política 
coyuntural de "stop and go”.

El señor Martinez Cortina, terminó señalando que la 
nueva etapa histórica que ha comenzado ahora en 
España podría constituir una nueva base para plantearse 
la actual crisis con mejores perspectivas que hace dos 
meses. "Todo depdende de la orientación política que se 
siga próximamente, que debe ser diferente a la seguida 
hasta estos momentos”.

BOLSA DE DIVISAS

BARCELONA, 3 (Loçoa).— 
Ayer en la Audiencia de 
Barcelona, se celebró una nueva 
insta relacionada con los hoteles 
de gran lujo, en la que se 
solicitaba la anulación de los 
acuerdos del ayuntamiento de 
Barcelona, que autorizaron el 
proyecto para construir el hotel 
Meliá, en la Diagonal, uno más 
de la serie de los grandes hoteles 
proyectados.en esta ciudad.

Este es el segundo caso que 
ha llegado a la Audiencia, pues 
como se recordará ya se celebró 
la vista y se decretó sentencia 
—posteriormente apelada ante el 
Tribunal Supremo— contra el 
gran hotel Sarria. Esta sentencia 
afirmaba que el gran hotel Sarria 
debía ser derruido en todo 
.aquello que sobrepase a la 
autorización urbanística propia 
del sector, lo que equivale, en 
caso de que el Supremo 
confirmase la sentencia, a que 
debería ser demolido en un 
porcentaje al 40 por ciento de 
su construcción.

La ordenanza que permitió la 
construcción de estos hoteles 
fue anulada por sentencia de la 
propia sala primera de la 
Audiencia de Barcelona en fecha 
29 de octubre de 1973 y 
confirmada por el Tribunal 
Supremo en sentencia de 14 de 
junio de 1975.

En la vista celebrada ayer, 
instada por tes ciudadanos 
barceloneses contra el proyecto 
del hotel Meliá, el asunto no es 
tan grave, ^,ues este hotel aún no 
se ha empezado a construir, por 
lo que en el caso de sentencia 
condenatoria no habría derribo 
sino prohibición de construir.

En el mismo caso, que los 
citados anteriormente, se 
encuentran los hoteles Princesa 
Sofía, y Barcelona Hilton.

POSICION
VENDEDORA'

Información bursatill 
facilitada por el Banco de' 
Vizcaya. ’

MADRID

Se ha agravado la posición 
vendedora Y en la sesión de hoy 
están muy extendidas y son 
mayoría las diferencias 
negativas. En los bancos, oferta 
abundante, registrándose 
pública cotización de 
operaciones muy pocos títulos, 
lá casi totalidad publica papel 
sin operaciones y desciende el 
índice de comerciales 1,57 
fiuntos. En bancos industriales 
o más notable está en la baja de 
15 enteros para Fomento, 
BaTikunión papel —10 y 
Urquijo, también papel —6. Muy 
flojos los eléctricos con bajas 
generalizadas y descenso de 2,06 
en su índice. En construcción 
Dragados deja 13 enteros 
enteros y en inmobiliarias Urbis 
—6 y Metro papel —5. El índice 
de inversion pierde la par 
q^uedando en 99,24 (—1,13) 
flojedad en monopolios con 
Campsa —6, Tabacalera, papel 
—5, y Telefónica —2. Descensos 
en siderúrgicas, en papeleras" 
(Sarrió —9,5) y en químicas 
fuertes recortes para Explosivos, 
cediendo 13 enteros y Cepsa 
— 7. El cierre seguía con 
posiciones vendedoras muy 
extendidas a todos los grupos. 
Indice de la bolsa de Madrid: 
104,19 (-1,51).

BILBAO

INFORMACION
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
DIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR. VENDEDOR

1 Dólar USA..................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra'Esterlina...........
1 Franco Suizo........... ..

100 Francos Belgas(com} .
1 Marco Alemán...........

100 Liras Italianas........... .
1 Florín Holandés.........
1 Corona Sueca.............
1 Corona Danesa...........
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) . .

59,425
58,682
13,366

119,967
22,344

150,882
22,718

8,707
22,191
13,493
9,730

10,742
15,321

321,303
Sin cotización

19,472
146,837

59,595 
59,909 
13,419

120,548
22,450

151,699
22,827

8,745
22,296
13,562
9,774

10.792
15,405 , 

323,973
Sin cotización 

19,560
147,988

FONDOS DE
INVERSION

Fondos de inversión.
Fontisa, 998,87 (40,24)
Eurovalor 1,805,92 (—4,26)
Eurovalor 2, 460,37 (—1,64) 
Inespa, 674,58 (—3,18)
Inrenta, 1.559,81 (-7,87)
Crecinco, 175,80 (—0,66) 
Gesta 1.140,81 (40,17) 
0 05X0731,-84,05 (—0,39) 
Ahorrofondo, 1.559,75

(-1,88)
Suma, 1,310,75 (- 0,21)
Fondonorte, 12,74 (^0,18)
Banserfondo, 97,2 (—0,48) 
Inverfondo, 99,65 (—0,57) 
Fondounión,79,03 (—0,66)

ín RADIO 
ZARAGOZA 

HOY
fe <2

EDICION HORA 20”. Gran inrormativo 
por Gustavo Adolfo, Lisardo de Felipe, Joaquín Gazo 
y Paco Ortiz.

21,00.. "EL FOLKLORE DE SUDAMERICA” por 
Paco Ortiz.

22,45.-“DIARIO MUSICAL SER”
23,30.- "HORA 25”
1,00.- "QUINTO PROGRAMA”. Hasta las tres de 

la madrugada

Consorcio 
Agrícola

Industrial Textil 
Aragonés, $.A.
C, A. I. T. A. S. A. 
Pago de dividendo 

1974
En cumplí miento del 

acuerdo tomado en la Junta 
general ordinaria del co
rriente año, se procederá al 
pago del dividendo acorda
do, consistente en un 5’10 % 
neto o sea 25’50 pesetas por 
acción.

El pago se efectuará con
tra la presentación del cu
pón número 33 a partir del 
día 10 de Diciembre próxi
mo en los Bancos de lá 
Plaza y Banco Central en 
Barcelona-

Zaragoza, 1' de Diciembre 
de 1975. — EL CONSEJO 
DE ADMINISTRACION.

La orientación vendedora ha ' 
crecido en virulencia y el índice : 
general de esta bolsa con su baja 
de 2,62 puntos, se encarga de 
acusar la situación por la que 
hoy ha pasado esta bolsa. 
Fuertes masas de papel en todos 
los corros y cierres con oferta. 
En esta bolsa únicamente suben 
8 valores, 55 bajas y 26 repiten, 
los descensos más fuertes están 
en los corros bancarios, 
monopolios, eléctricas y 
químicas. Las bajas más notorias 
en bancos son Quesada —38, 
Ibérico —35, Hispano —28 y 
Bancaya, Bancobao y Santander 
—18. Banesto perdía 21 puntos 
en las accs. y 7 en los derechos. 
De las eléctricas las bajas más 
significativas Iberduero —7,5 e 
Hidrola —5. Flojas las 
siderúrgicas con Cerrajera —11, 
Olarra —10 y Aceros —15. En 
químicas bajas para las papeleras 
y aunque cerraban* con algún 
dinero. Explosivos —10 y Cepsa 
—12, Recortes fuertes para los 3 
componentes de monopolios, 
cediendo 16 Campsa, 10 
Tabacalera y 7,5 Telefónica.

BARCELONA

Recortes fuertes para todos 
los sectores y apreciable 
crecimiento de las cifras de 
oferta a medida que la sesión iba 
transcuTriendo. En químicas 
pérdidas de 8 en Aragonesas, 7 
en Explosivos y 5 en Cepsa, en 
construcción Dragados —12 y en B 
siderúrgicas Tubacex —11, como ■ 
lo más destacado. Mala situación I 
de papeleras con Reunidas sin I 
cotizar por exceso de papel, y 
bajas de 14 en Torrás y 7 en 
Sarrió. El grupo de bancos 
comerciales Santander 
repitiendo cambio y el resto en 
mareaje de papel y de 
industriales Bankinter —10, 
Urquijo y Unión —6. Al cierre 
mala disposición y abundante 
oferta.

LEA TODAS
LAS TARDES

expres sss

BANCOS Preced, HOY

Banco Zaragozano........................ 855 __
Banco Exterior............................. 518 510
Banco Central............... ............... 893 —
Banco Español de Crédito............ 619
Banco Hispano Americano.......... 570 —.
Banco de Santander...................... 857 855
Banco Popular Español........... 718 —
Banco de Bilbao........................... 870
Banco de Vizcaya......................... 729
Banco Occidental......................... 440
Banco Atlántico.............. ........... . 678
Banco Industrial de Cataluña.... 424 422
Banco Ibérico.............. .-................ 702 —
Banco Urquijo ;........................... 631 —
Banco industrial del Sur........... 738 —

ELECTRICAS

Hidro.Española............................ 174 168,50
Sevillana..................................... i 63 160
Cantábrico.................. ................. 168 ' 168
Eléctrica Viesgo................ .......... 156 156
Hidro Cataluña.............................. 114 112
Iberduero...................................... 251 246,50
E. Reunidas.................................. 106,50
Unión E. Madrileña ....................... 141 138
Fenosa........................................... 126,50 125,50
Fecsa 5.000................................... 136 .
Fecsa 1.000................................... 140 136

MINERAS

Ponf errada.................................... 166
Duro Felquera............................... 105 103

Bldenametalupglcais

Altos Hornos................................. 129 129
Auxiliar F.C....... T...??......T...... ' 83 - :■----------

ALIMENTACION

Azucarera.............
Ebro........................... ...................

I py 
672 673Aguilas.......................................... 161,50 155

QUIMICAS

Petróleos....................................... 412 405
Explosivos.................................... 316 303
Energías.................................... . 154 148

CONSTRUCCION

Dragados....................................... 743 730
Urbis.............................................. 227 221
Inmobiliarías Metro..................... 262
Vallehermoso.............. ................. 226 226

VARIOS

Telefónica..................................... 221,50 219,50
Galerías Preciados......................'.. 402 400
Campsa...... •.......... ....................... 325 319
Tabacalera.................................... 320
Astilleros ...................................... 97 __
Metro............................................. 126 T23
Unión Fénix............1..................... 565 568
Ahorrofondo............................... 1.559,75 1.552,63
Seat............................................... 159 159

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

® AJA DE AHORROS 
▲ Y MONTl OI PIEOaO »íE 

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
43 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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ANTE LA ESCASEZ DE URANIO PARA USOS CIVILES

» æ « g 8

bombas nucleares?
WASHINGTON, 3 (Crónica 

especial por Thomas O‘TOOLE, de 
‘'The Washington Post”, en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

Un destacado diseñador de bombas 
atómicas norteamericanas ha declarado 
que Estados Unidos puede resolver una 
anticipada escasez de uranio para 
centrales eléctricas si se aprovecha el 
material de los arsenales del armamento 
nuclear y se dedica a usos civiles.

“Se podría evitar si se llegara a un 
pronto acuerdo sobre la nueva planta de 
enriquecimiento de uranio”, ha 
declarado Harold M. Agnew, director 
del laboratorio científico de ios Alamos. 
“Pero si no se llega a un arreglo en el 
proximo año, no tendremos más 
alternativa que echar mano de las 
reservas de uranio para armamentos a 
fin de ganar tiempo en tanto se liega a 
una decisión".

En una entrevista telefónica desde su 
oficina e los Alamos, Nuevo Méjico, 
Agnew dijo que sabía que uno de los 
sistemas atómicos podría reducirse a la 
mitad “sin mirar nuestra situación 
militar". Se negó a identificar el sistema

de armas, pero dijo que había otros 
como ese en el arsenal atómico.

“Procediendo de forma selectiva se 
podría recortar suficientemente el 
contingente actual de material fusible 
(plutonio y uranio enriquecido) para 
ganar uno o dos años de tiempo", ha 
comentado Agnew.

“El sistema de armas en que pienso 
facilitaría suficiente uranio para las 
cargas de combustible iniciales de 25 
centrales atómicas de un millón de 
kilowatios cada una".

Agnew dijo que se podrían 
desmantelar las armas y retirarse el 
uranio de las cabezas de guerra. El 
uranio de las cabezas de combate es 
unas 30 veces más rico de isótopo fisible 
(U—235) que el uranio^empleado por las 
centrales de electricidad, pero podría ser 
preparado para su uso en las centrales de 
electricidad.

“Se habrían de producir ciertas 
pérdidas económicas en tal proceso 
porque habría que emplear algo de 
electricidad para la conversión", ha 
explicado Agnew.

“Pero si se echan cuentas entre lo 
que costaría la conversión y los 
rendimientos se vería que vale la pena 
intentarlo", concluyó diciendo Agnew.

LA HIJA DE FORD, EN LA MURALLA
EN AUSENCIA DE FORD PORTUGAL

. —Susan Ford, hija de/presidente Ford, derecha, durante su visita a la Gran Muralla 
China. Las dos mujeres que le Acompañan son traductoras. (Tele foto Up i Cifra)

I

KISSINGER 
DEQDIO

NACIONALIZADOS
• LOS TRANSPORTES FLUVIALES DEL 

TAJO, LA RADIOTELEVISION Y

il g

s

EL VOTO ESTADOUNIDENSE EN FAVOR 
DEL CONSEJO DE SEGURIDAD PARA 
QUE LA OLP PARTICIPE EN UN 
DEBATE SOBRE ORIENTE MEDIO

TODAS LAS EMISORAS DE RADIO
(a EXCEPCION DE LA RENASCENCA)

LISBOA, 3 (Efe).- El 
Consejo de Ministros 
portugués ha decretado 
importantes medidas, entre 
las que destacan la 
nacionalización de las

‘Emoresa Pública de 
Radiodifusión, E.P." cuyo 
estatuto deberá ser 
aprobado dentro de treinta 
días.

MANIFESTACION OBRERA

DOS HERIDOS
SIRACUSA (Italia), 3 

(Efe).— Dos personas 
resultaron heridas hoy, 
durante una máhfiestación 
obrera que tuvo lugar en la 
ciudad siciliana de Siracusa.

Los 600 obreros de la 
metalúrgica “Grandis", que 
ocuparon la fábrica —en 
liquidación desde julio 
pasado—, se manifestaron 
noy estableciendo un 
bloqueo de la carretera que

conduce hacia Catania. Un 
camionero intentó cruzar la 
barrera de hombres por la 
fuerza, ante las protestas de 
los operarios, airados. 
Cuando realizaban una 
maniobra con el vehículo, 
derribó a uno de ios 
manifestantes,, que resultó 
herido, mientras los otros 
manifestantes la 
emprendían a pedradas con 
el camionero. Otro obrero 
resulto herido.

WASHINGTON, 3 (Crónica de Marilyn 
BERGER de “The Washington Post” especial 
para ARAGON/exprés.)

a

secretario norteamericano de Estado, Henry 
Kissinger ordenó la votación estadounidense en favor de 
la. acción del Consejo de Seguridad que hizo posible la 
representación de la Organización de Liberación de 
Palestina (OLP) en un debate de la ONU sobre Oriente 
Medio, a pesar de la advertencia de que una postura más 
firme norteamericana hubiera producido mejores 
resultados para los israelíes.

La acción se produjo el domingo sobre una resolución 
ÇUe amplía durante seis meses el mandato de la fuerza 
pacificadora de la ONU en las montañas de Golán.

Esa resolución también pidió un debate sobre el 
problema de Oriente Medio, ‘‘incluyendo la cuestión 
palestina teniendo en cuenta todas las resoluciones 
relevantes de la ONU”.

El presidente del Consejo de Seguridad, facob Malik, 
la Unión Soviética anunció que era el convencimiento 

de la mayoría, que los representantes de la Organización 
de Liberación Palestina fueran invitados a participar en 
el debate que debe comenzar el 12 de enero de 1976.

Las negociaciones sobre los términos de la resolución 
fueron de viernes a domingo.

En el curso de consultas informales los representantes 
ríorteamericanos pusieron de relieve que vetarían 
(cualquier mención de la OLP en la misma resolución y 
cualquier mención de la resolución de la asamblea 
general a menos que las resoluciones del Consejo de 
Seguridad no sean vinculantes.

_ Kissinger se dirigía a China, mientras se realizaban las 
citadas conversaciones.

El domingo llegaron instrucciones de Kissinger de no 
Mantenerse en una postura tan férrea.

La delegaáón fue instruida para hacer una 
declaración posteriormente enviada por el embajador 
^rteamericano Daniel Patick Moynihan disociando a los 
Lstados Unidos de cualquier transferencia de 
^cgociaciones sobre Oriente Medio al Consejo de 
cguridad diciendo que la votación estadounidense era la 

excepción al derecho del consejo a tomar cualquier 
asunto.

domingo la delegación israelí en la 
NU fue informada de que Estados Unidos votaría a 

favor de la resolución tal y como estaba.

empresas que explotan los 
transportes fluviales del río 
Tajo para crear en su 
sustitución una empresa 
pública única denominada 
“Transportes Tajo". Las 
empresas nacionalizadas 
suman cinco y ha sido 
asegurado el derecho al 
trabajo para cuantos en ellas 
trabajan.

Igualmente, el Consejo 
de Ministros aprobó un 
decreto nacionalizando la 
radiotelevisión portuguesa y 
se crea una nueva empresa 
con e! nombre 
‘‘Radiotalevisión 
Portuguesa-EP".

Las estaciones privadas 
de radio fueron también 
nacionalizadas, a excepción 
de “Radio Renascença’’ que 
tendrá un estatuto especial 
debido a los vínculos del 
Concordato entre la 
República portuguesa y la 
Santa Sede.

Las estaciones de radio 
nacionalizadas pasan a 
englobarse en una empresa 
publica denoipinada

GALERIAS de ARLE "LAS RECETAS 
DE COCINA DE 

PILAR

EXPONE;

GALERIA ITXASO

DEL 1 AL 11 OE DICIEMBRE 
DATO, 13-15 TELEFONO 217234

PACHECO

Del 21 de Noviembre al 4 de Diciembre
GRUPO TOLMO

Horario: de 6 a 9
Teléfono 378600

GALERIA PRISMA

Acaba 
libro "Las

de aparecer el 
recetas de cocina

CARAMBOLA DE 
AUTOMOVILES;

32 HERIDOS
SIENA (Italia), 3 (EfeL- 

Treinta y dos heridos 
resultaron, uno de ellos de 
gravedad, en una carambola 
de automóviles que se 
produjo esta noche en la 
carretera general, cerca de la 
ciudad italiana de Siena.

En el accidente se vieron 
envueltos varios vehículos, 
uno de ellos un camión 
militar en el que viajaban 
reclutas, un camión de 
transportes y varios 
automóviles. Resultaron 
heridos 29 reclutas, uno de 
ellos de gravedad, y tres 
paisanos.

EXPONE; TELAS Y DIBUJOS

A. Fernández Rflolina
Del 18 de Noviembre al 6 de Diciembre

Horario: de 12 a 2 y de 5 a 9
Teléfono 225784 - Temple, 10

SALA LIBROS

GUIJARRO
Del 8 al 28 de Noviembre FUENCLARA.2

de María Pilar*’, 
correspondientes alas 
radiadas diariamente en una 
Emisora barcelonesa, y que 
se compone de mas de 
cuatrocientas recetas 
divididas en diez apartados, 
desde los entrantes hasta los 
postres, así como unos 
interesantes y prácticos 
consejos finales, que harán 
este libro indispensable para 
la mujer actual, que busca 
en la cocina: ^sencillez, 
variedad y econorñía. -

Con todo ello, María 
Pilar, ha iquer^do colaborar 
con el ama Je casa, en esa 
difícil tarea del menú diario 
y ofrecerle un libro de suma 
utilidad y a un bajo coste. 
Así como ayudor a la 
liberación de la mu r de la 
esclavitud de la coc d.

Felicitarnos a la autora 
por tan acertada iniciativa y 
la auguramos el mayor de 
los éxitos.
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WASHINGTON, 3 (Por Santiago Pérez DÍAZ, 
de Efe.)

Iberoamérica ha conseguido formar un bloque para 
enfrentarse solidariamente a Estados Unidos y a Europa en sus 
relaciones económicas y comerciales.

El lunes, 23 países iberoamericanos censuraron las 
íiscriwUíiaciones comerciales impuestas a varios países 
hemisféricos por la Comunidad Económica Europea en lo que se 
refiere a las importaciones de carne bovina.

Iberoamérica pidió al a Comunidad Europea que retire las 
restricciones comerciales y abra un diálogo con los países de 
la región sobre ese problema. Esta actitud recuerda a la que hace 
un año adoptó el hemisferio en relación a la Ley comercial 
norteamericana, que afectaba gravemente a las economías en 
desarrollo del área.

En ambos casos la solidaridad iberoamericana se ha 
manifestado sobre temas de carácter económico, si bien no 
puede ignorarse que están íntimamente ligados a las relaciones 
políticas entre Iberoamérica, como bloque y Estados Unidos o la 
Comunidad Europea.

La posibilidad de que el bloque iberoamericano consolide la 
solidaridad entre todos los países ha comenzado a preocupar en 
los sectores dirigentes de ios países industrializados.

Tanto en el caso de la Ley comercial norteamericana como en 
el de las importaciones europeas de carne, Iberoamérica ha 
utilizado como medio de expresión la Organización de Estados 
Americano (OEA).

LA ULTRADERECHA ARGENTINA:

ATACA 
de NUEVO

• EN LAS ULTIMAS VEINTICUATRO 
HORAS HA DADO MUERTE A ONCE 
PERSONAS Y HA SECUESTRADO 
A OTRAS DOS

CORDOBA, (Argentina), 3 (Efe).- Dos secuestrosy 
un asesinato fueron perpetrados ayer en Córdoba por un 
“comando” autotitulado “Capitán Viola”, de aparente 
origen ultraderechista, según trascendió de fuente 
policial autorizada.

Aunque la policía guarda hasta el momento absoluta 
reserva sobre el caso, se supo que varios desconocidos 
secuestraron de su domicilio a un empleado de los 
tribunales locales, José Massa, logrando que éste revelara 
el paradero del estudiante Mario Cabral, a quien también 
secuestraron.

Massa consiguió huir de sus secuestradores, 
denunciando el hecho a la policía. Efectivos de la 
Brigada An ti terrorista fueron al lugar, conducidos por 
Massa, pero Cabral ya había sido asesinado y su cuerpo, 
acribillado a balazos, abandonado al borde de una ruta 
provinciaL

Hoy se cumplió un año de la muerte, a manos de 
terroristas del “Ejercito Revolucionario del Pueblo 
(ERP-marxista leninista) en la provincia norteña de 
Tucumán, del capitán del Ejército Humberto Viola.

En aquel atentado murió también su pequeña hija 
María Cristina, de cinco años.

Tucumán fue ayer por la mañana escenario de cinco 
atentados dinamiteros, en uno de los cuales murieron 
un matrimonio y una criatura. Una de las bombas, de 
^an potencia, estalló en la finca de la extremista Clarisa 
Lea Place, muerta en 1972 al intentar fugarse de la cárcel 
patagónica de Trelew.

Otra bomba destrozó una camioneta, en la cual 
viajaban siete personas, resultando muertas todas ellas. 
El atentado se lo adjudicó un “comando” que se 
identificó “Dios, Patria o Muerte”.

En los últimos días, según publicó ayer tarde el 
vespertino “La Razón”, se denunciaron a la policía 
varias desapariciones de personas en la ciudad de 
Tucumán, secuestradas según testigos presenciales, por 
grupos de encapuchados armados con fusiles y 
metralletas. '

DESCONTENTO

Precisamente la semana pasada el departamento de Estado 
norteamericano ha expresado públicamente que está descontento 
con la actuación de la OEA. Diplomáticos iberoamericanos 
expresaron en privado que los dirigentes estadounidenses temen 
que la organización hemisférica adquiera una fuerza política 
comparable al a que en las Naciones Unidas ya poseen los países 
del Tercer Mundo.

En la sesión del consejo político de la OEA en la que se trató 
el problema de la carne, la Corñunidad Económica Europea 
había declinado con antelación estar presente por medios de sus' 
representantes.

Incluso los delegados de Francia, Italia, Bélgica,Países Bajos y 
Alemania brillaron ayer por su ausencia en la sesión. Esos cinco 
países comunitarios han acreditado observadores permanentes 
que asisten a los trabajos de la OEA. Sólo los representantes de 
España y Canadá asistieron a la sesión en calidad de 
observadores.

Sigue siendo una autopia que todos los países de 
Iberoamérica presenten una sola opinión en sus divergencias 
políticas con Estados Unidos o Europa, pero ya es relevante el 
que formen un bloque '*a la horade exponer los problemas que 
tienen para conseguir el desarrollo.

Es por esa razón por lo que la CEA puede tener una gran 
trascendencia en las relaciones interamericanas elevándolas hasta 
adquirir un carácter multilateral.

De esa manera se evitan las relaciones bilaterales, que dan^ 
mayor ventaja a la parte fuerte, en este caso a Estados Unidos, 
mientras que un bloque solidario tiene más posibilidades dé 
presionar y arrancar ventajas.

LA PAZ DEBE BASARSE 
EN ECONOMIAS SOLIDAS

(DISCURSO DE ALVARADO 
EN LA OEA)

WASHINGTON, 3 (Efe).- La paz en el mundo debe basarse 
en las economías sólidas de todos los países, manifestó ayer en la' 
OEA el embajador de ese país Luis Alvarado.

El comentario del diplomático se produjo en un debate sobre 
los efectos que han tenido en algunos países de Iberoamérica las 
restricciones a las importancias de carne bovina impuestas por el 
Mercado Común Europeo.

Es necesario que la Comunidad sepa que toda Iberoamérica 
vive ese problema, agregó Alvarado.

El discurso del embajador peruano está en línea con la 
posición de su país de lograr dentro del continente americano 
una convención que regule la seguridad económica colectiva, 
para proteger a los países en desarrollo, de las medidas que 
dentro del campo de la economía pueden adoptar las naciones 
industrializadas.

Aunque Perú no se siente afectado por el problema’debatido 
hoy en el consejo permanente de la DEA, Alvarado señaló que 
las medidas ¡estrictivas de ia comunidad son totalmente injustas.

EN USA: PLENO RENDIMIENTO
PARA LA AGRICULTURA

WASHINGTON, 3 (Efe).- El secretario de Agricultura de 
Estados Unidos EarI Butz apeló ayer a los agricultores 
norteamericanos para que exploten al máximo sus tierras de 
cultivo en 1976.

Butz dijo que las dietas de los habitantes de ciertas regiones 
de Europa y del Oriente Medio y del mundo en qeneral estaban 
mejorando de día en día.

Butz, que ha pasado 17 días en Europa y en Oriente Medio, 
dijo que habrá grandes posibilidades para las cosechas 
norteamericanas en el exterior el próximo año.

El secretario de Agricultura quiso quitar así importancia a un 
movimiento existente ente los agricultores para reducir el 
próximo año la superficie de tierra cultivada a fin de forzar un 
alza en los precios.

Las cosechas "record " de cereales de este año provocaron 
una baja en los precios a pesar de las ventas gigantesde granos a la 
Unión Soviética, Polonia y otros países.

NUEVO ACUERDO CAFETERO

LONDRES, 3 (Efe).- El nuevo acuerdo cafetero quedó 
prácticamente ultimado ayer, en espera de que el miércoles sea 
aprobado por el Consejo Internacional del Café, reunido en 
Londres desde hace un mes.

El acuerdo, que pone fin a más de dos años de negociaciones 
entre productores y consumidores, regulará el comercio mundial 
del café durante seis años. Su entrada en vigor está prevista para 
el día uno de octubre de 1976.

Y condenan las discriniinacion£s 
comerciales y económicas

PRESTAMO DE 2.300 MILLONES
DE DOLARES PARA NUEVA YORK

WASHINGTON, 3 (Efe).- La Cámara de Representantes dio 
ayer el visto bueno a la ayuda propuesta para la Casa Blanca para 
aliviar la situación financiera de Nueva York.

La ley está pendiente ahora de la votación en el Senado para 
entrar en vigor, lo que estima tendrá lugar hacia el próximo 
viernes.

La ley de la Casa Blanca, de ser aprobada por el Congreso, 
preve préstamos a corto plazo para Nueva York por un total de 
2.300 millones de dólares en un espacio de dos años y medio.

WALLSTREtT:
LOS PRECIOS CAYERDN 
EN PICADO

NUEVA YORK, 3 (Efe).- Los precios cayeron ayer en 
picado en el mercado de Nueva York por las incertidumbres 
sobre la recuperación económica y la situación financiera de esta 
ciudad.

El indice de industriales de Dow Jones bajo 13,14 puntos y 
cerró a 843,20. El volumen de tr-ansacciones llegó a casi 18 
millones de acciones.

Expertos, analistas y financieros están muy disgustados con la 
respuesta que la bolsa ha dado a la baja de intereses en el mercadc 
del dinero.

Además, se creía que la recuperación económica iba a ser más 
rápida de lo que está siendo, si bien los augurios en este sentido 
son optimistas, aunque a más largo plazo.

A todo este panorama se une la crisis financiera de Nueva 
York, a la que no se ve salida, a pesar de las promesas hechas la 
semana pasada por el presidente Ford de ayudar a la ciudad de 
los rascacielos.

En el Nueva York Stock Exchange las acciones bajaron 47' 
centavos, por término medio.

En el American Stock Exchange el descenso medio por acción 
fue de 14 centavos, mientras el volumen comercial fue de 
1.700.000 acciones, igual oue el día precedente.

LLEGO A PESAR 30 KILOS Y FUE 
DESAHUCIADA POR LOS MEDICOS

UNION (Illinois). — La señora Carol Dusoid Regman, de 28 años, 
con su hijo Larry, de J9 meses, en brazos, ya completamente 
restablecida de las gravísimas lesiones sufridas en la cabeza a 
consecuencia de un accidente automovilístico cuando tenía 19 
años. Durante cuatro meses permaneció en coma, llegó a pesar 
unos 30 kilos y perdió el habla y la facultad de andar. Durante 9 
años ha estado sometida a un régimen alimenticio a base de 
vegetales ordenado por los médicos, ya que su madre se negó a 
que fuera alimentada intravenosamente. Después de un año de 
tratamiento, Carol volvió a andar y hablar nuevamente. 
(Telefoto Cifra Gráfica).
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Se IMPUSO el ESPIRITU
COMUNITARIO •

(Ministro de Exteriores irlandés) ---------------------------------------
ROMA, 3 (Efe).— “El espíritu comunitario ha terminado 

por imponerse, porgue en la conferencia norte-sur que se 
abrirá el 16 de diciembre, la Comunidad estará representada 
como tal, con un mandato único”. Con estas palabras 
resumió el presidente de la República francesa, Valéry 
Giscard d’Estaing, antes de emprender viaje a París, el 
resultado de la tercera sesión del Cbnsej'o Europeo de j'efes 
de Estado y Gobierno, que concluyó en Roma, tras dos días 
de intensos y debatidos trabaj'os.

Un sentido similar dio a los resultados de la reunión el 
primer ministro italiano, Aldo Moro, quien puso de relieve 
la “voluntad de Europa de desarrollarse unitariamente en 
todos los campos”, con “estímulos y posibilidades cada vez 
mayores de abrirse a la cooperación internacional y a lo 
solidaridad con el mundo entero ”.

SOLUCIONES DE 
COMPROMISO

Sin embargo, tras estas 
declaraciones oficiales, los 
resultados de la reunión en 
Ja “cumbre” de Roma 
ofrecen muestras de más 
soluciones de compromiso 
que de una real unión entre 
los "nueve". Especialmente 
en torno al tema de Gran 
Bretaña y la próxima 
conferencia para la 
cooperación económica 
internacional norte-sur, que 
ocupó prácticamente los 
debates durante toda la 
jornada de ayer, y que 
estuvo a punto de crear 
elementos de ruptura entre 
Londres y el resto de las 
capitales comunitarias.

La solución final 
establece que se decidirán 
cuanto antes "mecanismos 
apropiados para proteger las 
fuentes existentes y asegurar 
el desarrollo de fuentes 
energéticas alternativas de la 
comunidad, a condiciones 
económicas razonables, y 
promocionar la 
conservación en el uso de la 
energía".

en posición difícil
BEIRUT, 3 (Efe).- Mientras la radio 

nacional de Israel decía hoy que la incursión 
aérea del martes no tiene ninguna relación con 
la votación del Consejo de Seguridad de la 
ONU sobre Oriente Medio, un diario de esta 
capital titula la matanza como “operación de 
locos desesperados ante la victoria palestina".

Se aludía asi al hecho de que el Consejo de 
Seguridad aprobó por unanimidad, los 
Estados Unidos incluidos, que el 12 de enero 
se celebrará un nuevo debate sobre el tema 
Oriente Medio y Palestina en presencie de una 
delegación de ía “OLP" que será invitada con 
un estatuto de observador.

Ha habido ya tres cifras distintas sobre el 
numéro de víctimas producidos por los 
bombardeos israelíes sobre los campos de 
Nabatiah, Beddaui y Nahr Al Bared: un 
primer balance oficioso libanés dio en ¡a 
misma mañana del martes, 72 muertos, la 
ogencia palestina “Wafa” lo redujo a 58 y hoy 
el bien informado diario "Orient le Jour" 
(independiente en lengua francesa) da hoy 
hasta III.

Todas las fuentes son unánimes en 
aibrayar que el ataque revistió un grado de 
crudeza pocas veces alcanzado antes. Hasta 30 
aviones reactores “Skyhawk" pasando en 
oleadas cada veinte minutos arrojaron docenas 
de las llamadas "bombas inteligentes" capaces 
de seleccionar los objetivos por medio de 
mecanismos electrónicos rnuy sofisticados. 
Entre los muertos hay mujeres y niños en 
abundancia.

La operación israelí parece la respuesta a 
los reveses diplomáticos y políticos que ha

sufrido Tel Aviv en varios frentes, pero 
particularmente ante la administración 
norteamericana, su más firme sostén. Si el 
ejecutivo y el Congreso están resueltos a dar 
una ayuda global a Israel de 2.300 millones de 
dólares para el próximo año fiscal, ello no ha 
impedido a Kissinger ordenar a su bullicioso 
representante en la ONU, Daniel Moyniham 
(un caluroso defensor de Israel), que votará a 
favor de la resolución del Consejo de 
Seguridad.

HA SIDO UNA
OPERACION PREVENTIVA 
Y NO DE REPRESALIA.
SIMON PERES

TEL A VIV, 3 (Efe). - El ministro judío de 
Defensa, Simón Peres, manifestó esta mañana 
en respuesta a una pregunta formulada por 
"Maariv que el bombardeo de "bases” de 
“fedayines" realizado el martes por los 
aviones de combate israelíes “eran una 
operación preventiva y no de represalia".

El Ejército israelí actuó en función de 
informes obtenidos y controlados 
minuciosamente. Estos informes indicaban la 
concentración de efectivos de “fedayines" en 
los objetivos estudiados con el propósito de 
realizar operaciones contra Israel.

Entre tanto ¡a policía libanesa informa que 
el número de muertos por los ataques aéreos 
asciende a un centenar y a 150 el de heridos.

Casi la mitad de las víctimas eran mujeres y 
niños que vivían en un núcleo de chozas 
situado en las proximidades de instalaciones 
guerrilleras.

Tras este párrafo se 
esconde la firme actitud 
defensiva de sus intereses 
petrolíferos que Gran 
Bretaña hizo hoy ante el 
resto de los países 
comunitarios, tanto para 
participar como “caballero 
solitario" en la próxima 
reunión de París, como para 
garantizarse unos precios 
mínimos.

POSICIONES DIVIDIDAS

Respecto a este último 
punto, ios “nueve" no han 
tomado decisiones 
definitivas, aun aceptando el 
estudio urgente de un 
mecanismo de garantía, 
sobre el cual las posiciones 
aparecen divididas. Helmuth 
Schmidt, canciller alemán, 
manifestó que su Gobierno 
no aceptará que la 
Comunidad Europea 
reclame, ante la próxima 
conferencia norte-sur, la 
instalación de un precio 
mínimo superior a siete 
dólares por barrji de 
petróleo, aun aceptando el 
principio de una protección 
de los crudos procedentes

del mar del Norte y de 
fuentes energéticas 
alternativas, a cambio de 
que Gran Bretaña conceda, 
por su parte, garantías de 
suministro para los “nueve". 
Uno de ios principales 
opositores a este precio 
mínimo es Francia, que 
prefiere, según fuentes 
oficiales francesas, “medidas 
de protección de las 
inversiones".

A LA LUZ DE 
LA EXPERIENCIA

De todos modos, el 
compromiso permitirá que, 
como dice el documento 
final, Gran Bretaña tome 
parte en la delegación 
comunitaria en la próxima 
conferencia de París, donde 
la C.E.E. contará con una 
representación única. El 
portavoz de la Comunidad, 
se agrega, será la presidencia 
del Consejo (Italia, ahora) y 
la comisión. Durante la 
conferencia ministerial, el 
presidente de la delegación 
comunitaria podra invitar a 
ios representantes de dos 
estados miembros —Gran 
Bretaña y Luxemburgo— a 
presentar comentarios 
adicionales, a la lu^ de su 
experiencia, de acuerdo con 
el mandato común
Un sistema similar se 

seguirá en cada una de las 
cuatro comisiones déla 
conferencia norte sur donde 
la comunidad contará con 
una delegación integra
da por representantes de los 
países miembros los cuales 
pueden comentar 
“cuestiones específicas en el 
contexto del mandato 
comunitario, que no estarán 
en contraste con la posición 
de la Comunidad". Al 

mismo tiempo,, se establece 
?ue la actitud de la 

omunidad será elaborada a 
medida de la evolución de la 
conferencia.

EUROPA DE LOS 
PUEBLOS

Otra de las cuestiones 
más importantes —para 
Aldo Moro “una decisión 
fundamental", que muestra 
la voluntad de "construir la 
Europa de los pueblos"— 
fue el acuerdo para que las 
elecciones del Parlamento 
europeo tengan lugar, en 
una fecha única, en el 
período mayo-junio de 
1978. Junto a la aceptación 
de que un país que no 
pueda proceder a la elección 
directa pueda designar a sus 
propios representantes entre 
los miembros elegidos del 
Parlamento nacional. 
Aceptando así las reservas 
expresadas por el primer 
ministro británico, Harold 
Wilson —que indicó debe 
realizar consultas internas 
en su país antes de una 
decisión definitiva—, y del 
jefe del Gobierno danés, 
Jorgensen.

Se establece para su 
distribución, a partir de 
1978, un pasaporte de 
modelo uniforme para los 
nueve países de la 
Comunidad, y, al mismo 
tiempo, se invita a 
“continuar ios trabajos 
relativos a la abolición de 
ios controles de frontera y a 
i a armonización sobre la 
entrada y las autorizaciones 
de residencia en los estados?

CONTROL DE 
GASTOS

También hubo acuerdo 
sobre el establecimiento de 
un control de gastos 
comunitarios y la política 
del presupuestos de la 
comunidad aceptándose la 
iniciativa alemana de 
establecer una cierta 
austeridad y un comisario 
responsable de la 
supervision, con amplio 
mandato —incluido el veto-, 
así como acelerar la 
ratificación y puesta en 
marcha del Tribunal de 
Cuentas Europeo,, creado 
por el tratado que se firmó 
en Bruselas, el 22 de julio. 
Con el fin de armonizar la 
política comunitaria con los 

presupuestos, se convocará, 
antes de abril —con un 
carácter periódico-, uña 
reunión conjunta de 
ministros de Exteriores y de 
Finanzas.

ALARMANTE PARO: 
6 MILLONES

Sobre la si tuación 
económica y social, la 
declaración final ratifica la 
"necesidad de mantener una 
estrecha coordinación", 
entre las políticas de los 
estados, "con el fin de 
consolidar la recuperación 
que comienza a delinearse y 
mejorar el actual nivel de 
empleo”, aun constatando, 
no obstante, el alarmante 
grado de paro, con cinco 
millones de trabajadores sin 
empleo. Asimismo se 
promueve a una "estrecha 
cooperación internacional y 
un diálogo constructivo 
entre todos los países, para 
la superación de ios actuales 
problemas”.

INTEGRACION POLITICA

Por último, se aceptó la 
propjlfil'ta británica de 
consultas periódicas de 
ministros de'l Interior de la 
comunidad sobre orden 
público, terrorismo y 
violencia. Mientras que el 
jefe del Gobierno belga, Leo 
Tindemans, aseguró que 
podrá enviar a cada 
Gobierno comunitario el 
informe que le fue 
solicitado sobre las 
posibilidades de una unión 
europea, es decir, superar el 
estado de integración 
económica, para alcanzar la 
de carácter político.

SE EVITO EL 
DESASTRE

"Hemos evitado el 
desastre, lo que. no es poco 
para la Comunidad" declaró 
el ministro irlandés de 
Asuntos Exteriores, Garret 
Fitzgerald momentos antes 
de dirigi rse hacia el 
aeropuerto romano, para 
dirigirse por vía aérea hacia 
Dublin.

Fitzgerald hacía así 
alusión al acuerdo 
concluido "in extremis." 
sobre la participación de la 
C.E.E. con respecto a la 
conferencia norte-sur, que 
deja aún algunos puntos por 

aclarar sobre la protección 
del petróleo del mar del 
Norte.

Por su parte, el primer 
ministro neerlandés, Joop 
den Uyl, declaró que el 
acuerdo sobre el diálogo 
norte-sur es "aceptable", 
estimando, como el caj3ci|tiv; 
alemán Helmut Schmidt, 
que las próximas reuniones, 
no estarán tan cargadas 
como la de Roma.

El presidente de la 
Agencia Internacional de la 
Energía, Etienne Davignon, 
que es también director 
político para Asuntos 
Exteriores de Bélgica, 
manifestó al respecto que 
‘‘es un resultado 
magnífico".

WILSON MIRA 
A LA LUNA...

ROMA, 3 (Efe).- El 
“premier" británico, Harold 
Wilson, declaró ayer, al 
término del consejo de 
Europa que se celebró estos 
dos días en Roma, haber 
renunciado a la petición de 
una representación separada 
en la conferencia de París 
porque fue propuesto un 
compromiso que da 
efectivamente a Gran 
Bretaña el derecho a 
expresar plenamente sus 
propios puntos de vista en la 
negociacioón norte-sur.

Wilson dijo que ef 
acuerdo sobre el principio 
de fijar un precio mínimo 
para los crudos británicos 
del mar del Nort(? ha 
supuesto un gran éxito / ha 
revelado que la dureza e la 
postura inicial brit tica 
nacía de cuidadoso cái<: 'lo; 
los ingleses -según Wiis i— 
han pensado que s no 
hubiesen pedido un es iñn 
separado, no habrían te ido 
la posibilidad de exprasar 
sus opiniones y' mocho 
menos habrían podido 
obtener el precio mínimo.

Recu rriendo a una 
expresión popular británica, 
el “premier” concluyó: “Si 
se mira a la luna, al menos 
se alcanza la cima del monte 
Snowdon” (la mayor altura 
británica): “Es lo que 
hicimos”.

Harold Wilson abandonó 
esta noche Roma, por vía 
aerea, para dirigirse a 
Londres. La representación 
holandesa se marchó a 
continuación.

VOTACIÓffiS EN EL^SOVIET SUPREMO

MOSCU. — Miembros del Polit buró, en las tres filas superiores y entre las que se encuentra Leo
nidas I. Brezhnev, primero por la derecha de la segunda fila, durante una ae las votaciones en la 
reunión semestral del Soviet Supremo. (Telefoto Upi- Cifra)

SGCB2021



ZARAGOZA VIVA
r^' de

/a cKttl^
% LAS BICICLETAS DEL PARQUE 

Y LOS JOVENES

Los domingos, el Parque de Primo de Rivera se llena de 
chicos pequeños acompañados de sua padres que van a tomar 
el sol. En ocasiones les alquilan bicicletas para que se 
entretengan y de paso los dejen tranquilos. Asimismo hay 
otros chicos, menos jóvenes, algunos a punto de ir a la 
"mili" que también alquilan sus bicicletas, pero no para 
pasear, sino más bien para hacer el "gamberro". Estos se 
dedican a meterse por todos los sitios, sin preocuparse de las 
personas que están sentadas tranquilamente leyendo el 
periódico. En algunos casos, han estado a punto de 
atropellarlas y en vez de pedir disculpas, se van riéndose de 
esa persona. Sólo hay dos formas de evitar esos actos, una de 
ellas es no alquilarles las bicicletas y otra el que haya una 
vigilancia más efectiva, para que esos actos no se repitan. El 
Parque de Primo de Rivera, es un lugar para descansar y no 
soportar ruidos, ni incomodidades.

EL ABASTECIMIENTO DE 
AGUA ESTA ASEGURADO

Mientras que otras ciudades e^añolas, por ejemplo Sevilla 
Tie/wn restriciones de agua, debido a la carencia absoluta de 
lluvia, en Zaragoza no hay problema de este tipo. Las actúales- 
instalaciones son suficientes para atender al consumo de la 
ciudad. Estas son de las mejores que funcionan en nuesdo 
país, debido a losconstantesdesvelos del Ayuntamiento y 
sobre todo de tos técnicos de Vialidad y Aguas, tos cuales se 
erKargan de que funcionen en todo momento perfectamene. 
Sin embargo, los zaragozanos tienen que mentalizarse de que 
el agua vale tanto o más que el oro. Muchas amas de casa 
tienen el grifo del agua abierto y en muchos casos, no hacen 
ningún uso del preciado liquido. Por ello, deben de tener en 
cuenta de que éste sólo debe de estar abierto cuando sea 
preciso y no dejar que el agua clorada y en perfectas 
condiciones de consumo se pierda en la fregadera. Si el agua 
que usted tiene en casa, la pagase al mismo precio que las 
minerales de botella, seguro que el consumo es menor y se 
aprovecharía mejor.

El B.O.E. núm. 286 de 
fecha 28-11*75, publica una 
Orden del Ministerio del 
Ejército por medio de la 
cual se anuncia 
concurso-oposición para 
cubrir plazas de guardias 
vacantes en él Cuerpo de la 
Guardia Civil con arreglo a 
lo siguiente:

Condiciones de los 
aspirantes: Ser varón y 
español. Haber cumplido Id 
anos, sin exceder de 28. 
Estatura no inferior a 1,64 
metros. Gozar de buena 
conducta. Estar en posesión 
del certificado de estudios 
primarios. Tener cumplido 
el día de su presentación en 
la Academia de Guardias el 
primer período de actividad 
del servicio en filas (ios 
soldados y marineros 
podrán solicitar el ingreso al 
finalizar el período de 
instrucción básica en los

C.I.R,s.) Los mozos qué 
sean declarados excedentes 
del contingente de cada año.

Solicitudes: Mediante 
instancia dirigida al Director 
General de la Guardia Civil 
aue será presentada hasta el 

ía 10-4-76, en los Puestos 
respectivos o en la 
Comandancia, según 
residencia del solicitante. 
Los que se encuentran en 
servicio militar activo 
cursarán la instancia por 
conducto del Jefe de su 
Cuerpo.

Exámenes. Tendrán lugar 
en el mes de abril de 1976, 
el día y lugar que 
oportunamente se le 
comunicará.

Todo aquel personal que 
desee efectuar su ingreso, 
podrá realizar cuantas 
consultas crea oportunas en 
cualquier dependencia de 
este Cuerpo.

CURSO DE LA CAMARA
DE COMERCIO E INDUSTRIA

La Cámara Oficial de Comercio e Industria de Zaragoza ha 
organizado para hoy miércoles y los próximos dias, jueves y 
viernes, un curso sobre "Regularización de Balances" de gran 
actualidad a nivel de directores administrativos, jefes de 
contabilidad etc. Asimismo se realizarán otros, los días 10, 
12, 17 y 19, a las siete y media de la tarde. El precio de la 
matrícula son cuatro mil pesetas. Con estos cursos, la Cámara 
de Comercio continúa con su gran labor de formación de 
empresarios cara al futuro. Todos los que deseen más 
información pueden solicitarla en Don Jaime I, 18, pral.

iWEVO «UBERO TELEBEN

una

Como ya se había anunciado, desde primero de mes 
funciona en. Zaragoza y su provincia el número de teléfono 
22-20-00- normalizado en toda España para expedir los 
telegramas por teléfono, servicio que venía funcionando con 
el nombre de Telebén. Por ello se ruega a todos los usuarios 
que marquen el citado número en lugar del anterior, 
significándoles así la conveniencia de suscribir en cualquier 

■ Oficina de Telégrafos el abono a dicho servicio, que es 
totalmente gratuito, con reducción del cincuenta por ciento 
en fa sobretasa de/ telegrama. Este nuevo servicio es 
mejora más que se ofrece al público zaragozano.

EL CONSUMO DE GASOLINA 
SIGUE SIENDO IGUAL

Pese a la última subida de la gasolina, los conductores 
zaragozanos siguen llenando el depósito del coche, como si 
nada hubiese pasado. Actualmente el público se ha habituado 
al transporte personal y nadie quiere renunciar a este 
privilegio. Prefieren sacar su coche e ir con él hasta su lugar de 
trabajo, aunque luego no encuentren sitio para aparcar que 
coger los autobuses que tenemos en Zaragoza, ^i el aumento 
del precio de la gasolina, se pensó en que descendiese el 
consumo de ésta, creo que no hay' nada que hacer. No. se 
tomará café o la comida en el hogar será de inferior calidad, 
pero no hay nadie que les haga dejar el coche en la puerta de 
casa. Esta medida va a servir para que el Estado aumente su 
cuota de ingresos por este concepto. Las gasolineras siguen 
trabajando al mismo ritmo y las perspectivas siguen siendo las 
de siempre.

OBRAS EN LA CALLE SAN JORGE
Desde hace unos días los sufridos vecinos de la calle San 

Jorge, tienen que aguantar todas las incomodidades, propias 
de las obras de alcantarillado que están haciendo. Lo malo es 
que a veces sufren cortes de agua sin previo aviso. Algunos 
vecinos se han quejado a los obreros y estos les contestan que 
no es de su competencia. Total, que no les queda otro 
remedio que llenar la bañera y cuantos cubos de plástico 
tienen en la casa, para hacer frente a estos cortes imprevistos. 
Las obras por lo visto duraran bastante tiempo, porque son 
difíciles. Menos mal que no estamos en verano y entonces no 
hay que ducharse todos los días. Si fuera así, el problema se 
agravaría más, aunque existe otro porque las calefacciones 
dejan de funcionar en cuanto no disponen de agua y por lo 
tanto los pisos no se calientan.

LOS ARBOLES, SIN UNA HOJA
Aunque es el otoño en la estación que se caen las hojas, lo ’ 

cierto es que es ahora cuando esto sucede. Las calles están * 
cubiertas de hojas y los barrenderos tienen que hacer horas
'extras ' para poner en perfecto éstado nuestras calles y , 

plazas. Su trabajo es duro y constante, ellos con sus pequeños ) 
carretillos quitan todas esas hojas marchitas y muertas, las ( 
cuales solamente hace unos meses estaban llenas de vida en el । 
árbol. Nuestra ciudad, sobre todo en sus paseos, hay niños . 
que juegan con ellas mientras sus madres toman el sol. Los ( 
árboles no pueden servir de cobijo a los pájaros porque sus f 
ramas están totalmente desnudas. Estos han emigrado o se f 
refugian en otros sitios. Sin embargo, poco a poco el frío i 
pasará y las hojas, verdes y fuertes, volverán a nacer. t 

LBRlVfS
instituto GOYA.— Se comunica a los alumnos libres 
matriculados en este Centro, para la convocatoria 
extraordinaria de Diciembre, que los exámenes 
correspondientes comenzarán a partir del próximo Jueves 
día 4, según el horario publicado en el tablón de anuncios 
de este Instituto.

REAL ACADEMIA DE MEDICINA.— Mañana día 
cuatro la Real Academia de Medicina, celebrará una sesión 
científico-literaria a las ocho menos cuarto de la tarde, 
con el siguiente orden del día: ‘ Inmovilización quirúrgica 
en la luxación acromioclavicular”, con diversas 
proyecciones la cual correrá a cargo del doctor Tomás 
Antona Leal académico correspondiente.
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CEFEBINO, EL

INQ UILINO
B

uenas, Pascual
¿Qué haces, Eloy?

Ya ves aquí con el señor Julio esperando el 
ascensor.

¡Mirar quién entra por la puerta!
—Es el cara del Ceferino
—Y tan cara. Como que lleva tres años sin querer 

pagar el servicio de ascensor, como cada hijo de 
vecino.

—Buenas tardes, vecinos.
—Frescas son siempre para usted, Ceferino. Hasta 

las de verano.
—¿Y eso a que viene?
—A que utiliza el ascensor como cualquiera y hace 

tres años que no paga.
—Por mí como si lo quieren quitar. Como vivo en el 

primero lo mismo me da tener ascensor que no.
—Usté* es un fresco, don Ceferino.
-Con su permiso. Buenas y adiós. lAh, y mersi 

Moscú por dejarme pasar!
- ¡Qué cara dura!
-Se ha metido en el ascensor y nos ha dejado con 

tres pares de narices.
-Y además debe ser rojo perdido, ya que en lugar 

de dar las gracias ha dicho "Mersi, Moscú"
—¿Y que hacemos?
—Subir corriendo las escaleras hasta el primero y 

cogerlo allí.
— i Vamos corriendo!
—Ya estamos en el primero.
—No para el ascensor.
—Nos ha debido de ver y sube para arriba.
—Seguro que como sabe que lo esperamos aquí, 

baja hasta el patio con el mismo ascensor. iVamos 
allí!

— ¡Jo, co'mo lo usa...! Y eso que no lo paga.
¿Veis? Dice la flecha luminosa que ya está 

bajando el tío
—¿Y si para en el primero?
—Anda Eloy sube ai primero y cuando te vea allí, 

baja hasta aquí y lo cazamos. Pero baja tan pronto 
como te vea.

—Voy corriendo. Me servirá de gimnasia para bajar 
el tripo.

—A ver que' pasa, tú.
—Ya lo tenemos aquí. Picó al ver al Eloy en el 

primero.
lAnda la osa! lY ahora sube otra vez pa arriba!

Subamos otra vez por las escaleras.
-lEso! Corramos hasta cogerlo.
-Hemos llegado ai primero antes que él.

— lY otra vez que le da el tío ai botón y baja.
—Pues bajemos corriendo por él.
- ¡Hemos llegao antes!

—Lo que demuestra que corren más unas majas 
piernas que un buen ascensor !

—El tío nos ve y toca otra vez la botonera.
— iVamos arriba!
—Que se me doblan las piernas
-Yo me rindo. No puedo más...

Ceferino, inquilino de una casa con ascensor, hace 
tres años que no paga lo que le Corresponde por tai 
servicio, por lo que el resto de los vecinos están con él 
que echan las muelas.

Hace unos días coincidió en el patio de la casa, 
mientras estaban esperando el ascensor, con tres 
inquilinos de la casa, quienes le reprocharon el hecho 
de negarse a sufragar los gastos, a lo que Ceferino 
alegó que por él podran quitar el ascensor ya que 
habita en el primer piso y lo mismo le da tener 
ascensor que no.

Ante tan insólita respuesta los otros le llamaron 
cara dura, fresco y algo más. Pero el inquilino del 
primero se metió en el ascensor, lo puso en marcha y 
dejo' en el patio a los otros tres.

Estos se dirigieron corriendo por la escalera hacia 
el primer piso, en el que debía bajar Ceferino, llegando 
antes que el ascensor. Pero él,que iba dentro.los vió y 
siguió hasta el quinto piso. Una vez en éste, bajó en el 
mismo ascensor hasta el portal, donde también 
bajaron velozmente los inquilinos. Al verlos allí, 
nuevamente puso en marcha el ascensor hacia arriba y 
los otros, también por la escalera, corrieron hacia él.

Y así hasta cuatro veces más, mientras el del 
ascensor les decía que si tenían narices que lo sacaran 
de allí. En vista de tal actitud decidieron ir a 
denunciarlo a la Comisaría, donde dijeron que le 
reclamarían judicialmente el importe de los tres años 
que debe de ascensor.

L EXPRES/003 J

a 
d
P 
SI 

o 
d

Ul

ne 
Le 
po 
ev 
ge 
pe 
pr 
de 
Pl 
Pl 
Pú 
co

de

in: 
ini 
de 
alg 
ni< 
au 
de 
ser 
reí 
Ge 

ex 
ser

po

pr( 
pai 
un 
ley 
bh 
pai 
ha’ 
ye 
pui 
per 
de 
caí 
car 
alg 
poi 
legi 
dei 
can 
me

SGCB2021



AE/3-12-75 / PAG. 15 ZARAGOZA VIVA
EL CATEDRATICO DE ADMINISTRATIVO, 0. LORENZO MARTIN- 
RETORTILLO ENJUICIA LA LEY DE BASES DE REGIMEN LOCAL

lus num áeliemser BMBBS áBspuES
íb fus SBHEtJilts

El cúmulo de acontecimientos históricos que nos ha tocado vivir en este otoño 
a ios españoles ha dejado quizás en un segundo plano temas que, de otra 

manera, hubieran acaparado nuestra atención. Es el caso de la nueva Ley de Bases 
de Régimen Local que, entro otras cosas, va a modificar sustanciaimente el 
procedimiento por el que hasta ahora han accedido a los ayuntamientos y 
diputaciones ios alcaldes, presidentes, concejales y diputados. Además de otras 
novedades.

Con alguna ingenuidad, hay ya quienes han echado las campanas a volar porque 
antes de cuatro meses habrá en todo el país miles de alcaides no désignados 
directamente por el Ministerio de la Gobernación ni por el gobernador de cada 
provincia. ¿Pero hasta qué punto alcanza esta reforma?, ¿cuál es su verdadero 
sentido? Nos ha parecido buen camino para explicar y enjuiciar la nueva situación 
ofrecer la palabra al catedrático de Derecho Administrativo de nuestra Universidad, 
don Lorenzo Martín-Retortiilo. Estas son sus contestaciones.

De otra manera se invalida la renovación para 6 años.

A El primer Gobierno del Rey debería evitar la 
obligación de elegir alcaldes en los próximos 
cuatro meses.

UNA LEY EN BLANCO

-Pienso que era un sector muy 
necesitado de una reforma en profundidad. 
La organización anterior se caracterizaba 
por su burocratismo, su oscurantismo y el 
evidente apartamiento del Pueblo en la 
gestión municipal. Con corporaciones 
populares y representativas no se hubieran 
producido estas ciudades monstruo ni su 
demente urbanismo. Sencillamente, el 
planteamiento existente era un 

' planteamiento corporativista de la cosa 
pública que beneficiaba a intereses y grupos 
conocidos de todos.

¿Cuál es él alcance de esta nueva Ley 
de Bases?

'-Por ser ley de bases, se trata de un 
instrumento jurídico que no tiene aplicación 
inmediata; el (áobierno cuenta con un año 
de plazo para desarrollarla. Así como en 
algunos puntos hay precisión —el caso déla 
materia fiscal y tributaria cuya carga podrá 
aumentar antes de que pase ese año- en lo 
demás, y salvo algunos otros puntos, viene a 
ser una ley en blanco que deberá ser 
rellenada no por las Cortes sino por el 
Gobierno en Consejo de Ministros. Por eso, 
extenderse en ciertos comentarios, tiene que 
ser prematuro.

¿Va a ser- pues una ley a gusto del 
poder Ejecutivo?

Opino que ha habido dejadez de 
prerrogativas y competencias propias para 
parte de las Cortes. Ahora, el (Sobierno tiene 
un año y todo el poder para desarrollar una 

que, como he dicho, es una ley en 
blanco salvo algunos puntos. Con la 
particularidad de que cuando esta Ley se 
baya desarrollado, las Cortes serán distintas 
y el Gobierno, ai parecer, también. Desde un 
punto de vista técnico jurídico pienso que es 
negativo el cambio total y radical de miles 
ue artículos de la Ley de Régimen Local, de 
cantidad de reglamentos, etc., que se 
cambian. Si lo que se pretendía era hacer 
algunos cambios concretos, no se ve el 
porqué de un cambio tan total de toda la 
legislación. Cambios así se suelen producir 
uespuffs de una revolución. Pero para 
cambiar sólo algunos aspectos bastaba con 
menos aparato.

EL CABALLO DE troya

-Ai gran público seguramente le interesa 
saber cuál es el grado de democratización en 
la elección de los componentes de los. 
ayuntamientos y diputaciones.

—Los concejales serán elegidos por todos 
los ciudadanos, pero dentro de cada tercio.

-¿Quiere esto decir que ahora se 
dividirán en tercios sólo los elegidos y no los 
electorales?

-Efectivamente, serán electores todos los 
vecinos -por tanto mayores de 21 pños- 
mediante sufragio directo, igual y secreto. 
Los concejales, aunque vengan del tercio 
que vengan, representarán a toda la ciudad. 
En realidad ¿sta es una batalla ganada a los 
sindicalistas en las Cortes. Las diferencias 
con un sistema de sufragio aparecer más 
claras en los condicionamientos para que 

un ciudadano pueda ser candidato a 
concejal, ya que los candidatos provienen de 
uno de los tres tercios (familiar, sindical. 
entidades). Esto puede constituir 
verdadero filtro.

-¿Y los alcaldes? Al parecer se 
buscado un sistema que tampoco 
homologable con lo que ocurre en 
democracias occidentales.

-El alcalde "será elegido por 

un

ha 
es 

las

los
concejales, no por sufragio universal. El 
alcalde no tendrá que ser necesariamente 
uno de los concejales, pero se establece un 
nuevo cedazo, nuevas cautelas: los 
candidatos habrán de ser alcaides, ex
concejales, ser presentadospor 1.000 vecinos 
o por 4 miembros del Consejo Local del 
Movimiento.

¿Es un avance?
-Relativamente, sí, es un avance, aunque 

hay algo que desbarata el esquema 
aperturista que impulsó este cambio y es la 
disposicióntransitoria primera, párrafo 2, que 
viene a ser un caballo de Troya del nuevo 
sistema: en los próximos cuatro meses a 
partir del 21 de noviembre tendrán que ser 
elegidos conforme a la nueva Ley de Bases 
todos los presidentes de Diputación, todos 
los alcaldes de capitales de provincia y 
ciudades de más de 100.000 habitantes y la 
mitad del resto de los municipios.

EL PRIMER GOBIERNO DEL REY...

—Evidentemente, esos nuevos alcaldes y 
presidentes de Diputación no serán elegidos 
por concejales realmente representativos de 
la voluntad popular sino por las actuales 
corporaciones. Y para 6 años. ¿No es una 
inconsecuencia?

-Pienso que el primer Gobierno del Rey, 
si es inteligente, tendría que buscar una 
fd’rmula jurídica para desplazar esta norma. ' 
De lo contrario se dará una situación* 
contradictoria: se ha modificado el actual 
sistema para superarlo, porque se 
consideraba inválido, y sin embargo, el 
actual sistema elegirá los alcaldes que 
presidirán durante seis años. Esto vacía 
durante este tiempo todo el alcance de 
renovación que pueda tener la Ley.

-¿Cuál podría ser el procedimiento 
jurídico que impidiera lo que usted llama el 
caballo de Troya del nuevo sistema?

El primer Gobierno del Rey podría 
establecer, por decreto-ley, que se proceda 
en primer lugar a la elección de concejales 
por el nuevo sistema y que sólo después de 
hecho esto, se proceda a la elección de los 
nuevos alcaldes. No ai revés.

-¿Se modifica de alguna manera la figura 
del alcalde?

—Hay un punto peligroso: a partir de 
ahora, los alcaides serán delegados de 
Gobierno sólo cuando expresamente se le 
confiera esa cualidad. Hasta ahora,cuando 
los alcaides eran designados y no elegidos, 
eran considerados de modo automático 
delegados del Gobierno en la localidad, 
mientras no fuera la capital de Provincia en 
la que el delegado es el Gobernador Civil.

-¿Qué peligro ve en esto?
—Sencillamente se presta a que cuando el 

alcalde elegido no sea muy del agrado del 
Gobierno, éste podrá nombrar como 
delegado suyo a otra autoridad. El alcance 
de esta delegación puede ser importante: 
re^onsabiiidad en materia de orden 
público, autorización de reuniones, 
adopción de medidas urgentes en casos de 
calamidades públicas,etc.

MAS Y MAS CAROS IMPUESTOS

En cuanto a las Diputaciones, ¿Cuál va 
a ser el sistema electivo?

-Los presidentes son elegidos por los 
diputados, pero en la elección de ^stos 
existen mediatizaciones muy notables. Los 
diputados serán menos directamente 
representativos que los concejales. Con el 
agravante, también,de que en los próximos 
cuatro meses, los actuales diputados deberán 
elegir el nuevo presidente de cada 
Diputación, lo que presenta los mismos 
graves problemas que ha señalado en el caso 
de los alcaldes.

-En los Ayuntamientos, pero quizás más 
en las Diputaciones, el punto más flaco es la 
falta de recursos de sus haciendas para poder 
tener un poder mínimamente 
independiente. ¿En qué forma va a 
cambiar?

Se van a potenciar las haciendas locales.
-¿A costa de porcentaje de 

Administración Central o a costa 
contribuyente?

Habrí mayo' o'rticipación en 

la 
del

ios
impuestos del Estai,., pero sobre todo, este 
impulso de la *’ mdas locales se basarán 
en nuevos impuestos. Por otra parte, con la

ley en la mano, no me parece que la nueva 
fiscalidad vaya a ser progresiva. Y en cuanto 
a las atribuciones de 
base 48 prevé que 
competencias estatales 
ejemplo se ha hecho

Diputaciones, la 
podrán delegar 
ellas, como por 
Navarra con el 
son ahora de la

las 
se 
en 
en

leona, cuyas competencias
Diputación Forai. Lo que está por ver es 
hasta qué punto esto se va a potenciar con la 
nueva ley y su posterior desarrollo.

LA REGION, POR LA PUERTA FALSA

¿La Región sigue siendo un fantasma 
etéreo en la nueva legislación?

En el primer párrafo de la base primaria 
se dice textualmente que "el Municipio y la 
provincia constituyen las entidades 
fundamentales de la Administración Local". 
Sólo en el tercer párrafo se dice que podrán 
establecerse divisiones territoriales distintas 
que la provincia. En el lÍltimo párrafo de esa 
base se afirma 
regionales o 
asociativo, que 
provincial.

-¿No se 

que podrán crearse entes 
comarcales de carácter 
incluyan la organización

ha tratado, pues, de
reconsiderar las regiones?

—Evidentemente, si se hubiera querido 
potenciar las Regiones, habría que haberlas 
considerado como entidades fundamentales 
y no sugerirlas, al final, por la vía de las 
mancomunidades. De todas maneras, habrá 
que esperar a ver el texto articulado. En este 
sentido, la nueva ley puede considerarse 
permisiva pero con muchísimas cautelas. Lo 
evidente es que no se ha querido legitimar la 
Región haciéndola entrar en la Ley por la 
puerta grande.

-¿Qué valor real pueden tener las 
Mancomunidades previstas en la base 20?

—Son asociaciones (te provincias para 
aspectos concretos, puesto que no pueden 
asumir la totalidad de las competencias de 
las respectivas Diputaciones. Son o podrán 
ser instrumentos para crear regiones 
turísticas, regiones de transportes, regiones 
de obras públicas, etc. Pero el recelo frente a 
la configuración de las Regiones con 
personalidad propia, sigue siendo evidente.

—¿Se puede concluir, de momento, que 
la reforma son más bien modestas?

—Al parecer se trataba sólo de cambiar 
algunos puntos: procedimientos de elección 
de alcaldes, presidentes, concejales, reforma 
de las haciendas locales y poco más. Va a 
constituir un verdadero test la forma en que 
se desarrolle la Ley de Bases. Si lo primero 
que se reforma son las haciendas locales 

entrç otras maneras mediante la creación 
de nuevos impuestos y el refuerzo de la 
fiscalidad- sabremos qué era lo que 
interesaba más. Por otra parte, si el 
Gobierno del Rey no invalida la disposición 
que obliga a renovar alcaldes y presidentes 
antes de la primavera, el alcance de la 
reforma será realmente insianificante.

Pablo LARRAÑETA
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Los SALTOS

TRIPE:ALTURA

PERTIGA
LONGITUD

Ba talla

(Iris) Jv.

S. Bona

París (S.

El Lobo ya no aúlla. Dicen que en Sevilla 
salió a jugar como si en la suela de las botas 
llevara sindeticón o pegamín y medio por lo 
que no nos extrañaría nada que Magallón, en

Llegamos hoy a las 
pruebas de más cateaoría y

1.— Julio Rifa terra

Porque Intrans está escayolado

CARLITOS hace

Gustavo Marqueta, recordmart nacional de altura

4
A

el perro
UES sí. El Lobo hace el perro más de la 
cuenta. Pero hagamos historia de las 

perrerías de éste, cuando quiere,fulgurante as 
paraguayo.

Cuando se trató de disputar el nueve con 
su paisano Insfrans, él no tuvo inconveniente 
en cacarear que a su persona futbolística no 
había una mano capaz de ponerle en las 
espaldas otra numeración que la de ariete.

Así Diarte se plantó a lo gallo de pelea y 
dió su sonoro kikiriquí en letra impresa...

¿"Lobo", perro, gallo...? para decir 
palabras muy parecidas a estas:

Si no me dan el nueve, que me traspasen. 
Me da igual ir a un Primera que al Huesca.

¿Al Huesca superlfder de la Tercera? 
Menudo problema el que le iba a crear este 
fichaje a Pedro Lasheras... ¿a quién le daba el 
nueve? ¿A Diarte o a Palacino que las está 
dando todas en el carrillo de las redes 
contrarias?

¡Oh, que vergüenza! En Sevilla, Gallego, 
con 33 años y pico ganaba en las carreras a 
nuestro ariete reumático, como si los 
contendientes fueron una gacela y un caracol.

¿Qué ha sido de aquel velocísimo Diarte? 
¿Es que la fama se le ha subido tanto a la 
cabeza que ha decidido erigirse su propia 
estatua granítica sobre el césped, en vista de 
que ese monumento no se lo levantamos los 
demás?

vestuarios, tuviera que ponerle los pies al baño 
María para poder quitarte las botas.

Y otra cosa axiomástica y muy reveladora, 
fue esa contestación que Carriega dio a una 
pregunta del estupendo y punzante 
compañero Santiaguito Velasco, en vestuarios, 
cuando le inquirió si Diarte podría jugar ante 
el Gijón. Carriega respondió:

Si el quiere..
La frase es todo un poema, no me lo 

negarán.
Bien, defendamos al gran Diarte diciendo 

que sufrió un tirón. Se le admite ¿Pero y 
antes de sufrirlo? Que no, que no. Que por 
más voluntad que tenga uno en defender a 
Diarte no le ve los atenuantes. A Carlitos le 
duele en otra parte^ y por eso, cuando le da, 
hace el perro. Insfrans,escayolado y Porta,con 
su lesión de tabique nasal. Pero cuantísimo 
sabe Diarte. A veces da la impresión de que 
tiene más cuento que Perrault, autor de 
"Caperucita y el lobo"...

M.A. BRUNET

Lo mejor del ranking provincial

1.— Gustavo Marqueta 
(Scorpio). 2-16 Record 
Nacional absoluto.

2.— Julio Rifa terra 
(Scorpio). 2-01

3.— Luis M. Garriga (R. 
Zaragoza). 1-90

4.— Lanero (Armas). 1-88
5.— Antonio Casas 

(Scorpio). 1-88
Id. Zaragoza (Iris), 1-88

1,- Rafael Mayayo 
(Scorpio). 13-67

2 . - Ramón Aznar 
(Scorpio). Jv. 13-43

3 .- José Ramón y Cajal 
(Scorpio) Jv. 13-19

4,— García Sánchez 
(Armas). 13-05

5.— Lanero (Armas). 
13-05

1.— Julio Rifaterra 
(Scorpio). 7-45

2.— Ramón Gago 
(Scorpio). 6-80

3.— Juan García Sánchez 
(Scorpio). 6-79

4.— José L. López (S. 
Casablanca). 6-65

5— Pedro P. Fernández 
(Scorpio). 6-62

(Scorpio). 4-80
2.— Miguel 

(Scorpio). 3-60
3. — Zarazaga 

3-21
4. — Jav i er 

(Scorpio). 3-20
5. — Francisco 

Casablanca). 3-20

mayor nivel del ranking 
provincial, los saltos. La 
prueba es que varios de los 
hombres que encabezan el 
ranking provincial, hacen lo 
propio en el nacional. Y ahí 
están los Marqueta, R if aterra - 
para corroborarla

El primer de ellos, 
Gustavo Marqueta, nuevo 
recordman nacional en 
altura, tanto en pista 
cubierta (2-18), como al aire 
(2-16) ocupa el puesto que 
dejara Garriga en ia tabla de 
records nacionales absolutos, 
recuperando para Zaragoza 
el record que éste durante 
tanto tiempo tuvo. A no 
dudar que tendremos 
recordman para rato, pues 
Marqueta si supera sus "crisis 
morales" de los grandes 
encuentros, subirá sin lugar a 
dudas el actual record a 
cofas más altas. Y para 
¡ustificar la gran cantera que

Aragón siempre ha tenido en 
esta prueba tenemos, junto a 
Marqueta, a Rifaterra, 
pasando también de la 
barrera de los dos metros. En 
tercer lugar vemos a Garriga, 
que con 1-90 parece ya en el 
declive que a no tardar 
mucho lo aparten de la 
prueba que tantas 
satisfacciones y triunfos han 
dado en su persona al 
deporte zaragozano y 
nacional.

En longitud vemos cómo 
una vez más Rifaterra ocupa 
el puesto de honor. Esta vez 
con una marca que le pone a 
sólo un centímetro del 
record de Pedro Pablo. 
Gracias a cuya marca ha 
podido vestir los colores 
nacionales en pruebas de 
gran categoría como los 
Juegos del Mediterráneo. 
Tanto en longitud como en 
triple, sobre todo en esta 
última, el nivel podía haber 
sido mayor, si, tenemos en 
cuenta la ausencia de 
Alberto Solanas, por cumplir 
el servicio militar en Madrid. 
Atleta éste, internacional 
absoluto en triple, y que con 
su aportación tanto en estas 
dos pruebas como en altura 
(tiene dos metros), el año 
próximo dará un mayor 
auge, aún, a estas pruebas. 
Auge necesario, sobre todo 
en triple, pues entre las 
ausencias de Solanas, 
Broussard, y otras retiradas, 
han hecho que el nivel de 
esta prueba en la pasada 
temporada haya bajado 
considerablemen te.

Acabamos ya con la 
pértiga, donde de nuevo 
Rifaterra vuelve a ocupar el 
puesto de honor con la 
marca de 4-80 que supone 
una de las mejores de España 
de siempre. Y detrás nada 
des racable, únicamen re 
queda la esperanza del 
iuvenil Zaragoza.

AGENDA 
DEPORlí

PAG. 16/3-12.

J

NUEVA JUNTJI 
RECTORA DEL 
STADIUM : 
CASABLANCA j
El próximo día 4, a 

8,30 de la tarde y en 
instalaciones deportivas 
Stadium Casablanca, te 
lugar el acto de presente 
de la nueva Junta Rector 
la referida Asociar 
Deportiva a todos los me 
de información.

lEM 
cu a

duda* 
.Granad

CICLISTA IBEfXmo;
placer c

El día 7 de Diciembí^fi ¿l ha 
las 21,30 horas, 
Restaurante Las 
Carabelas" va a n
fiesta final de temporadify ° ,
anualmente viene reaUrij" 
el Club Ciclista Iberia qaiEolon 
concedido una Insignnfenpati 
Oro y Brillantes, al Dekíesp osa, 
Nacianal de EduC3f¿gspu¿ 

.Física y Deportes, 
Tomás Pelayo Ros. int vesb

Entre las novedades/^ 
este final de temporailf.^^J^°" 
que destacar, el TrofeufF^»^— 
mejor hoja de servid^ -El 
Benemérito Cuerpo :en su 
Guardia Civil de Tráfiapuntero. 
como la Insignia de (fugada 
Concejal D elegaü¡¡gJi¿Qg 
Deportes, S'r. Mar. , 
Candial. Se calcula^^^^ 
aproximadamente seráñ^ poa 
trescientas personas 
asistan, es decir la tot;^ - ¿Pr 
de la gran famili3(^cuentr 
Ciclismo en Aragón. i -Por 

e puea

Nunca es tarde
'1

Aunque s
EMPATE po
SEVILLANA

Q UE SÍ, Piano, piano se va lontano", reza un 
® italiano. Que traducido al idioma de Cervaitf ’tía 
quiere decir, que poco a poco, se puede llegar 
Sobre todo si se persevera en la andadura. Briore^^

Nos viene esto como anillo al dedo para aplicarl^tP''’’tci| 
actual momento zaragocista. El empate de Sevilla cu 
como para lanzar las campanas a vuelo; J 
indudablemente dan otro talante, otro perfil más am¿f ■ ®/l' 
nuestra posición liguera. ibk^h^'

De momento, el Zaragoza dispone de metas ti 
limitadas. Tiene que circunscribirse a alejarse de esa tte 
fatídica en la que se encuentra. Si hoy se acabase la^®*^® 3C 
el Oviedo, el Zaragoza y el Las Palmas descendij^^®”^ 
irremisiblemente a segunda división. Y se salvaríaH^^”'«- 
los pelos el Gijón y el Elche, dándose la circunstanck 
que el conjunto asturiano que cuenta actualmente"^ 
un punto más negativo que los canarios, se hundiría

Esto no pasa de ser una distracción divagatorie^'®’^tlc 
vistas al futuro. De hoy en adelante, nuestros punte^ nega 
mira inmediatos tienen que cifrarse en despegarnos 
lo posible, cuanto antes mejor—, de los candidatosr'^tal 
calificados junto con nosotros a un posible descensc i
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^^ngdMweras

Los CENTRO
JUNTA i 

RA DOI 
UM 
iLANCA j

E
no d ia 4, a 
tarde y eo

i deportivas 
sablanca, te 
I de presente 
Junta Rector 
Ja Asociar 
todos los me 
ión.

CAMPISTAS 
siguen siendo 
MAGNIFICOS

AMIIA1 ir lEMPRE que visitamos 
nliUnL^' cualquiera de las 

ciudades andaluz as, 
JD firanada, Málaga, Cádiz, 
rA ° siempre,
I n i DLi tenemoí la oportunidad y el 

placer de charlar, primero 
de Di'ciembigti el hotel y después en el 
horas, de- fútbol, con el

'‘extremo ex-zaragocista 
o OUveros. El domingo
viene realirjo saludamos en el “Hotel 
ista Iberia qmfo^ón”, donde acudió en 
una Insignitcampañía de su gentil 
ntes, ai Delí.esp osa; más tarde, ya 
de Educil¿espués del partido. 
Deportes, ¡oifcítamos su opinión en 
7ZVedadei/^^ del “Sánchez
e temporada empezó la
tr, el Trofet. ^erla...
t de servicia —El Zaragoza continúa 
o Cueipo en su línea de conjunto 
/il de Tráfiapuntero. Había leído que 
isignia de i^ugada muy bien en sus 

pero terminaba 
Se puntos. Hoy
,mente seráíilj^ podido comprobarlo 
personas isP^^^onalmente.
decir la tot^. - ¿Presencias todos los 
an fam il ii ^cuentros del Sevilla ?
Aragón. | -Por lo menos todos los 

puedo.

— ¿K como ha jugado 
frente al Zaragoza?

— Peor que nunca, 
refiriéndome a la actual 
temporada.

— ¿Pudieron tener “la 
culpa” los pupilos de 
“Carriega”?

— Efectivamente. El 
mister de “La Romareda” 
planteó el encuentro casi 
perfectamente. Maniató a 
los elementos clave del 
Sevilla y les obligó a pecar 
de lentitud, horizontalidad 
y excesivo bombear de 
balones. Y si añadimos que 
el Zaragoza contratacó con 
enorme peligrosidad, sobre 
todo en la segunda parte, 
llegaremos a la conclusión 
de que pudisteis “cargar” 
con los dos puntos.

— ¿Te ha gustado algún 
zaragocista en particular?

—Dentro de un bloque 
sólido y práctico, cabría 
destacar a los tres 
centro-campistas, cada uno 
en su estilo. Batallador 
incansable Simarro, efectivo 
cien por cien; brillante y 
con muy claras ideas del

TERCERA DIVISION, GRUPO III

rde

s
po
JA

Oviedo sonLas Palmas y elel Gijón,

fútbol^ García Castany, 
auténtico pivot del conjunto 
aragonés. A mi paisano Pepe 
González lo encontré como 
nunca. Jugó la pelota 
perfectamente en todas las 
distancias y se mostró 
sereno, tranquilo, eficaz y 
enterado. ¡Gran partido el' 
de Pepe!

—Debuta el guardameta 
Junquera, ¿cómo lo has 
encontrado ?

—Apenas se puede hablar 
de Junquera por lo que hizo 
o dejó de hacer en esta 
particularzfcasión. Muy bien 
cubierto por sus zagueros y 
centro-campistas, se limitó a- 
recoger con autoridad y 
colocación los balones 
“colgados” sobre su parcela, 
tarea fácil para un hombre 
de uno noventa y tantos.

— ¿Y qué nos dices del 
reaparecido Bastos y del

restó del equtpo ?
—Bastos, a tenor de lo 

que hizo en el “Sánchez 
Pizjuán”, es uri libero duro en 
la entrada, oportuno en el 
cruce y conocedor del 
oficio. Muy bien los 
laterales. Royo y Blanco; 
desconcertante y peligroso 
Rubial; Manolo González el 
secante ideal para Cantudo; 
trabajador y habilidoso 
Juanjo y flojito “Lobo” 
Diarte, de quién esperaba 
más,Pastante más.

Y como nos esperaba el 
autocar, para tomar el 
camino del Aeropuerto, 
emplazamos a Oliveros con 
un “hasta la vista” y 
colocamos el punto finaL 
Buen muchacho Angelito y, 
desde luego, gran jugador en 
sus tardes dei“sr’.

E. P.

Un Huesca 
imparable 
■ Y EL ANDORRA,MUY SEGURO

DE SI MISMO

AVANTI, Huesca, c^ue esto ya no es producto deU~«^ 
casualidad. El conjunto azul-grana dirigido desde 

banquillo técnico por Pedro Lasheras, navega viento en 
prqia a toda vela por el torneo de Tercera División. Líder en 
solitario, con dicísiete puntos y siete positivos; segundo 
goleador y el menos goleado; integrado en mayor parte con ' 
valores en formación, procedentes del Real Zaragoza, las 
está dando todas ante el asombro de tirios y troyanos. 
Veteranos y noveles se entregan a plenitud de posibilidades 
y las leñones los están respetando. Aquí un detalle de la 
máxima importancia.

En principio se comentaba con cierta indiferencia, no 
exenta de recelo, la victoriosa y muy brillante campña del 
Huesca, pero poco a poco, domingo tras domingo, va 
demostrando que tiene base para .mantener el liderato e 
jlusicm por defenderlo ante conjuntos que quintuplican su 
presupuesto y “lucen” nombres de prestigios en las 
plantillaB. El pasado domingo venció en Masnou ni más ni 
menos que por cuatro goles a cero (tres dianas de Palacino y 
una de Camacho), poniendo de manifiesto su excelente 
preparación, mejor técnica y moral de victoria. Ofreciendo, 
como se puede leer en la prensa nacional, una lección 
auténtica de fútbol asociación. Y nosotros tan orgullosos y 
contentos... ¡Animo Huesca, éste es el camino!

Y ahora vamos con el otro equipo aragonés que nos 
representa en categoría nacional, con d Andorra, que 
tcSnbién camina muy seguro de sí mismo, de la mano del 
««cordado Enrique Yarza, amarrando con soltura y eficacia 
los puntos que disputa en el “Luis Arias”. Victoria clara la 
que consiguió el domingo frente al Atlético de Baleares, 
^res a cero), con tantos conseguidos por Carmdo (2) y 
Baeta. También aquí tenemos una mezcla acertada de 
juventud y veteranía, auténticos valores que pueden 
interesar al Zaragoza, aparte un horizonte claro y 
despejado, a poco que acompañe la dichosa suerte.

Por lo demás, obsevamos que en este tercer grupo ya se 
van definiendo posiciones, escalantes lugares en la tabla los' 
más poderosos. Entraron ya en el grupo de cabeza el 
Mallorca y Levante, sin olvidarnos del Olímpico de Játiva, 
Vinaroz, Gandía, Gerona... Esto se pone bueno.

reza un aU* .
de Cervanf"°^ '^ás directos enemigos de cara a lo peor. Por eso 

de llegar 1^ Capital importancia el encuentro proximo. Ue 
S^na manera podemos permitirnos otra alegría de las 
wiorw. Los puntos deben y tienen que quedarse en 

ara api Icarii^^•'•Pcipal mente por que hoy el Zaragoza tienen un 
le Sevilla cuadro de jugadores además de que Juega en 
] vuelo; b
il más amait- ®.nue algún lector esté pensando que sentimos 

Recial regusto en mentar la soga en casa de un 
ahorcado. Nada más lejos de la realidad. Nuestro 

de metas rnentalizarnos hasta extremos insospechados
irse de esa^^^® po se nos lleve la corriente. Es muy edificante 
acabase actitud del cuerpo social zaragocista. Pero sólo 

s descendÇ esta calma sea a la vez que aparente, 
e salvarían,'^ ante. Queremos decir que no invada, las fronteras 
¡ircunstancC Porque eso sí que sería alarmante. Y
ítualmente^j^*^ tanto suicida.
Î hundiría. ^’’tunadamente, las canas, siquiera sea 

^ámente, se están volviendo lanzas. Si la cuenta atrás 
V’flencia, nuestras limitadas aspiraciones irán 

divagatoriíl 'cndo a medida que vayan desapareciendo los 
estros puntí!^ negativos.
espegarnos^^’cn sabe, a lo mejor hacemos una segunda vuelta
1 candidatos“'®nal y recuperamos lo que ya creíamos perdido.

Elche,

Antonio SARRIA (Foto PEYRONA)
le descenso

Enrique PEYRONA

SIN que sepamos exactamente los motivos, 
aunque tampoco nos importan demasiado, 
en Sevilla se acogió con evidente recelo la 

designación de Antonio Camacho como árbitro 
del encuentro a disputar entre el titular y el 
Zaragoza, Quizas para mentalizarlo en favor del 
equipo local, tal vez para intimidar al pitolari* 
castellano, acaso para advertirle de los peligros 
que siempre entraña un graderfo encrespado 
por la pasión desatada, el caso es que, entre 
otras cosas, se escribían de él algunas como 
éstas...

"Dentro del contexto de un partido llamado 
a ser apasionante para el espectador, queda 
también la indiscutible personalidad de Antonio 
Camacho. Sería absurdo solsayar lo que flota en 
el ambiente, lo que el "fans" sevillista comenta. 
Mala suerte vienen teniendo los blancos de 
Olsen en materia de arbitraje. Y aún 
reconociéndose la talla del juez llamado a dirigir 
el partido de esta tarde ("ABC" del domingo, 
día 30), su capacidad más que demostrada, el 
seguidor recela de que cualquier errónea 
interpretación del reglamento (inintencionada, 
por supuesto) pudiera tener peso específico para 
desequilibrar la balanza del resultado".

A nosotros, a los inlormadores zaragozanos, 
nos compalce recordar que fue precisamente 
Antonio Camacho, con una decisión muy 
comentada y discutida en su momento, el 
colegiado que concedió un gol al Sevilla en "La

Komareda”, en partido de Copa del 
Generalísimo, que nos costó el quedar 
eliminados. Sin embargo, como quiera que el 
agua pasada ya no mueve molino..,. Intención 
poco clara observamos en el comentario antes 
reproducido sobre todo después de presenciado 
el partido y analizado la actuación del colegiado 
castellano e ,internacional.

Antpnio Camacho realizó en el "Sánchez 
Pizjuán" un arbitraje casi perfecto, uno de los 
mejores que nos ha tocado soportar este año 
lejos de "La Romareda*', siendo reconocida la 
imparcialidad de su actuación en casi toda la 
prensa y radio nacionales. Autoritario, 
aplicando el reglamento al pie de la letra, 
certero en. sus decisiones y seguro de sí mismo, 
sólo cabe achacarle el lunar de pasar por alto un 
derribo de Plaza y otro de'Juanjo dentro del 
área, que también hubiesen dejado la balanza 
del resultado totalmente equilibrada. ' Ni 
Camacho se dejó "camelar" por la teatralidad 
de Biri-Biri, ni mucho menos intimidar por la 
repulsa de un sector de aficionados que 
imaginaban penaltys a go-gó.

Pero, señores míos, si ni siquiera hubo 
jugadas conflictivas dignas de aparecer en la 
moviola. Añadiremos, para terminar, que los 
veintitantos protagonistas, fuertes, pero nobles, 
facilitaron al máxirrio la actuación de Camacho.

Gloria ARIAS
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De Puerto Rico a Palos de Moguer

EBIÎIEH
COORDINA! M, A, BRUNET

IIAŸ final de rodaje en la madrileña calle de Lista. Se filma una escena de 
Il “Platero y yo”. La opción se desarrolla en un cuarto donde se ha improvisado el 

despacho de Juan Ramón Jiménez, allá en su casa de Puerto Rico. A “Juan 
Ramón”, le encontramos en batin, sentado en una mecedora, al fondo de su 
cuaiada y completa biblioteca. , ... .Se trata de‘repfesentáf aqút, y ahora, ante focos y camaras, la postole entrevista 
que le hicieron al concedérsele el Premio Nobel. En un momento dado en que se 
relaja un poco la tensión y las prisas —es el último día de rodaje— contactamos con 
él. Es decir, con el actor Que representa a Juan Ramón: Agustín González.

“EL VALOR LIRICO 
DE PLATERO...”

Agustín González es uno de 
los actores piojeros de 
Televisión Española, pues 
comenzó a trabajar en la 
pequeña pantalla en 1957. 
Ultimamente ha intervenido en 
“Cuentos y Leyendas” (El libro 
de los tesoros) y “Ficciones” 
(La mujer del cuadro). Al 
margen de T.V.E. ha hecho 
numerosas obras de teatro, entre 
otras: “Luces de Bohemia”, 
“Abelardo y Eloísa”, “Los hijos 
del sol”, y, en cuanto a cine, 
acaba de rod^r un largometraje 
basado en la obra de Vargas 
Llosa, “Pantaleón y las 
Visitadoras”. »

— Agustín. ¿Qué opinas de 
“Platero” y qué habéis 
pretendido los integrantes de 
este programa de televisión?

— Posiblemente “Platero y 
yo”, es uno de los libros más 
conocidos de Juan Ramón. Por 
ello se ha escogido de entre toda 
su obra, y hemos tratado de 
adentrarnos en su mundo 
poético, en su vida, escogiendo 
precisamente su etapa final, 
cuando se encontraba acosado, 
triste y cansado. La concesión 
del Nobel coincide con la 
enfermedad y muerte de su 
esposa, Zenobia. Estaba muy 
apenado, muy ido de la realidad. 
Diríamos... automarginado. A 
través de “Platero” asistimos a 
una evocación de los años de 
Moguerl, su “pueblo blanco”, 
como él lo llamaba. Desde un 
punto de vista puramente 
documental ha sido muy 
interesante mostrar las calles, las 
casas de que nos habla en su 
vida, donde vivieron sus 
personajes y aún se conservan.

— Aclaremos un punto: el 
enfoque principal, ¿es acaso un 
comentario de este libro?

—Me alegra la pregunta. No, 
•no lo es. Nuestra idea ha sido la

automarginación de Jime'nez y 
por el otro, un grupo de 
entrevistadores con el equipo 
correspondiente de televisión 
que realizan una entrevista de 
una forma aparentemente 
superficial. Esta superficialidad, 
debido a la urgencia, es algo 
consustancial al medio, a casi 
todas las televisiones. De todas 
fonnas, la acción se centra tanto 
en Juan Ramón que la posible 
crítica, si es que la hubiera a la 
interviú-standar, queda muy 
desdibujada.

— ¿Qué duración va a tener 
este programa?

— Unos 25 minutos. Mi 
opinión personal, dentro de las 
limitaciones de tiempo que 
hemos tenido para un lema tan 
amplio, es que hemos 
conseguido la idea-motriz de la 
que nablábamos antes. Y 
supongo que gustará.

—Suerte, pues, ante crítica y 
telespectadores, “Juan Ramón’í

DE PUERTO RICO A 
PALOS DE MOGUER

— Hablamos con el actor 
Gerardo Malla, que desempeña, 
digamos, el segundo papel en 
importancia de este programa. 
Dínos, Gerardo, ¿en que' lugares 
habéis rodado?

— El programa tiene dos 
localizaciones importantes. Una, 
en la casa de Juan Ramón en 
Puerto Rico, que es la que 
estamos rodando aquí en la calle 
de Lista, en Madrid. Es el punto 
de donde parte la aludida 
entrevista-standar. Aquí, en 
“Puerto Rico”, le llegó la 
noticia de que le había sido 
otorgado el Premio Nobel, y el 
otro centro importante de la 
filmación, donde prácticamente 
hemos realizado todo el rodaje.

de dar nuestra la
interpretación de lo que 
creemos que es “Platero y yo”. 
Hemos procurado “cargarnos” 
esa imagen, absurda que lo ha 
convertido en una obra más 
sensiblera que poética. Nosotros 
hemos tratado de resaltar su 
valor lírido, despojándole de 
toda la estupidez que se le ha 
ido adhiriendo gratuitamente. 
Platero es el eslabón que nos ha 
permitido adentramos en toda 
la obra poética de Juan 
Ramón, aunque no se haga 
ninguna alusión a sus otros 
escritos; sólo hay breve 
referencia a “Un poeta recién 
casado”. En suma: hemos 
querido dar nuestra 
interpretación pero quede claro 
Île en ningún momento hemos

«tado de hacer un ensayo.
— ¿Por qué se ha elegido esta 

fotma de reflejar la persona y la 
obra de Juan Ramón? , es decir: 
Eartiendo de la entrevista que le 

ace un periodista?
— Se trata un poco de 

contrastar dos mundos. Por un

es en Palos de Mi 
su tierra natal.

l<^er (HuelvaX 
El rodaje está

centrado en la casa donde vivió 
(convertida hoy en Museo) en 
los alrededores, en los sitios que 
frecuentaba, etc. etc. Todo un 
“peregrinaje juanramoniano”.

—Habíanos de tu papel en 
esta obra para televisión.

—Es el de un periodista, que 
hace una entrevista a Juan 
Ramón a raíz de otorgársele el 
Nobel. La trama o el nexo de 
unión es el reportaje-"tipo” de 
este periodista: la ligereza y la 
falta de información sobre el 
poeta y su obra le hace tratar de 
llevar ante las cámaras una
imagen absolu tamente
estereotipada, una imagen

lado. alejamiento, la

acabada que será el propio Juan 
Ramón quien la irá destruyendo 
a lo largo de toda la entrevista 
dejándole entrever su auténtica 
vida y obra. Para el 
entrevistador, en su simpleza 
“Platero y yo” es un libro para 
niños con un burro de 
protagonista. Juan Ramón le 
demuestra que ambas cosas son
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falsas y le descubre al mianO| 
tiempo que su obra es mucho 
más rica y amplia.

—Por último, ¿crees que al 
titular este episodio con el 
nombre de un libro concreto no 
se habrá parcializado un tanto la 
obra del autor?

—Lógicamente íia tenido que 
centtarse más en “Platero y yo”, 
pero en todo momento lo gue se 
trata es de dar una vision de 
éonjunto de Juan Ramón. Su 
obra, su vida, su personalidad. Y 
creo también que el enfoque 
permite aclarar muchas cosas 
sobre la visión tópica que se 
tenía o se puede tener de este 
gran personaje. Su imagen es 
muy amplia en matices y muy 
rica en todos los aspectos.

—Esperamos que así quede Uno de los últimos retratos de Juan Ramón Jiménez, y su intérprete en televisión, Agustín González. 
reflejado en la pantalla de T.V. (Foto Efe-Fiel).

CON NUESTRA TELEVISION, MADRID ESTUVO EN TODO EL MUNDO

GIGANTESCA
MOVILIZACION
"DIRECTISIMO" VA DE CAPA CAIDA

Han pasado 
dolor, con

fallecimiento

los días_de 
motivo del

d e I
Generalísimo Franco, su 
posterior traslado, primero 
al palacio del Pardo y luego 
al de Oriente, para que los 
españoles pudieran dedicarte 
su último adiós; las 
ceremonias, multitudinaria 
asistencia de las gentes 
doloridas y respetuosas, de 
su inhumación... Y el 
sábado, en un paréntesis del 
luto oficial, la proclamación 
y jura de don Juan Carlos de 
Borbón, como Rey de 
España.

Acontecimientos en 
distintos frentes, amplia 
cobertura de esa 
información, para servirla a 
todos los aires de España. 
Gigantesca movilización de 
todos los medios de 

* Televisión Española que ha 
sabido estar a la altura justa 
de su categoría y de lo que 
de ella se esperaba. Desde el 
más humilde electricista 
hasta el técnico de sonido; 
desde los cámaras a los 
locutores... Todo el ejército 
de profesionales, 
hermanados con los de la 
Prensa —que ha hecho otro 
de sus enormes alardes- 
fueron cuatro días en los 
que privó lo informativo. De 
la entrevista al reportaje, del 
plano lleno de emoción y

expresividad, al 
exacto de ese 
doliente.

Profesionalidad,

reflejoi 
c I ima

enorme
profesionalidad, madurez 
absoluta de la profesión 
period ística que, a todos los 
niveles, ha sabido dar lo que 
de ella se esperaba.

Por lo que a Televisión 
Española se refiere —y 
puesto que este es 
comentario de televisión—, 
las distintas transmisiones 
tuvieron oportunidad, 
eficacia, calidad. Imágenes 
producidas en Madrid, en el 
Valle de ios Caídos, se 
recibieron sontodósi los 
lugares del myndo.

Por unos días, la capital de 
España, ha sido, también, la 
capital informativa del 
mundo. Un ejército 
silencioso de 
profesionales—, en el 
anónimo y sin dar ia cara, 
ha conseguido una de sus 
más claras, rotundas e 
indiscutibles victorias. Y así 
hay que proclamarlo.

Ahora, España ha 
recobrado su pulso. La

lo que vaya saliendo a ios 
televisores.

Hoy miércoles, nuevo 
episodio de “Este señor de 
negro”, titulado' “Eternos 
rivales”, protagonizado, 
como siempre, por José Luis 
López Vázquez y queiestá 
consiguiendo, tan sólo, un 
éxito discreto.

Antes, veremos ia tercera 
parte de ios espacios 
dedicados al río Tajo y la 
segunda del protagonizado 
por Julio iglesias, del que 
tendremos ocasión de hablar 

Ja próxima semana.
Para el viernes, dentro de 

“Cuentos y leyendas” una 
narración original de 
Bernardo Barreiro, en guión 
de Juan Farias y dirección 
rte Jesús García Dueñas. Su 
título, “El libro de los 
tesoros”, que estuvo 
durante mucho tiempo 
guardado en ia universidad 
de Santiago, según la 
leyenda, y que un día, se 
liberó de las cadenas que lo 
sujetaban y marchó de 
dueño en dueño. Era un 
libro de conjuros, mediante 
el cual se podían conseguir 
todos los tesoros de la 
tierra.

marcha del país prosigue Agustín González, José 
adelante y la programación, Vivó, Juan José Otegui, 
como es lógico, también.' Mercedes Lezcano, Pilar 
Veamos que será en los Bardem, etc. integran el 
próximos rt fas de diciembre, reparto.
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El jueves, “Días de vino 
y rosas”, protagonizada por 
Jack Lemmon, que narra la 
historia de un hombre que 
tiene que aficionarse al 
alcóhol y que, al casarse, 
comprueba que su mujer 
hace lo mismo. Y procurará, 
verdaderamente 
horrorizado que su mujer se 
deshabitúe.

El sábado, en la 
sobremesa, “Mi hermana 
Elena”, de alguna manera el 
relato de una desilusión ya, 
que cuenta como dos 
hermanas quieren abrirse 
camino en la gran ciudad- 
Una como actriz y otra 
como escritora. Ninguna de 
ellas consigue el triunfo. 
Pero reaccionan a tiempo y 
deciden volver al pueblo del 
que nunca debieron salir.

Por si les interesa el dato 
diremos que el día 7 de 
diciembre, el partido que se 
transmitirá en directo será el 
que disputen el Español y el 
Atlético de Bilbao, en el 
Estadio de Sarriá, de ia ' 
capital catalana.

Y luego, ya saben, lo de 
siempre. Incluido 
“Directísimo” que va de 
capa caída y que ya no 
alcanza, según los nivejps de 
audiencia, ni .la medie : 
semanal.

JOSE DE LA VEGA
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CUENTOS Y LEYENDAS

EN "EL LIBRO DE 
LOS TESOROS" Conjuros, oscuridad y mal de ojo

tL viernes día 5 de 
Diciembre y dentro del 
habitual espacio dramático 

"Cuentos y Leyendas", se 
emitirá por el Primer 
Programa y a partir de las 
diez y media de la noche la 
obra "El libro de los 
tesoros".

Dicha obra está basada en 
una leyenda gallega recogida 
por Bernardo Barreiro 
(1850-1904). El guión es de 
Juan Farias y la realización 
corre a cargo de Jesús García 
Dueñas; En el reparto 
intervienen, entre otros, los 
siguientes actores: Agustín 
González, -Don Mariano-, 
José Vivó -D. Barreico-, 
Juan José Otegui -D. 
Zenón—, Pedro Valentín 
-D. Hermógenes-, Luis 
Ciges -D. José-, Alberto 
Fernández -D. Camilo- y 
Pablo Isasi — Lego—.
UNA HISTORIA DE 
CONJUROS, OSCURIDAD 
y MEIGAS

La historia comienza en 
un apartado monasterio de

monjas en Galicia. Uno de 
ellos. Fray Benito, descubre 
u n extraño libro de 
conjuros...

Más adelante, un grupo de 
hombres de negocios a punto 
de bancarrota tiene noticia 
de la existencia de este 
extraño libro, capaz de 
proporcionar rique^zas 
inimaginables. Deciden 
encontrarlo para salvarse de 
la ruina. La dificultad de 
hallarlo es grande, ya que 
cuenta la leyenda que el 
libro estuvo durante siglos en 
la Universidad de Santiago, 
encerrado en una jaula y 
amarrado con cadenas. Un 
día, el libro se liberó, y fue 
de dueño en dueño hasta que 
se perd id su pista.

No obstante, a finales del 
siglo XIX, alguien ha dado 
con su paradero, y propone 
al grupo de empresarios 
hacerse con él, a pesar de 
que existen graves riesgos 
para conseguirlo. El libro es 
ahora propiedad de un 
molinero, al que se vio cierta 
noche hacer extraños

conjuros y sacar monedas de 
oro de las mismas piedras. El 
molinero se muestra 
impenetrable y niega ser el 
propietario de tamaño 
tesoro. Sin embargo, al ser 
obligado a santiguarse, 
ocurre lo insólito...

-El pasado mes de maiyo. 
Los rodajes se realizaron en

Galicia, en las Rías Bajas V
en interiores naturales

JESUS GARCIA DE
DUEÑAS, REALIZADOR

-¿Cuándo se rodó "El 
libro de los tesoros"?

también en Galicia.
-¿Cuál fue la dificultad 

mayor que se encontró?
-Probablemente el hecho 

de tener que rodar con 
infinidad de animales: 
gusanos, cucarachas, sapos, 
caballos, gallinas... esto a 
veces resultaba bastante 
molesto.

-¿Es una historia "de 
miedo"?

-No, yo no la definiría 
así. Es una historia de 
fantasía.Se utilizan muchos 
elementos populares, 
sarcásticos y humorísticos. 
También he utilizado 
factores del terror, pero 
dándole un giro cómico.

de las

VALENTIN LOPEZ, 19 AÑOS FILMADOR DE FRANCO

Era muy amable y 
nunca se maquillaba
■ su MEJOR PERFIL ERA EL IZQUIERDO Y SIEMPRE 

SE MOSTRABA DE UNA MANERA NATURAL

VALENTIN López, Jefe de la
División de Filmaciones 

Extraordinarias. Pequeña presentación 
del hombre que ha pasado gran parte de 
su vida al lado de Franco. Audiencias, 
cartas credenciales, viajes por España, 
llegada de mandatarios extranj'eros... 
Todo pasó a través de su cámara para 
que los españoles tuviéramos constancia 
de ello.

— Yo, dice Valentín, j'unto con José 
de las Casas, Marrero y Javierin (Javier 
Alonso) fundamos los Servicios 
informativos de TVE allá en el Paseo de 
la Habana y desde entonces el 
incremento tanto de personal como de 
elementos técnicos ha sido vertiginoso.

— ¿Cuándo ingresaste en el servicio 
especial de su Excelencia?

—Estoy desde siempre. En el año 59, 
realicé mi primer trabajo con él y desde 
entonces no lo he dej'ado. 
Compaginando, eso st, este trabaj'o con 
el de Televisión. ‘

— ¿Cuáles son tus impresiones sobre 
el Jefe del Estado?

—Daba gusto trabaj'ar con él. Era 
amable y cariñoso con todos, aunque no 
hablaba mucho. Nos daba toda clase de 
facilidades para trabaj'ar y nunca 
protestaba. Lo que más me llamá la 
atención fue su gran memoria, estaba en 
todo, no se le pasaba ni un detalle.

— ¿Qué hechos importantes has 
filmado?

— Desde llegada de mandatarios 
^>(tranj‘eros (presidente de Estadós 
Unidos, el rey Hussein, el Negus...) hasta 
íu vuelta al poder el año pasado después

su enfermedad. Lo más emocionante, 
cuando viaj'á por primera vez en 

^ión y yo con él. Era un viaj'e desde 
Sevilla a Madrid y se m os traba 
tranquilo.

— ¿Hay diferencia-entre filmar una 
noticia normal y otra de Franco?

— La diferencia es tremenda. Una 
noticia de Franco era difícil que se 
repitiese. Había que tener todo apunto 
para que nada fallase. Además mucha 
responsabilidad y poner los cinco 
sentidos. Me siento orgulloso de haber 
realizado bien mi trabajo.

— ¿Era fotogénico?
—Sé Siempre apareefa tal como era. 

Nunca se maquillaba y quedaba muy bien 
ante la cámara. Se mostraba de una 
manera naturaL Puedo decir que su 
mejor perfil era el izquierdo y casi 
siempre lo filmábamos de este lado.

— ¿Cómo transcurrió la áltima 
audiencia?

—Fue la Ultima pero nunca lo llegué a 
imaginar. Transcurrió de una manera 
normal. No se notaba nada en su 
exterior que indicara la enfermedad Me 
sorprendí cuando lo comunicaron. El 
recüfió, como siempre, y aguantó —dilo 
así— los discursos (a veces largos) de pie, 
firme y contestando a su vez.

— ¿Cuántos actos en todo este 
tiempo ?

-Imposible calcular. Entre viajes por 
España, audiencias, cartas credenciales y 
un sinfín de filmaciones, hacen que el 
número sea incontable.

— ¿Anécdo tas ?
— Era un hombre incansable. 

Permanecía horas de pie (cazando y 
pescando) sin reposo, mientras yo 
aprovechaba pequeños momentos para 
descansar apoyado en cualquier sitio. El 
cine era su “hobby”. Muchas veces, nos 
prestaba su máquina “super 8” para que 
t o m áramos algunos planos, que 
formarían más tarde su archivo 
personal.

— ¿Quiénes formabais el equipo?
— Siempre dos cámaras, Francisco 

Cerro y yo. También los ayudantes. En 
pr ovincias había varios equipos 
destacados para cubrir la iríformación. A

"EUROPA NUESTRA" EN DOCUMENTAL

Este espacio nos permitiré, ei /unes 8 de 
diciembre y a /as 14 floras, rea/izar un recorrido 
por a/gunas de /as principa/es ciudades de Europa 
que tienen grandes tesoros artísticos y 
arquitectónicos que conservar y que son 
o/vidados o sacrificados por /as //amadas 
necesidades urbanísticas. E/ patrimonio artístico 
naciona/ es a/go que debe ser guardado, pero en 
ocasiones esto es a/go que se o/vida fáci/mente.

"TARZAN Y SU COMPAÑERA"

E/ /unes festividad de /a /nmacu/ada y a /as 16 
horas, e/ espacio cinematográfico Largometraje 
ofreceré /ar pe/feu/a dirigida por Cedric Gibbons 
"Tarzán y su compañera". E/ fi/m está 
interpretado por e/ c/ásico Tarzéru Johnny 
Weismui/er, antiguo campeón o/ímpico de 
natación que hace meses vino a/ programa 
"Directísimo", su inseparab/e compañera Mauren 
O'Su//ivan y Nei/ Hami/ton. En esta ocasión 
veremos como Tarzán impide e/ saqueo de un 
cementerio sagrado de e/efantes.

DESDE COLOMB/A, TOROS

Desde /a p/aza de Toros La Santa María de 
Bogotá y con /a rea/izadón de Ramón Diez, 
Te/evisión Españo/a retransmitiré en directo /a 
corrida que en /a capita/ co/ombiana se ce/ebrará 
a /as 21,30 e/ /unes 8 de diciembre. La corrida, 
con toros de /a ganadería co/ombiana de Vista 
Hermosa, pertenece a /a Feria de Diciembre y en 
e//a participan /os diestros españo/es José Fuentes 
y Pa/omo Linares y Junto a/ co/ombiano Jorge 
Herrera. Esta corrida podrá ser seguida en su 
desarroi/o por e/ Primer Programa.

"EL HOMBRE Y LA T/ERRA"

E/ capftu/o de/ viernes 12 de diciembre estará 
compuesto por /a primera parte de "E/ águi/a 
perdicera". Este pájaro era común hace pocos 
años en /a Penínsu/a ibérica. Ave de pequeño 
tamaño, formas be//fsimas y sorprendente vue/o, 
fue muy perseguida por /os cazadores y 
a/imañeros. Hoy en día, con /a Ley que pro te/e a 
/as aves de presa, se ha conseguido que e/ águi/a 
perdicera no desaparezca de nuestro pafs. "E/ 
horñbre y /a tierra", dirigido por e/ Doctor 
Rodríguez de La Fuente, es emitido por e/ Primer 
Programa a /as 22,00 horas.

PORTAVOZ

Con guión de Francisco Summers y dirigido 
por Ange/ Losada, "Portavoz" presentaré e/ 
sábado 13 e/ espacio titu/ado "E/ tren" en e/ que 
se destaca /a /abor y /a incógnita de/ ferrocarri/ en 
nuestra civi/ización actúa/. "E/ tren" ha sido 
rea/izado por Adriano de/Va//e.

LA RUTA DE LOS DESCUBRIDORES 
ESPAÑOLES

A fas 20,30 de/ sábado 13 se emitirá un nuevo 
capftu/o de "La Ruta de /os Descubridores 
Españo/es". En esta ocasión será e/ tftu/o 
"Ciudades co/onia/es de/ Brasi/: E/ escu/tor 
/eproso" que ha sido rea/izado por Co/ombo

Gonzá/ez y dirigido por Josá Manue/ Raverte. 
Be//as ciudades, cai/es empedradas y viejos 
edificios de /a época co/oniai brasi/eña. Junto a 
esta visión de carácter genera/, /a historia de 
A/eiJandinho,un /eproso que se ató a sus muñones 
e/ marti//o y e/ cince de escu/tor consiguiendo 
bei/ísimas creaciones. Esta serie es emitida por e/ 
Primer Programa.

GENTE JOVEN

Este espacio dramático de/ Segundo Programa 
presenta e/ martes 9 de diciembre y a /as 22,00 
horas, e/ espacio titu/ado "un caba//ero de sig/o 
XV" de José Méndez Herrera y que ha sido 
rea/izado por Luis María GUe//. La historia nos 
cuenta iá historia de un va/ioso cuadro que un 
caba/iero afirma ser fa/so. La interpretación es de

Joaquín Gómez, José María Caffare//, José María 
Ange/at y A/fonso Zambrano.

JON/ M/TCHELL EN MUS/CAL POP

Presentado por Ramón Trecet, este espacio de/ 
Segundo Programa nos presenta e/ Jueves 11 de 
diciembre y a /as 21,00 horas /a primera parte de/ 
recita/ de /a insigne cantante fo//( norteamericana 
Joni Mitche//

TELE-SHOW

"Vendieron un mi//ón" es e/ tftu/o de/ nuevo 
espacio que presenta e/ programa "Te/e-Show". 
Está producido por /a BBC ing/esa y nos presenta 
a /os cantantes que han a/canzado /a venta de un 
mi//ón de discos. "The Drifter" y Diana Tras/c 
podrán ser vistos por /os te/especia dores e/ 
domingo 14 a /as 22,15 por e/ Segundo Programa. .

DEPORTES EN EL PR/MER PROGRAMA

E/ /unes a /as 12,30 desde e/ circuito de 
Arachava/eta de Guipúzcoa y comentado por 
Anto/fn Gonzá/ez, se retransmitiré e/ Gran 
Premio /nternaciona/ de Cic/o-Cross. E/ Memoria/ 
J. B/ume de Gimnasia desde ei Pa/acio de 
Deportes barce/onés, será ofrecido e/ V// 
Critérium /nternaciona/ Ciudad de Barce/ona 
Memoria/ Joaquín B/ume. Esta cita gimnástica 
será retransmitída e/ /unes 8 a /as 17,30. La 
realización es de Mariño y /os comentarios de J. J. 
Casti//a

Desde Budapest se retrasmitirá e/ partido de 
fútbo/ perteneciente a /a Copa de UEFA entre e/ 
Vasa y e/ C/ub de Fútbo/ Barce/ona. La fecha de 
este partido de vue/ta será e/ miérco/es 10 de 
diciembre y /a hora /as 16,5& Los comentarios 
estarán a cargo de J. F. Pons.

E/ viernes 12 de diciembre y a /as 17,00 horas 
se ofreceré e/ Campeonato de España de Tenis, 
con e/ partido correspondiente a /a semi fina/ de 
dicho campeonata Este encuentro que se ce/ebra 
en e/ C/ub de Tenis de Va/encia será rea/izado por 
Casanova y comentado J.J. Cast i//a

La /iga españo/a de Fútbo/ estará presente en 
/as panta//as de Te/evisión Españo/a con e/ 
partido Adético de Madrid —Unión Deportiva 
L^s Pa/mas. La retransmisión se efectuará e/ 
domingo 14 a /as 20,00 desde e/ Estadio Vicente 
Ca/derón. rea/ización será de Ramón Diez y 
/os comentarios de Joaquín Ramos
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interpretativo
Les

realistaEs un drama que
hermanas

M. Angel BRUNETeste m a

una pieza, 
desviación

ha visto, exagerados.

María José 
la mejor

tradicional es, sobre todas 
las cosas, por patética y 
vigente, teatro puro; de hubiera estremecido a 

nuestros abuelos y que sirve 
para dentro de cien años.

Schneider nos cuenta en vigente, teatro puro; de 
de corte ayer, de hoy y de siempre.

A historia de estas tres 
que Eric

una mujer de 
dentro de su 
amorosa.

Y con ella, 
Alfonso,, en

Lecciones de arte

D.

num.

Recorte y envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

DEL*

ÍPELI

COK "LAS 3 e'RACIAS DE LA CASA DE ENFRENTE 
SE DAIÍ á EL PRINCiPAL

Y miren ustedes que la 
patología de los personajes 
es complicada y hasta 
estremecedora. Son tres 
entes vivos crudamente 
radiografiados con mano 
maestra, donde la 
frustración por distintos 
motivos, aflora en el 
comportamiento y en las 
Relabras de estas tres 

ermanas de "Las tres 
gracias de la casa de 
enfrente”.

La obra tiene todos ios 
ingredientes necesarios 
—intriga, fuerza y vigor— 
para mantener 
constantemente la atención 
del espectador. Nada hay en 
ella caprichoso o arbitrario; 
todo tiene emoción y 
tensión, porque todo es 
amargo y verdadero en estas 
tres almas deformadas por 
una educación equivocada y 
rígida. El pulso escénico del 
autor es magistral, lleno de 
interés y de naturalidad, 
dentro de un tema con 
tentaciones melodramáticas.

Victor Ruiz Iriarte, un 
autor que se quedó en 
medio del camino por puro 
rubor, escondiendo sus 
dotes dramáticas en 
hermosos pasatiempos 
ternuristas, ha realizado con 
el texto original un trabajo 
riguroso y fiel, poniendo la 

E
u

palabra justa en cada boca, 
agria o delicada, para que, 
sabiendo a verdad lo que se 
oye, a nadie puede sonarle 
mal lo que se dice, 
demostrándonos una vez 
más su poderío y eficacia en 
el manejo del lenguaje 
teatral.

La dirección de Manuel 
Collado Alvarez es notable. 
Clima, tensión y nervio, 
aparecen fielmente logrados. 
Su dirección de actrices 
merece punto y aparte y 
sólo una duda tengo: 
¿hubiera logrado lo mismo 
con otras comediantas? 
Porque cón éstas, como él 
mismo se dirá, “así 
cualquiera...”

Inolvidable. Creo que 
esta es la palabra que mejor 
cuadra para calificar 
justamente la portentosa 
interpretación del elenco de 
esta Compañía. Julia, 
Gutiérrez Caba para ser, 
totalmente, Marta Anoio, 

interpretación que le hemos 
Conocido. Me va a resultar 
difícil hallar los adjetivos 
justos para enjuiciar su labor 
sin que mis elogios no le 
parezcan al lector que no la 

INDUSTRIALES ZARAGOZANOS EN
EL SALON DE LA ALIMENTACION

Esta mañana, en los locales de la Cámara de Comercio, se ha 
celebrado una reunión organizada por el Salón internacional de la 
Alimentación a fin de intercambiar impresiones con ios 
industriales zaragozanos del ramo que pueden presentar sus 
productos en este importante certamen comercial. El Salón abrirá 
sus puertas en Barcelona, durante el mes de marzo (Foto García 
Luna).

cnc/3 con domicilio en 
callé....................

se suscribe a ARAGON/exprés, por un trimes
tre (600 pesetas) prorrogable mientras no avi
se su baja.

S inc 
dan 

moment! 
^en Ante 
mundial 

iplena ( 
ubican ei

Se pr 
Zarzuela, 
elevado 
Festival I 
t|ue no I 
Id el Bal
?--------

Bun 
wn

diré que está, sencillamente, 
primorosa. Y así, cuando la 
vean, pensarán que me he 
quedado corto. Señores —ya 
acabo con ella— ¡qué 
prodigio de interpretación!

De Lola Cardona —no 
hay dos sin tres— podría 
decirles cosas parecidas. Su 
personaje, con mucho que 
interpretar, es agrio y 
rectilíneo y lo vive 
sobriamente, en ese duelo 
de frustraciones que 
mantiene con sus hermanas. 
Está su personaje, dentro de 
ella, tan vivo y vigente, que 
nos recuerda a personas 
idénticas y conocidas.

Marta Puig, hace un 
papel de cortas dimensiones, 
pero no exento de 
dificultades. Y sale de él 
muy gallardamente, cosa 
que no és poco, cuando “se 
la juega” en el escenario con 
unas actrices de la talla a las 
que tiene que dar réplica.

El público siguió la 
representación en medio de 
un silencio expectante que 
dura dos horas y que sólo se 
rompe con la salva de 
aplausos que dedica a esta 
magistral lección de arte 
interpretativo.
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de arte

BRUNET

España, creado por la Dirección delS indudable que en el mundo de la 
danza española en estos 

momentos, la figura estelar está dada 
^•en Antonio, bailarín de renombre 
■mundial cuya técnica impecable y
^lena de plasticidad emotiva, lo 
hbican en el entusiasmo popular.

! Se presentó en el Teatro de la 
Zarzuela, dando mayor realce al ya 
atevado nivel alcanzado en el IV 
Festival Internacional de Danza, en el 
tjue no podía faltar la intervención 
iilel Ballet Nacional Festivales de '

Teatro, el 24 de octubre de 1973; y 
que con tanto éxito se ha presentado 
en diferentes países, tales como: 
Libia, Alemania, Irak, Inglaterra, 
Austria, Francia, México, Monaco e 
inaugurando los nuevos Teatros 
Nacionales de Zaragoza y Valencia.

Gesto, música, ritmo y gracia son 
el aporte sorprendente logrado, sobre 
la base común de pasión por la danza, 
más un inagotable entusiasmo, que el 
Conjunto de Ballet Nacional da de sí.

Expresividad estremecida, síntesis 
plástica, color y júbilo, a nivel de 
obra de arte, dadas con brillo 
escenográfico, expresivas estampas, 
chispeantes de gracia, desde la suite 
madrileña, al brío de la jota y la 
hierática sutileza de las danzas de 
Ibiza antiguas e insinuantes mas la 
honda expresión del flamenco, todo, 
se va desplegando en el escenario, con 
un impecable vestuario y fino 
arabesco de manos y pies plenos de 
savia hispánica.

MADUREZ DE LOS JDVENES

PALAFOX I
¡TERCERA SEMANA! |

morir durante la noche, les ayuda a 
bien hacerlo. El aire alucinante del 
baile se acentúa al realizarse ai son de 
las *vieiras*

ANTONIO EN MAESTRO

El tercero de los ballets 
presentados, se trata de: "La Eterna 
Castilla ', música de Vicente 
Vila Belda, decorados de Vicente 
Alarcón y coreografía de Antonio. La 
temática desarrollada en este ballet, 
interpretado en forma magistral por 
Antonio, dice del labrador que sueña 
con el hijo por nacer y en su sueño ve 
surgir de la cuna, una moza, que 
contempla extasiado, en su 
subconsciente ve a su hija ya mujer, 
baila con ella, hasta que finalmente 
una ronda de mozos se la lleva. 
Luego, sueña que de la cuna nace un 
niño, y que es un mozo, con quien 
comparte la alegría de vivir. Pero 
suena una corneta y pasa un sargento

de reclutamiento, el hijo al verlos se 
llena de alegría y parte con ellos. El 
labrador queda soio ante la cuna 
vacía y despierta de su sueño. 
Despierta cuando en realidad le dicen 
que le ha nacido un hijo, las vecinas 
lo traen en brazos y se lo entregan, 
llenándole de felicidad.

Y como final de esta fiesta de la 
danza: "Suite Flamenca", plena de 
intenciones y escenas luminosas, se 
lucen los guitarristas, Enrique 
Melchor Manuel Morao y Manzanita, 
los cantaores, Chano Lobato y Juan 
José, todo el cuerpo de baile hace 
gala de pericia, terminándose el 
espectáculo con "Baile por Caña" y 
"Bularía Popular", donde Antonio 
aporta su personal maestría de 
intérpretes que le han valido tantos 
triunfos continuados por el mundo, 
una vez más lo corrobora el cariño y 
e1 aplauso del público de Madrid.

Carlota MARVAL

IV Premio "RAMON
J. SENDER" para 
trabajos periodísticos

Los jovenes componentes del 
Ballet Festivales de España, 
mantienen el espectáculo con fuerza 
y empuje asombroso, dedicación y 
estudio se ponen de manifiesto en 
estos bailarines que se muestran 
maduros en su arte y que dominan un 
amplio repertorio, donde cada uno es 
primera figura, distinguiéndose 
dentro del conjunto con gracia 
personal.

En esta oportunidad se han 
presentado tres coreografías inéditas 
sobre música de Ravel, Albéniz y 
Mazcaraque, y se ponen así en 
evidencia los ricos y variados estilos 
de la danza española.

En primer término, "Bolero", de 
Ravel maestro enamorado del ritmo 
español que refleja plenamente en su 
’Bolero* desplegándose con sutil 
coreografía en una fina versión plena 
de color.

De Isaac Albeniz, danzas de la 
tierra del Albaicín, música 
temperamental matizadas de bailes 
con fuerza dramática en su 
contenido, muy bien interpretadas 
por los bailarines María del Sol y 
Mario la Vega, con Felipe Sánchez y 
Félix Granados

En cuanto a la "Fantasía Galaica", 
con música del maestro Haifter 
coreografías y decorados de Antonio, 
despliega una sentida leyenda de la 
Santa Compañía, que ha inspirado 
precisamente a Antonio, la 
coreografía del "paso de dos" que 
presenta a los dos enamorados 
durante la última noche de su vida, 
en las horas que han de preceder a la 
de su fatídica muerte. La Santa 
Compañía, cumpliendo sus designios 
de ir en busca de los que han de

ARAGON/exprés, siguiendo su línea fundacional dF estimular y
fomentar cuanto pueda contribuir a presentar ante España y el mundo, una 
auténtica imágen del Aragón de hoy, convoca el "IV Premio Ramón 
Sender", para artículos, crónicas, etc. sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus viviencias actuales y futuras, quedando excluidas las 
coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos —no las leyendas— y cualquier 
otro género que tienda a la caricatura o al chiste, con arreglo a las 
siguientes bases:

24

Majorat 18 «Aoe

PELI

ImAmUb par M» LBGONI, Arf|M« pw LARSY BUCHANAW 
«ote por TONY HOUSTON wtafai íe RAY MARTIN . 

•*** por CINEMATOGRAnCA PELIMEX, S. A. EASTMANCOWR

se ha 
de la
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r sus 
ibrirá 
arcfa

mes- 
► avi-

agoza

>a<nnL.SEisiMi 
BU TBM sai ■ M mu 
vaaamtffiDMMVM

horas de íjmop

1^5-7-9-10'45 (Mayores de 18 años)

PRIMERO.- Podrán concurir libremente todos los escritores españoles 
cualquiera quesea su residencia.

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos espacios y una sola 
cara, tendrán una extensión máxima de cuatro folios y mínima de dos y 
podrán ir acompañados de fotografías.

' TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo deberán ser 
I enviados bajo sobre, a la Redacción de este diario, Marcial 2, Zaragoza, 
I poniendo en el sobre "Para el Premio Sender" y con el artículo otro sobre 

cerrado con la indicación del seudónimo en el que se consignará el nombre
I y domicilio del autor.

CUARTO.- ARAGON/exprés efectuará una selección previa entre 
rodos ios trabajos recibidos y los seleccionados se publicarán en el 
periódico a partir de enero de 1976.

QUINTO.- El plazo de admisión comienza el día 1 de octubre y 
terminará el 31 de diciembre.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el ganaaor por un 
jurado cuyos nombres se darán a conocer al mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 25.000 pesetas, 
si se declarase desierto, su importe quedaría automáticamente acumulado 
al del año siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelabe y todos los concursantes 
por el mero hecho de concurrir aceptan estas bases.

NOVENO.- ARAGON/exprés se reserva el derecho de decidir en las 
casuísticas incidencias que pudieran producirse, así como de hacer cuentas 
aclaraciones sean precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.
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[CARTELERA
TEATROS

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). 7’15 y 
10’45. Compañía Julia Gu
tiérrez Caba con María José 
Alfonso y Lola Cardona, en 
«Las 3 gracias de la casa de 
enfrente», adaptación de 
Ruiz Iriarte, con Marta 
Puig. Dirección, Manuel Co
llado Alvarez. ¡Seis últimos 
diasl (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10’45 (May. 18). Vudú san
griento. Aldo Sambrel, Eva 
León.

ARGENSOLA. — 5-7-9-’ ’45 
May. 18 y 14 acompañados). 
Todos los hermanos en el 
Oeste. Marisa Mell, Antonio 
Sabato.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma- 
. yores 18). 12 semanas; Fur

tivos. Film de Borau, con 
Lola Gaos.

CERVANTES. — 4’45-6’45-8’46 
y 10’45 (May. 18). 2.* sema
na: ¡Salvad al tigre! Tech
nicolor. Jack Lemmon, Lau
rie Heineman.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Sssssilbido de 
muerte. Strother Martin, 
Dirk Benedit.

COSO. — 4’45-6’45-8’45 y 10’45 
(May. 18). Curso del 44. Ci
nemascope - Technicolor. 
Gary Grimes, Jerry Houser.

DON QUIJOTE. — 4’45-6’45- 
8’45 y 10’45 (May. 18). Se
gunda semana: Las adoles
centes. Eastmancolpr. An
thony Andrews, Koo Stark.

DORADO. — 4’45-6’45-9-10’45 
(May. 18). Rompehuesos. 
Burt Reynolds, Eddie Albert.

FLETA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El rapto de Elena, 
decente italiana. Rosanna 
Schiafflno, Giancarlo Gian
nini, Vittorio de Sica.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* semana: Giovan
na la incorruptible. Marian- 
gela Melato, Mario Carote- 
nuto.

MOLA. — 4’<"-7’15-10’15 (To
dos públicos). El hombre del 
Cadillac. 2.^ semana. Louis 
de Punes y Bourvil. Techni
color. Teléf. 235088.

PALACIO. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Aunque la hormo
na se vista de seda... Alfre
do Landa, Ana Belén, Ma
nolo Summers.

PALAFOX. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). 3.* semana; 24 ho
ras de amor. Technicolor. 
Mónica Cayle, Les Tremayne.

REX. — 4’45-6’45-8’45 y 10’45 
(May. 18). 8.* semana: Per
fume de mujer. Technicolor. 
Vittorio Gassman, Agostina 
BBUi.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El precio del abor
to. Eastmancolor. Limn En- 
derson, Dan Muni.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 4’45 - 7’15 y 10’30 

(May. 18). 5.* semana: Amar- 
cord (Mis recuerdos). Tech

nicolor. Un film de Federico 
Fellini.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-10’4,5. 
(Mayores 14). Un hombre 
como los demás. Eastman- 
color. Sonia Petrova, Ales
sio Orano.

DUX. — 4’45 continua (Todos 
públicos). El blanco, el ama
rillo y el negro. Giuliano 
Gemma, Eli Wallach. Tech
nicolor.

GRAN VIA. — 4’45-7-9-10’45 
(May. 18). 4.* semana: ¡Ya 
soy mujer! Bastmancolor. 
Cristina Ramón, Beatriz 
Galbó.

LATINO. — 5-7’15-10’30 (Ma
yores 18). Angélica, mar
quesa de Los Angeles. Mi- 
chele Mercier, Robert Hos
sein. Mañana: Tres suecas 
para tres Rodriguez.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 14). El taxi de 
los conflictos. Eastmancolor, 
con las primeras figuras del 
cine esiMiñoL
SALA 2: 6-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El padrino de Hong 
Kong. Cinemascope '- East
mancolor. Raymond Lui, Lee 
Zee Chi.

NORTE. — 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). El diablo tiene 
siete caras. Carroll Baker, 
George Hilton.

OLIVER. — 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Primavera en oto
ño. William Holden, Kay 
Lenz.

PARIS. - 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Madres solteras. 
Eastmancolor. Juan Luis 
Gallardo, Mary Francis.

PAX. — 4’45-7-9-10’45 (Todos 
públicos). David y Catriona. 
Michael Caine, Lawrence 
Douglas. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). 'Tras la huella del 
delito. Robert Duvall, Verna 
Bloom.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Visiones de un ita
liano moderno. Cinemascope- 
Eastmancolor. Niño Manfre
di, Sylva Koscina.

SALAMANCA. — 5-7-9-10,45 
(Todos públicos). Tarzán y 
el misterio de la selva. Ri
chard Yestaran, Marina Fe
rri.

VENECIA. —5-7-9-10’45. (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Saltana en el valle del 
oro. William Berger, Wayde 
Preston.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formlgal Hiela

RAMO JUVENTUD
AHORA, INDEPENDIENTEMENTE DEL 
PROGRAMA EN ONDA MEDIA,

R.J.2. STEREO
FRECUENCIA MODULADA,94 MEGACICLOS

EN EMISION DE PRUEBAS, DE 12 A 14 Y DE 
18 A 22, TODOS LOS DIAS

SOLDADURA MODERNA

FEUX NUmUGAN [~~1
í?

TELEFONOS 220150 -229423
ZA FIA GOZA

CADA TARDE..

TELE VISION
PROGRAMAS

1 PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA
135

2,00

2,30

2,31

COLOR

3,00

COLOR
3,30

4,00

430

9,15

930

931
OLOR

MS UN GLOBO, 
GLOBOS, TRES 
BOS.

DOS
QLO-

1 
"I

CARTA DE AJUSTE 
«Solistas españoles».

PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO, 
informativo.

APERTURA Y PRE
SENTACION.

AOUL AHORA.
1^ programa de los 
'Servicios Informativos 
de RTVE. Presenta: 
José Luis Uribarri. Di
rige: Maruja CaHmied.

TELEDiARKL

REVISTERO.
Director: Antonio D. 
Oiano. Realizador: Ro
berto Llamas.

NOVELA. (Caí». HL) 9 
«La familia de Alvare- 
da», de Fernán Caba
llero.

DESPEDIDA Y CIE
RRE.

TARDE
CARTA DE AJUSTE.
José Tordesillas (pia
no) interpreta Música 
Española.
APERTURA Y PRE 
SENTACION.

AVANCE INFORMATI- 
|VO.

«,00
COLOR

930

EL BAUL DE 
BUROa

HAM.

«Q comienzo del fin». 
Intérpretes. Paul le 
Person, Jacques Mo
nod, Raymond Bussie- 
res, Louis Roubillon.

NOCHE
TELEOMRIO.

COLOR

930
COLOR

10,00

LOS RIOS.
«B Tajo» (IV). Asesor ;^ 
de la serie: Radio de., 
Lorenzo. Guión:, 
Eduardo Delgado. Tex-. 
tos: Pedro de Loren-, 
za Realizador: Ramón > 
Comas.

ESTE SEROR DÉ NE- 
GRO. 9
«Eternos rivales». 
Autor: Antonio Mingó
te. Dirección: Antonio 
Mercero.

1030 LA HORA DE...

COLOR «La parcela de Julio 
iglesias» (til). Realiza
ción: Valerio Lazarov.

135 ULTIMAS NOTICIAS.
COLOR

11,39 REFLEXION;
Espacio rellgoso.

11,35 DESPEDIDA Y CIE
RRE.

SEGUNDO PROGRAMA^

7,30

COLOCACIONES

CARTA DE AJUSTE 
Ciclo: Grandes obras 
del «pop»: «Sargento 
Pepper».

930
COLOR

9,00

ÍCADÁNOCH

EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
2148.56.

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. Tel. 
2.55184

Sala de Fiestas. Royo, 5. Teléfono? 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

STORK-CLUB

grawer club
(Jíjmodo, personal y diferente. C/ 
Moncaÿo, CASE'I AS’

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. l’eléfono 
214804.

SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clase, repa
sos EGB, ewecialmente ma- 
tem áticas. Te If. 25 02 70

I Traducción
Inglés, francés, italiano.
Teléfono 216499, tard es.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo ■ 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las taraes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 

- Teléfono 3969.52.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de .5 
larde a 3 madrugada, vuelve a su 
aiiibienle.

COLOR

9,01

PRESENTACION Y 
lAVANCES.

REVISTA DE CINE.
Entrevistas de actuali
dad que recogen la 
actividad cinematográ
fica tanto nacional co
mo internacional.

PAGO-PAGO

10,00

1130

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.
Información nacional e 
interrracionad.
CINE CLUB. CICLO: 
SAMUEL FULLER. 9 
«Corredor sin retomo» 
Director: Samuel Ful- 
ier. intérpretes: Peter 
Breck, Constance Po
wers, Gene Evans, 
rry Tucker, Bárbara 
P^rry.
ULTIMA IMAGEN.

f
4

í

POLINESIAN - BAR

SALA de MUSICA en VNU
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

Diciembre, 6 sábado, tarde, y 
noche ‘‘DESM ADRE US’, crea- 
(lor(í,« del Boom Saca el whisky 
Clu'li. Sevilla, 6. Tel. 379200.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes C/ Madre, 
Vedruna, 1 I. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya .se dice; “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán. 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl), Teléfono 
291166.

Reunión y juventud, en un 
.ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en .San .luán dé la 
Cruz, 28.

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música- 
Cavia, 10.
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música-

IA venganza no es nunca concebible 
^como un arrebato. Los ingleses suelen 
decir, y ya lo he comentado, que la benganza 

esfun plato frío. En muchas ocasiones se toma 
una decisión a raíz de una disputa o pensando 
que cualquier situación ha llegado a un punto 
en que nó puede soportarse más. Pues incluso 
cuando no se puede soportar más una cosa 
hay que dejar veinticuatro horas por medio. 
La virtud de Felipe II fue siempre cierto 
sosiego para las resoluciones. Su gran defecto 
fue prolongar, en ocasiones ese sosiego hasta 
dilatar los tiempos y marcar en horas lo que 
debía ser en minutos marcado. A este 
respecto, recuerdo muy bien a un amigo mío, 
holandés, que andaba siempre a la greña con 
su esposa. La familia le había sugerido que se 
separara, pe^o mi amigo se ponía un plazo de 
cuarenta y ocho horas y daba razones tan 
concluyentes que se quedaba uno con la boca 
abierta.

—Si me separo, tal vez encuentre otra 
^jcr y tal vez sea peor. A ésta ya la conozca 
Se trata de evitar treinta y dos motivos de 
fricción. En dos años he eliminado más de 
ciento veinticinco. ¿Por qué no voy a eliminar 
treinta y dos en siete u ocho días?

Esa enorme frialdad contrastaba con el 
Carácter apasionado que mi amigo tenía. Se 
fjuedaba largo rato perplejo ante un cuadro y 
escuchaba a Chopin con una delectación 
asombrosa. Olía las flores en los jardines 
queriendo beberse casi el contenido del cáliz. 
Cn hombre de estas actitudes vitales no podía 
ser tan increíblemente frío para despachar un

asunto sentimentaL Pero también para esto 
había llegado a conclusiones terminantes y 
válidas.

—El matrimonio después de los dos años de 
convivencia no es sólo una cuestión 
sentimental. Es tam bién una cuestión práctica 
y exige soluciones prácticas. Después de una 
enorme riña no se toma jamás el mejor de los 
caminos. El mejor de los caminos se toma 
cuarenta y ocho horas después de una riña.

Yo siempre recomiendo calma a los 
esposos que se desellan a insultos y se 
rompen la cabeza con insidias y hacen de la 
vida en común una constante riña^ A veces la 
convivencia es el fruto de un estudio tranquilo 
y sosegado de la situación en común. Ese 
estudio tiene que efectuarse por ambas partes 
y reunirse, como en una conferencia política, 
frente a frente, con una mesa en medio, para 
decir cada uno qué es lo que no puede 
soportar del otro y cuáles son los caminos 
para resolverlo. Si hacemos tal estudio, 
veremos que los motivos de fricción que se 
nos antojaban monumentales y apocalípticos 
además de muy numerosos, quedan reducidos 
a tres o cuatro que además tienen posible 
solución.

El gran obstáculo para solucionar las 
disensiones conyugales es casi siempre el falso 
retrato que colocamos delante de la 
compañera o del compañero. Yo he oído a 
muchas mujeres vanagloriarse de que jamás 
habían rogado a su marido. Y esta es una 
estúpida vanagloria puesto que rogar está en la 

mano de todas las criaturas de Dios y es, hasta 
cierto punto, una practica decente e 
higiénica. Otras mujeres hay que insisten con 
una frase tópica:

—Si se cree que se va a salir con la suya...
¿ Quien se sale con la suya?. ¿Qué es eso de 

salirse con la suya? Es tan tonto, tan 
pequeño, tan nimio, que a veces scdirse con la 
suya es ir a ver una película en vez de otra que 
seguramente se verá la semana que viene. 
Como muy bien afirmaba el formidable Jung, 
para no entenderse con alguien es necesario el 
ánimo de no entenderse. El hombre estó 
hecho para dialogar y para no encerrarse en 
posiciones cerriles. Por eso es absurdo 
precipitar los acontecimientos a raú de una 
enorme disputa. A lo peor está uno 
sentenciándose a muerte para toda la vida y 
cree ingenuamente que con las medidas 
momentáneas que ha tomado, ha creado lo 
mejor para sí mismo.

Otro amigo solía decir a su mujer:
—Habla el capitán del barco: o hacemos lo 

que el capitán del barco manda o se hunde el 
barco.

La mujer sabía por experiencia que en esos
instantes el marido 
requería obediencia y 
disciplina en toda la 
familia. Y no 
rechistaba. Pero el 
capitán del barco no 
tiene porqué hablar así, 
arriba de cuatro veces 
ál año.
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CONTINUA
ALGUNOS MINISTROS YA SE DESPIDENMADRID, 3 ILogos/.— Poco después de las nueve de la noche, 

el presidente del Gobierno, señor Arias Navarro convocó el 
Consejo de Ministros decisorio para el próximo viernes por la 
mañana en la Presidencia del Gobierno.

El señor Arias Navarro procedía del palacio de La Zarzuefa, 
donde mantuvo un largo despacho con Su Majestad, desde las 
siete hasta las oqho y cuarto de la tarde.

El presidente de Gobierno celebró una reunión de trabajo 
con sus colaboradores y a las nueve menos cuarto abandonó el 
palacio de la Presidencia hacia su domicilio.

En círculos políticos de Madrid, se interpreta esta decisión 
como un aplazamiento respecto del tema de la presunta 
aceptación de la dimisión del señor Arias Navarro.

Círculos próximos al presidente del Gobierno habían 
comentado estos días que el señor Arias, una vez que se 
formalizara su cese, pensaba iniciar un largo viaje por el 
extranjero para descansar. Sin embargo, las circunstancias quizás 
le obliguen a continuar de presidente del Gobierno por expreso 
deseo de Su Majestad, por un plazo aún no determinado.

"En el caso de que no se concretara la dimisión, se especula 
con que el aplazamiento pueda ser a corto plazo mientras 
comienza sus gestiones el nuevo presidente del Consejo del Reino 
o a un plazo pigo mayor, por ejemplo de algunos meses. En este 
caso, quizá procediera de inmediato a un amplio reajuste del 
Gobierno en el que podrían entrar a colaborar los líderes de las 
corrientes pol íticas".

MADRID, 3 {Logos}.— En medios parlamentarios se I 
comentaba ayer tarde la posibilidad de una inminente I 
convocatoria del pleno del Consejo del Reino para estimar la I 
presunta dimisión del presidente del Gobierno, don Carlos Arias I 
l\bvarro. I

Se sabe, por otra parte, que el señor Arias Navarro estuvo ayer 
tarde despachando con Su Majestad el Rey en el palacio de La . \ 
Zarzuela.

Los ministros han sido advertidos que el próximo vienes se I 
celebrará un consejo de ministros en el Presidencia del Gobierno; 
entre los temas que pueden ser objeto de este Consejo sería el de 
envío a las Cortes del proyecto de Ley del 1^plan de desarrollo. 
si llegan a tiempo los informadores preceptivos sobre el 
contenido del plan que han sido solicitados a la Organización 
Sindical y al Consejo de Economía Nacional.

El pleno del Consejo del Reino podría tener lugar el próximo 
jueves, aunque también se especula con la posibilidad de que se 
aplace a la próxima semana. En cualquier caso, este pleno del 
Consejo del Reino tendría ya lugar bajo la presidencia de su 
nuevo titular, don Torcuato Fernández Miranda. A dicho pleno 
podría presentarse dos temas: por un lado, el de la aceptación de ] 
la dimisión del señor Arias Navarro y la elaboración de una terna 
para su sustitución.

Por otra parte, en diversos ministerios se han celebrado 
reuniones de sus titulares con sus equipos, para ultimar los 
trabajos más urgentes que tienen pendientes y en algunos casos 
para despedirse,'ya que, de aceptarse la dimisión del presidente 
del Gobierno, los ministros cesarían con él.

MADRID, 3 (Europa 
Press).- Ante las noticias 
contradictorias aparecidas en la 
prensa de la mañana, en círculos 
competentes se manifiesta a 
Europa Press lo siguiente:

Arias Navarro, se celebrará el
próximo viernes, tal como 
estaba previsto desde el lunes 
pasado.

Dei i
bajo

Consejo de Ministros, 
I la presidencia del señor

El Consejo del Reino no 
será convocado en ningún 

día de la presente semana para
estudiar hipotéticas ternasu.

- - - - - - - - - - - - - -  2 TARDE

Leve mejoría del doctor 
Cantero Cuadrado

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/exprés).— Medios 
allegados al arzobispo Dr. Cantero, nos informan a la 
hora de cierre de nuestra edición que, al filo de las dos 
de la tarde, el estado del ilustre prelado ha 
experimentado una leve mejoría..

XIRIIMACS Y OTRAS TRES PERSONAS SIGUEN SU 
HUELGA DE HAMBRE

MONASTERIO DE MONTSERRAT (Barcelona), 3 
(Cifra).— Continúan en su “huelga de hambre”, iniciada 
el pasado domingo en la Basílica de Montserrat, las 
cuatro personas que se califican a sí mismas comoj 
“mendigos de la paz”.

Se trata de Lluis María Xirinacs, María Rosa Rotllant, 
Vicenta Alcovçr y José Ricart, quienes permanecían en 
vigilia continuada en la Basílica desde el 15 de noviembre 
pasado, para continuar la misma con una “huelga de 
hambre” a partir del primer domingo de Adviento, el 
pasado.día 30.

"ESPERAMOS LA VISITA DEL SEÑOR CAMACHO' 
(Jefe de Personal de Perkins) '

MADRID, 3 (De nuestra Redacción).— El periódico 
“Informaciones” publicaba ayer unas declaraciones del 
jefe de Personal de Perkins en la que se decía:

“He leído en la Prensa las declaraciones de don 
Marcelino Camacho én tomo a su intención de .volver a 
trabajar en Perkins. Lo único que puedo decide respecto 
a este tema es oue espero, esperamos, que el señoí 
Camacho venga a hablar con nosotros y nos exponga w 
petición y sus condiciones. Eso es todo. .No tenemos 
adoptada úna postura “a priori”. Esperamos poder 
hablar con el señor Camacho. No puedo decide si va a 
trabajar aquí o no, antes de hablar con el interesado. 
Insisto: esperamos su visita”.

E

MADRID, (Europa Press).— 
A las nueve de la noche de ayer, 
martes, fue convocado 

joficialmente, por el conducto 
habitual y desde la Presidencia 
del Gobierno, el Consejo de 
Ministros decisorio que habrá de 
celebrarse en próximo viernes, 
bajo la presidencia del señor 
Arias Navarro.

Para úItimar el orden del día 
de la sesión, que se celebrará en

ACADEMICO TOTAL

FILOSOFIA ----------------------------------------------------------------------------
Se han celebrado asambleas por cursos muy aisladas. Para IH 

doce del mediodía estaba convocada una asamblea de Facultad. 
Quinto de Románicas y Quinto de Historias, parece ser que so" 
los cursos de esta Facultad en los que se ha registrado part 
académico. En el acceso al bar de Filosofía, aparecieron cartel"' 
de carácter subversivo de diversas ideologías.

INTERFACULTADES --------------------------- :--------------------------- -—'
Escasa asistencia de alumnos aunque quizás ha sido la que ha 

alcanzado mayoría, por el hecho de que allí se imparten clases d" 
diversas facultades. Sobre las doce menos cinco la policía ha 
penetrado en el edificio para retirar algunos carteles de tipo 
subversivo.

antes de las vacaciones dp Navidad retiene a muchos alumnos en. 
sus respectivos domicilios, estudiando. Y, la expectación reinántí 
ante la decisión tomada por la Junta «de Rectores, en Madeid, 
sobre el alcance del indulto a los estudiantes.

INDULTO

sanción. completo,

DERECHO

LA M/\ÑANA EN LA UNI VERSI DAD

Rectores acore 
inmediatamente”.

CIENCIAS ----------------

La anormalidad registrada ayer persistía esta~mañana en la 
Universidad. Junto a los cursos cuarto y quinto de Físicas, y 
quinto de Románicas se ha unido quinto de Matemáticas, aunque 
tercero de esta misma sección inició ayer la votación, al final, no 
se definió por la situación de paro.

También en Filosofía, quinto de Historias ha decidido el paro 
durante el día de hoy.

Los demás cursos de todas las facultades siguen su evolución 
estudiantil con toda normalidad.

Como no: V más características diremos que destaca la escasez

de alumnos en la 
Universidad, hecho que 

ya apuntábamos el lunes. 
Parece ser oue los exámenes 
parciales que se celebrarán

EL RECTOR REGRESO 
DE MADRID

Gestiones para que el 
indulto alcance a los 
últimos detenidos en
Zaragoza

/ “Entre todos hemos de lograr 
/ que la Universidad sea un 

lugar de estudio y no refugio 
de irresponsables”

I ZARAGOZA, 3 (ARAGON/exprés).— Respecto al Indulto 
el palacio de la Castellana, los I que se acordó en la Junta de Rectores, en Madrid, y a la que 
distintos departamentos I asistió el Rector, señor Murillo, hemos ,de comunicar, tras
ministeriales están trabajando I ponernos en contacto con el propio rector que: “Las sanciones a

cnhrp diversos asuntos oue han I ««u® “ refiere el Indulto pueden ser de tipo penal o académico, sobre diversos asu to q ^1 En las de tipo penal cuando la sentencia está firmada se llega a
de s e r, so m et id o s a la I inhabilitación para entrar en la Universidad, pero con un
consideración del Gobierno. I criterio generoso ai cesar la sanción penal cesa la de orden

Como se recordará, el último I académico.
Consejo de Ministros, también I Por lo que se refiere a las de orden económico, no» comentó 
de carácter decisorio, tuvo I . el señor Murillo, que en Zaragoza no hay absolutamente ninguna,
efecto el 25 de noviembre I ni la ha habido desde que él está de rector; Se les ha levantado la
pasado, en la Presidencia del I sanción a iodos los alumnos de la Universidad Española que
rnhiwnn I teman sanción académica y que resultaron ser tres, en toda
uuuiwiiu. I España, pertenecientes a la Universidad de Bilbao. La Junta de

EN UN ENFRENTAMIENTO CON LA GUARDIA CI
VIL MUERE UN MIEMBRO DE LA ETA
BEASAIN (Guipúzcoa), 3 (Cifra).- Un presunto 

miembro de E.T.A. Luis Javier López de Guereño y 
Ochoa de Azpuru, ha resultado muerto en la madrugada 
de hoy, tras un encuentro armado con fuerzas de la 
Guardia Civil.
------------- - ----- VALENCIA C.F.------------ --------  
ALFREDO CORRAL, PRESIDENTE EN FUNCIONES
VALENCIA, 3 (De 

nuestro corresponsal, Emilio 
VIÑA). En las primeras 
horas de ayer tarde tuvo 
lugar una rueda de prensa en 
los locales de Valencia Club 
de Fútbol.

Alfredo Corral leyó a los 
medios informativos la carta 
de dimisión del presidente 
Francisco Ros Casares.

Tras 13 dimisión del Sr. 
Ros se orea una crisis en la 
directiva valencianista, la 
cual sólo será superada con 
la convocatoria de 
elecciones.

Suenan varios nombres

para' cubrir la presidencia, 
pero hasta dentro de unos 
días, que se convocara a los 
compromisarios, nada en 
concreto se sabe.

La pobre actuación de 
Valencia en la presente 
temporada ha provocado la 
dimisión de una directiva 
que desde hace meses estaba 
pendiente de un hilo que al 
final se ha roto.

Alfredo Corral,presidente 
en funciones de momento; y 
a esperar acontecimientos,
puesto que pronto 
novedades en la 
valencianista.

habrá 
sede

minutóle

Acerca de los detenidos últimamente en la Universidad, y a 
los que se les ha aplicado el Código Penal, el señor Murillo, nos 
dijo: "Confío en que la generosidad a que se amplía el indulto 
podrá beneficiarles. Estamos haciendo gestiones ininterrumpidas 
desde que vine ayer de Madrid y espero que dentro de muy 
pocos días estén en libertad.

Hay que tener en cuenta que el indulto se aplica a los actos 
acaecidos antes del día veintiuno de noviembre y aunque algunos 
de los que esan detenidos por supuesto delito de asociación o 
reunión ilícita corresponden al día veinticuatro hay que suponer 
que se les retiene por actos cometidos anteriormente' al día 
veinte.

Creo, nos dijo finalmente el rector, que hemos de lograr todos 
que la IJniversidad sea un lugar de estudio, dé asistencia a clases 
y hemos de desterrar a los irracionales y a los que quieren hacer, 
en ella, una política de barrio. No se pueden admitir los que 
quieren diálogo con armas o implantar sus ideologías a base de 
actos irresponsables y nada dignos de universitarios. Entre todos, 
hemos de lograr una Universidad estable y que, repito, no sea 
refugio de irresponsables. Sensatez y concordia han de ser las 
armas que hemos de aportar todos para lograr los objetivos de la 
Universidad.

La normalidad académica es total en esta facultad' 
Unicamente se registró la penetración de la policía para retira' 
algunos carteles, pero las clases se están desenvolviendo, co" 
absoluta normalidad. Hay que destacar que en algunas cías"’ 
como, por ejemplo. Internacional, la asistencia de alumnos h> 
descendido algo, por tener los alumnos los exámenes parcial"’ 
antes de las Navidades.

Continúan en paro académico los cursos anteriormente 
citados. Los restantes desarrollan las clases normalmente, aunQtie 
se celebran algunas asambleas por cursos.

Según parece el paro llevado a cabo por algunos cursos se 
tomará en consideración hoy para comentar la postura a seguit 

Hay que destacar, como nota al margen, que los profesores 
la Facultad de Ciencias, por error del centro de cálculo 
Madrid, recibieron las nóminas con una cantidad inferior á I® 
normal. Todo quedó en un simple susto por error de cálculo.

La policía ha permanecido durante la mañana en el campt’ 
con dos vehículos. Unicamente ha penetrado en las facultadft 
para retirar algunos carteles de tipo subversivo colocados en U’ 
mismas. ,

Hay que señalar también que no aparecieron octavilla' en H 
Universidad. En ninguna Facultad ni oor el campus.

minuto de cierre * minuto de iciérre * minn
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